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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Morena confía en lograr consensos con oposición para que Reforma Electoral entre en vigor en 
2024.- La fracción parlamentaria de Morena insistirá y confía  en lograr coincidencia y consensos con 
las fracciones de oposición para aprobar una Reforma Electoral que entre en vigor en las elecciones 
presidenciales de 2024, señaló el presidente de Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna. [HERALDO] 

No descalificar Parlamento Abierto de la Reforma Electoral, pide Gutiérrez a oposición.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, llamó a las fracciones 
de oposición a no descalificar de antemano el Parlamento Abierto ni la discusión sobre la Reforma 
Electoral propuesta por el Presidente de la República e iniciativas de otras fuerzas políticas. El 
congresista señaló que fijar posturas de rechazo antes de que se abra el debate y exista un proyecto, 
“no es válido”, son posturas de tipo político. [MVS] 

Se elevan choques entre Morena y oposición por parlamento sobre Reforma Electoral.- La 
proximidad de los foros de Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral ha generado que se 
incremente la manifestación de diferencias entre Morena y la oposición. El diputado panista Jorge 
Triana afirmó que, en principio, la bancada sí asistirá a los foros para fijar una postura; sin embargo, 
recalcó que el temario aprobado para los foros se basó únicamente en la iniciativa enviada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de que existen más propuestas en la misma 
materia. Por separado, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, refirió que la 
negativa anticipada de la oposición es una “condición política que no abona a la obligación que 
tenemos de legislar”. [RAZÓN] [RAZÓN] 

En parlamento abierto se analizarán 49 iniciativas de Reforma Electoral: Mier.- Ignacio Mier, 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que en el Parlamento Abierto sobre la 
Reforma Electoral se analizarán 49 iniciativas en la materia. Mier explicó que entre las iniciativas a 
analizar se encuentra la presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como la del 
PAN, del PT, PVEM y la anunciada por el Revolucionario Institucional. [MILENIO] [UNOMÁSUNO] 
[MILED] 

Desdeñan parlamento.- La bancada de MC en la Cámara de Diputados señaló que hay temas 
urgentes que deben discutir en San Lázaro, y entre ellos no está la Reforma Electoral, cuyo debate 
en parlamento abierto fue aprobada por la Jucopo. "Centrar la discusión en este tema es una 
irresponsabilidad frente a los graves problemas que atraviesa el país", indicó. [REFORMA] 

Gutiérrez Luna niega pleito México-EU por T-MEC; “no hay que magnificarlo”.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, negó la existencia de un pleito entre México, Estados 
Unidos y Canadá por la probable violación al T-MEC y llamó a no magnificar el diferendo generado 
por las políticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en materia energética. “Nadie está 
buscando pleito; al contrario, estamos buscando aclarar las cosas”, dijo el legislador de Morena. 
[MVS] [MILED] 
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Son policías del futuro, dice Gutiérrez Luna de consejeros.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, acusó que los consejeros electorales parecen "policías del futuro" por la 
advertencia de que varios morenistas no podrán participar en actos en los que se hable de los 
procesos electorales de 2023 y 2024. Gutiérrez Luna consideró que tanto el Instituto Nacional 
Electoral (INE) como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se han excedido en sus 
sanciones y restricciones contra actores de Morena. [REFORMA] [MVS] [REFORMA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Conoce el TEPJF de futura Permanente que incluiría a todos los institutos políticos.- El TEPJF 
conoció de negociaciones entre distintas fuerzas políticas a fin de que en la siguiente integración de 
la Comisión Permanente se garantice la incorporación de todos los partidos representados en el 
Congreso de la Unión. Los magistrados aceptarían un eventual cambio en la estrategia de MC, 
afectado en este asunto y por el cual interpuso un recurso de inconformidad por incumplimiento de 
sentencia, frente a la negativa de la Jucopo de incorporar a un legislador de ese partido en la 
permanente, como lo ordenó la sala superior del TEPJF. [JORNADA] 

Muñoz Ledo sin morenistas y acompañado de MC presenta fundación.- Porfirio Muñoz Ledo 
encabezó la presentación de la fundación “Nueva República” en la que estuvo acompañado de 
diferentes figuras políticas; sin embargo destacó la ausencia de morenistas y la presencia de algunos 
emecistas como el coordinador nacional de MC, Dante Delgado. El presídium estuvo encabezado por 
el expresidente del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas; el expresidente del extinto IFE, José Woldenberg; 
así como la economista y activista cívica, Clara Jusidman. En el evento también estuvo presente el 
coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez. [POLÍTICO MX] [UNIVERSAL] [SOL DE 
MÉXICO] [PRENSA] 

COMISIONES  
Aprueban reforma para que las autoridades educativas detecten acoso contra menores.- En el 
contexto de que en México aumentaron y cada vez son más graves los casos de violencia y acoso en 
las escuelas diputados aprobaron en comisiones una reforma para que las autoridades educativas 
detecten agresiones en el entorno escolar, familiar o comunitario. Antes, la Comisión de Educación 
aprobó una reforma para ampliar de 5 a 10 por ciento el total de becas que escuelas privadas pueden 
otorgar a sus alumnos. [JORNADA] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] 

DIPUTADOS 
Morena exige a Fiscalía de Jalisco esclarecer feminicidio de Luz Raquel Padilla.- Diputadas de 
Morena firmaron un pronunciamiento conjunto para exigir a la Fiscalía de Jalisco, actuar contra los 
responsables del feminicidio en contra de Luz Raquel Padilla, quien el pasado 16 de julio fue quemada 
viva a unas cuadras de su domicilio, por cuatro hombres y una mujer en la colonia Arcos de Zapopan, 
de acuerdo con testigos. El escrito, firmado por las diputadas Julieta Kristal Vences, María Clemente 
García, Andrea Chávez, Rocío Natali Barrera, Claudia Alejandra Hernández, Judith Celina Tánori, 
Merary Villegas Sánchez, María Magdalena Olivia, y Noemí Salazar, recordaron que la víctima había 
denunciado con anterioridad a su vecino por amenazarla de muerte en múltiples ocasiones, pues el 
agresor se mostraba intolerante a las crisis que padecía el hijo de Luz, diagnosticado de trastorno del 
espectro autista. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [MILENIO] [JORNADA] 

Guajardo: Seade afirmó que no se revertiría reforma energética.- En las negociaciones del T-MEC, 
Jesús Seade, entonces negociador del gobierno entrante, afirmó en 2018 que Andrés Manuel López 
Obrador, siendo en ese año presidente electo, no revertiría durante su mandato la reforma 
energética, lo que al final sí hizo. Las declaraciones de Seade al respecto fueron difundidas en video, 
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a través de la cuenta de Twitter de Ildefonso Guajardo, quien entonces fungía como Secretario de 
Economía y era, por tanto, el negociador principal para el T-MEC del gobierno saliente del presidente 
Enrique Peña Nieto. [ECONOMISTA] [24 HORAS]  

Habrá “consecuencias inimaginables” por cambiar reglas en T-MEC: Ildefonso Guajardo.- El 
legislador priista, y en su momento negociador del T-MEC, Ildefonso Guajardo, alertó sobre 
“consecuencias inimaginables” para México y miles de empleos que podrían estar en riesgo por 
cambiar unilateralmente las reglas previstas en el Tratado de libre comercio con Estados Unidos y 
Canadá. [MILENIO] [CRÓNICA] [REFORMA] 

Ve oposición afectación diplomática por conflicto.- El vocero del PAN, Marcos Aguilar Vega, advirtió 
que la discusión en materia energética entre México y Estados Unidos amenaza con terminar en un 
enfrentamiento afectando las relaciones diplomáticas y comerciales entre ambos países, además de 
no abonar a frenar la crisis climática. Por separado, la secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, 
Mariana Gómez del Campo, hizo votos para que se llegue a un acuerdo y no sea necesario llegar a la 
imposición de aranceles que afectarían las exportaciones mexicanas, impactando directamente en 
la economía, que actualmente padece la inflación más alta registrada en 21 años. [RAZÓN] 

TEPJF: inciden en violencia política contra diputados del PAN.- Diputados federales del PAN 
sufrieron violencia política al ser calificados, por legisladores de Morena, como traidores a la patria, 
por frenar en la Cámara baja la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador. El 
TEPJF resolvió que el diputado local por Guanajuato, Ernesto Alejandro Prieto Gallardo, y la senadora, 
Antares Guadalupe Vázquez Alatorre, ambos de Morena, cometieron calumnia contra diversas 
diputadas del PAN, por las publicaciones realizadas en sus cuentas de Facebook y Twitter, en las que 
se atribuyó directamente el delito de traición a la patria. [HERALDO] 

Instala Congreso, Grupo Técnico Revisor del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares.- Con la participación de senadores y diputados, el Congreso instaló el Grupo Técnico 
Revisor del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca que expertos en 
derecho analicen las propuestas de los Grupos Parlamentarios y brinden su opinión y propuesta de 
redacción que deberá ser analizada por la Comisión de Justicia del Senado. [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] 

Exhortan a fortalecer lucha contra el cáncer de mama.- La Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión exhortó a diversas autoridades a que continúen y fortalezcan las acciones de difusión, 
información, concientización, prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de 
mama. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- Con dedicatoria para el bloque opositor, “creo que 
estos foros va a ayudar, donde vengan especialistas, académicos, autoridades electorales, 
administrativas, judiciales y a partir de eso, ya iniciar un debate y en eso, fijar posiciones, porque 
hemos visto que dicen ¡no!, a algo que todavía no existe”, afirmó el presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sobre los foros en materia electoral. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/A la deriva, la política interior.- El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incluso se reunió con Santiago Creel con quien acordó la instalación de 7 mesas 
de trabajo para analizar igual número de temas para la gobernabilidad del país. Pero fue una tomada 
de pelo. [24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/ANDREA CHÁVEZ/“Alito” Moreno debe rendir cuentas.- La semana pasada presenté 
ante la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados una solicitud para que se suspenda 
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del cargo como presidente de la Comisión de Gobernación y Población al diputado Rafael Alejandro 
Moreno Cárdenas del PRI. Sin embargo, continúan ignorando la voluntad popular. [SOL DE 
MÉXICO/p.20] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/VERDE EN SERIO/Tren Maya y el Ejército, Obediencia 
Debida o Responsabilidad Penal.- Se han presentado 6 amparos contra el Tramo 5 del Tren maya. 
Dos de ellos gozan de medidas cautelares provisionales. En uno de ellos, el juez ya estableció la 
suspensión definitiva. [ECONOMISTA/p.44] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Prevención, más que reacción.- (…) esta breve historia 
que me sorprendió siendo pequeña y que no tuvo mayor relevancia en mi vida, llegó a mi memoria 
esta semana, cuando en comisiones de la Cámara de Diputados, aprobamos por unanimidad la 
reforma que propusimos mi compañero Ismael Hérnández Deras y una servidora, para prevenir la 
violencia escolar. [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Hoy supimos de Debanhi, ¿y las demás?.- La noticia de Debanhi, mostró 
los diferentes rostros y realidades de México, una joven estudiante que no regreso a casa, dos padres 
desesperados por encontrarle, un aparato del Estado de Nuevo León a todas luces ineficiente, ya que 
en su búsqueda por Debanhi encontró a otras cinco mujeres menores de edad reportadas como 
desaparecidas, que desafortunadamente no tuvieron los reflectores para que la fiscalía de Nuevo 
León les encontrara antes. [CONTRARÉPLICA] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Más allá de la Agenda 2030.- La 
rendición de cuentas y su fiscalización, son aspectos fundamentales para lograr cumplir los objetivos 
de la Agenda 2030, afectada particularmente por la pandemia del Covid-19, así como la guerra en 
Ucrania y su impacto económico, particularmente en Europa, y sobre la transición energética. 
[FINANCIERO] 

COLUMNA/TIRADITOS/Este mes inicia Parlamento Abierto de Reforma electoral.- El diputado 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, informó que a partir del 26 de julio y hasta el 25 de 
agosto, en la Cámara de Diputados se realizará el parlamento abierto para analizar la reforma 
político-electoral presentada por el Presidente y se realizarán, bajo tres formatos: diálogos en la 
Jucopo, debate a través del Canal del Congreso y discusión en Comisiones. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

Comentan el tema: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; 
LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/Obstáculos a la democracia.- Tras un rápido pimponeo, el Tribunal 
Electoral ratificó las medidas cautelares en contra de Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López 
Hernández, Ricardo Monreal, Ignacio Mier, Aleida Alavez, Evelyn Salgado y Mario Delgado 
(https://is.gd/JTSfzB); al INE se le hicieron bolas los datos remitidos por sus espías en el encuentro 
de Madero, Coahuila (…) [JORNADA/p.15] 

Aborda el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.57] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Luis Espinosa Cházaro; alianza “va por 
México” y MC realizarán foros paralelos a la reforma política-electoral.- El diputado coordinador del 
Grupo Parlamentario del PRD, aseveró que el PAN, el PRI y el PRD, integrantes de la coalición 
legislativa “Va por México”, realizarán foros en materia de reforma política-electoral, en paralelo a 
lo acordado en la Junta de Coordinación Política, con el aval de Morena y sus aliados del PT y PVEM. 
[24 HORAS] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_JOR_15_PEDROMIGUEL_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_FIN_57_CONFIDENCIAL_FUNDACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_24H_0_HECTORMUNOZ_FOROSREFELECTORAL_2J.pdf
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- El diputado panista, Jorge Triana Tena, quien estuvo 
en la reunión de la Jucopo, donde Morena aprobó que se lleven a cabo foros electorales, dejó en 
claro que, en principio, van a participar, para fijar su postura, pero acotó: “(…) nos reservamos 
nuestro derecho, si vemos que están los dados cargados en algún momento, pues retirarnos”... [LOS 
TRES PODERES]  

ARTÍCULO/EVERARDO MORENO/¿Violar la ley es requisito para gobernar?.- ”Al INE, lo van a 
desaparecer los diputados”, dijo el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien manifestó 
que no le preocupa que el INE lo sancionara por estar realizando actos de proselitismo. Grave, que 
sus declaraciones anticipen la decisión del Poder Legislativo. [UNIVERSAL/p.21] 

Del tema escribe: EMILIO BUENDÍA [SOL DE MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/CAJA FUERTE/Guajardo y Seade: hay un video con más rumba que el de Chico Che.- El 
video fue rescatado por Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía y negociador en jefe del T-
MEC. Guajardo afirma que México sí asumió compromisos en el sector energético, tomando como 
referencia la reforme energética de 2013, pero también el Acuerdo Transpacífico. Lo decía en 2018 
y lo sigue diciendo ahora. ¿Qué dirá Jesús Seade ahora? [ECONOMISTA/p.2-62] 

El tema lo comenta: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.12]; POLÍTICA CERO [MILENIO/p.3]; ARSENAL 
[EXCÉLSIOR/p.4]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; RICOS Y PODEROSOS 
[ECONOMISTA/p.42]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.4]; PESOS Y 
CONTRAPESOS [RAZÓN/p.18]; FRENTE AL VÉRTIGO [RAZÓN/p.11]; KENIA LÓPEZ RABADÁN 
[UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/MÉXICO SA/México defiende su soberanía.- Como bien lo ha reiterado el presidente 
López Obrador, no hay ninguna violación al T-MEC. Se acabó el saqueo, porque “ahora la agenda la 
establecemos nosotros; gobernamos de acuerdo con el plan de desarrollo que enviamos al Congreso 
y aprobó el Legislativo; no son las recomendaciones del FMI, ni del Banco Mundial, ni de ningún 
gobierno extranjero”. [JORNADA/p.20] 

COLUMNA/¿SERÁ?/En buenas intenciones.- Ayer que los diputados aprobaron modificaciones a las 
leyes para prevenir la violencia escolar, hubo quien pidió que para que no quede todo en solo buenas 
intenciones, se destine presupuesto para ello. El asunto es que quien puso la exigencia sobre la mesa 
fueron dos diputadas de Morena, Tania Cruz y María Guadalupe Chavira. [24 HORAS/p.2] 

El tema lo aborda: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]  

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES/Buscan en la Cámara frenar especulación 
inmobiliaria.- La diputada del PT Lilia Aguilar, presidenta de la Comisión de Vivienda, presentó una 
iniciativa para reformar la Ley General de Asentamientos Humanos. La idea es controlar la rapaz 
especulación inmobiliaria que ha encarecido el costo de las casas, en detrimento de las familias cada 
vez con un ingreso más chato. [SOL DE MÉXICO/p.16] 

COLUMNA/LÍNEA 13/Apoyo de diputados y senadores.- El Congreso de la Ciudad de México aprobó 
exhortar a los diputados locales, federales y senadores de la República a que donen recursos a la 
Profepa, que permitan la adquisición de alimentos y medicamentos. [CONTRARÉPLICA/p.10] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Hasta priistas jaló Porfirio.- Como en sus buenos tiempos de dirigente 
nacional del PRI, ayer Porfirio Muñoz Ledo estuvo acompañado hasta por priistas de su época. Al 
lanzar el proyecto de la fundación que lleva su nombre, lo acompañó el hoy diputado federal tricolor 
Augusto Gómez Villanueva, la hoy diputada federal naranja Amalia García, entre otros. 
[FINANCIERO/p.57] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_RAZON_18_PESOSYCONTRAPESOS_POLITICAENERGETICATMEC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_RAZON_11_FRENTEALVERTIGO_LEYELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_UNI_21_KENIALOPEZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
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COLUMNA/ROZONES/Faltan copias y datos.- A quien últimamente algunas cosas no le salen bien es 
al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, pues interpuso una demanda de amparo contra la 
alerta migratoria que solicitaron autoridades de Campeche, donde la fiscalía local mantiene abierta 
una investigación en su contra. [RAZÓN/p.2] 

GOBIERNO 

AMLO: petróleo no está en negociación.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
la política energética, así como el dominio del petróleo, no están sujetos a negociación y tampoco 
viola ni contraviene el tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En su 
conferencia de prensa confió en alcanzar un acuerdo con sus socios comerciales y reiteró que México 
es soberano en su toma de decisiones en materia energética y petróleo. [HERALDO / pp-p4] 

EU y Canadá reclaman “seriedad” a México: “no es tema para reírse”.- La Embajada de Estados 
Unidos en México y la Canadian Chambero of Commerce (CanCham) pidieron al gobierno de México 
tratar con “determinación y seriedad” las consultas sobre las políticas energéticas nacionales, 
promovidas por ambas naciones en el marco del T-MEC, luego de que el pasado miércoles el 
presidente Andrés Manuel López Obrador reaccionara a estas solicitudes con la canción “Uy qué 
miedo” del cantate fallecido Chico Che. [MILENIO / pp-p22] 

Violencia feminicida, resultado de la política neoliberal: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador atribuyó la violencia feminicida que hay en México al proceso de individualización y la 
pérdida de valores que impuso el neoliberalismo. Dijo que durante mucho tiempo se hicieron a un 
lado valores morales y espirituales y se elevaron a rango supremo los bienes materiales. Sin embargo, 
agregó que México se ha salvado de convertirse en un infierno gracias a que entre las familias se 
mantienen los valores heredados. [MILENIO / p8] 

ESTADOS 

Sin recibir aún estados, 60% de medicamentos a Insabi.- El Instituto de Salud para el Bienestar 
(Insabi) presentaba, hasta el 18 de julio pasado, un retraso del 60.5 por ciento en la entrega de 
medicamentos a las 32 entidades del país, de acuerdo con información publicada por el organismo. 
En el informe denominado “Estatus General de Abasto 2022”, la dependencia da a conocer las 
órdenes de suministro emitidas, que son los requerimientos de compras que presentaron los estados 
y los medicamentos entregados por el Insabi a las secretarías de Salud estatales. [RAZÓN/pp-p3] 

SEGURIDAD 

 Extorsión alcanza nivel más alto en su historia.- Con 30.55 por ciento de alza en su tasa de víctimas 
durante el primer semestre de este año, las extorsiones alcanzaron su máximo nivel histórico desde 
que se tiene registro, tanto en personas que padecieron el ilícito como en carpetas de investigación. 
Este delito tuvo el mayor repunte entre los 16 que analiza el Observatorio Nacional Ciudadano de 
Seguridad, Justicia y Legalidad (ONC). [RAZÓN/pp-p9] 

En dos meses los cárteles perdieron 174 mil mdp por laboratorios asegurados.- El 
desmantelamiento de narcolaboratorios por pare de las fuerzas federales en los últimos dos meses 
provocó pérdidas económicas por 174 mil 66 millones de pesos, a los grupos delincuenciales, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_C_RAZON_11_FRENTEALVERTIGO_LEYELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_N_HER_1.4_AMLOPETROLEO_PETROLEO_NACIONAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_N_MIL_8_VIOLENCIAFEMICIDA_VIOLENCIAFEMICIDIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_N_RAZON_1.3_SINRECIBIRAUN_MEDICAMENTOS_NACIONAL.pdf
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cantidad que equivale al presupuesto de dos años y medio de las Becas para el Bienestar y ocho 
veces mayor al dinero destinado para el programa Jóvenes Construyendo el Futuro. [MILENIO/p10] 

GENERAL 

Despiden a activista en Zapopan.- Con una emotiva despedida en la misa de cuerpo presente, 
familiares, amigos e integrantes del colectivo Yo Te Cuido México, entre otros, exigieron justicia para 
Luz Raquel, quien fue quemada viva en un parque público el pasado sábado, al tiempo que pidieron 
hacer visible la diversidad de las personas para que la sociedad sea más tolerante con aquellas que 
padecen una condición especial. [HERALDO / p23] 

Accidentes de tránsito: problemas de salud pública.- El Inegi ha recopilado una serie de datos con 
la ocurrencia de accidentes de tránsito a nivel nacional, considerando un periodo de 1997 a 2020 (…) 
la investigación indica que México, por ejemplo, sólo 827 choques automovilístico al día fueron 
atendidos por las dependencias de seguridad vial y el MP en todo el país. [MILED/p4] 

Cae cifra de monarcas.- La mariposa monarca, que cada año recorre hasta cuatro mil kilómetros, 
desde Estados Unidos y Canadá hasta México, ingresó a la lista roja de especies amenazadas, dentro 
de la categoría “en peligro”, debido a la destrucción de su hábitat y el cambio climático. Dentro de 
esta lista se señala que la población nativa se ha reducido entre 22 y 72 por ciento durante la última 
década. [HERALDO / pp-p22] 

ECONOMÍA 

Van a huelga en Telmex; garantiza empresa servicios.- Los más de 60 mil trabajadores del Sindicato 
de Telefonistas de la República Mexicana estallaron ayer al mediodía una huelga histórica en Telmex 
ante la falta de un acuerdo en el tema de las jubilaciones. La huelga no tiene precedente desde que 
la telefónica fue privatizada en 1990. La empresa informó que, con la mediación de la Secretaría del 
Trabajo, dialoga con el sindicato a fin de alcanzar un acuerdo sobre el Contrato Colectivo, al tiempo 
que garantizó la continuidad de todos sus servicios. [FINANCIERO / PP-P20]  

INTERNACIONAL 

Nueva York reporta el primer caso de poliomielitis en EU en casi una década.- Funcionarios de salud 
de Nueva York informaron el jueves de un caso de poliomielitis, el primero en Estados Unidos en casi 
una década. Se trata de un adulto no vacunado, pero no detallaron la condición de la persona. Parece 
que la persona tenía una cepa del virus derivada de la vacuna, tal vez de alguien que recibió una 
vacuna viva, disponible en otros países, pero no en los EE.UU., y la propagó, dijeron las autoridades. 
[MILED/p10] 
Rusia ataca 2ª ciudad más grande de Ucrania.- Los bombardeos rusos golpearon el jueves una zona 
densamente poblada en Járkov, la segunda ciudad más grande de Ucrania, matando al menos a tres 
personas e hiriendo al menos a otras 23 con un ataque que golpeó una mezquita, un centro médico 
y un área comercial, según funcionarios y testigos. [RAZÓN/p23] 
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Niega Gutiérrez Luna pleito con EU y Canadá por T-MEC 
 
 El diputado Sergio Gutiérrez Luna, quien es todavía presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, negó la existencia de un pleito entre 
México, Estados Unidos y Canadá por la probable violación al T-MEC, por lo que 
llamó a no magnificar el diferendo generado por las políticas del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador en materia energética.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Tv58ZCExJdUkwLo8MovRvkmU5C741PSY/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1Tv58ZCExJdUkwLo8MovRvkmU5C741PSY/view
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“Nadie está buscando una demanda”: 
Sergio Gutiérrez Luna negó la existencia 

de disputa por el TMEC 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados negó la existencia de una demanda 
por la probable violación del Capítulo 31 del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) y 
llamó a no hacer más grande la disputada generada por las políticas del gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en materia energética. 

“Nadie está buscando una demanda; al contrario, estamos buscando aclarar las cosas”, mencionó. 

“No lo pondría en el campo de la litigación en este momento, está en la etapa de consulta, son 
procesos normales que están en el tratado de libre comercio, no hay necesidad de magnificarlo”, 
declaró. 

“Nadie está buscando una demanda”: Sergio Gutiérrez Luna negó la existencia de disputa por el TMEC - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/t-mec-canada-se-unio-a-la-controversia-de-eeuu-contra-mexico-por-el-sector-energetico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/nadie-esta-buscando-una-demanda-sergio-gutierrez-luna-nego-la-existencia-de-disputa-por-el-tmec/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Gutiérrez Luna niega pleito México-EU por T-MEC; “no hay 

que magnificarlo” 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, negó la existencia de un pleito entre 

México, Estados Unidos y Canadá por la probable violación al T-MEC y llamó a no magnificar el 

diferendo generado por las políticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en materia 

energética. “Nadie está buscando pleito; al contrario, estamos buscando aclarar las cosas”, dijo el 

legislador de Morena. 

 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-niega-pleito-mexico-eu-t-mec 
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diferendo generado por las políticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en materia 

energética. “Nadie está buscando pleito; al contrario, estamos buscando aclarar las cosas”, dijo el 

legislador de Morena. 

 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-niega-pleito-mexico-eu-t-mec 
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‘Nadie está buscando pleito’, sino aclarar T-MEC, dice presidente de 
San Lázaro 

 

El diferendo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá por la política energética del Gobierno 
Federal no es un “pleito”, sino un proceso normal de resolución de controversias en el marco del Tratado 
comercial entre los tres socios, T-MEC, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez. 

 

“Nadie está buscando pleito”, por el contrario, se trata de aclarar las diferencias entre los participantes 
del acuerdo, recalcó el diputado de Morena. 

 

No magnificar recursos de EU y Canadá contra política energética 

 

El legislador pidió tomar con mesura la situación y entender que el Presidente de la República está 
comprometido con la defensa de su autonomía del país en la definición de su política energética, la cual 
enarbola y defiende desde hace décadas. 

“Yo no lo pondría ahorita en el ámbito de pleito, está en la etapa de consultas, son procesos normales 
que están en el Tratado de Libre Comercio, no hay que magnificarlo”, sugirió. 

Consultado al respecto, refirió que las respuestas del Primer Mandatario, que ha instruido a la Secretaría 
de Economía (SE) y a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) enfrentar los recursos legales 
emprendidos por los socios del T-MEC, son adecuadas y congruentes con lo que se prometió desde la 
campaña presidencial. 

La defensa de la soberanía energética no solo fue una promesa del Presidente de la República cuando 
fue candidato, sino un postulado del partido Morena y una convicción en su carrera política, manifestó. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/21/nadie-esta-buscando-pleito-sino-aclarar-t-mec-dice-
presidente-de-san-lazaro-559729.html 
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No descalificar parlamento abierto de la reforma electoral, pide 
Gutiérrez a oposición 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, llamó a las fracciones de 
oposición a no descalificar de antemano el parlamento abierto ni la discusión sobre la reforma electoral 
propuesta por el Presidente de la República e iniciativas de otras fuerzas políticas. 

El congresista señaló que fijar posturas de rechazo antes de que se abra el debate y exista un proyecto, 
“no es válido”, son posturas de tipo político. 

Lo anterior, luego de que las bancadas de la coalición Va por México, y la del Movimiento Ciudadano 
(MC), no respaldaran la organización del ejercicio de análisis que arrancará el próximo 26 de julio, y que 
fue avalado sólo con el voto de las fracciones del partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) y aliados en San Lázaro. 

“Creo que estos foros van a ayudar, donde vengan especialistas, académicos, autoridades electorales, 
administrativas, judiciales y a partir de eso ya iniciar un debate y en eso fijar posiciones, porque hemos 
visto que dicen no, a algo que todavía no existe (…) me parece más una condición política que no abona”, 
apuntó. 

Cuando haya un dictamen, propuestas específicas de reforma al marco legal, será válido fijar posturas a 
favor y en contra, insistió. 

“A ver si se construye la reforma” 

Admitió que el asunto aún no genera los consensos necesarios, y aunque Morena “va” por la reforma 
para que aplique en 2024, aún está por verse si se concreta o no. 

Manifestó que desde su punto de vista, el cual es optimista y prevé que haya una “buena” reforma 
electoral, hay puntos en la propuesta del Ejecutivo Federal y de otras fuerzas políticas, que pueden 
generar acuerdos. 

También se pronunció a favor de que el ejercicio de intercambio de opiniones sobre las propuestas del 
Ejecutivo y legisladores de otras bancadas y partidos sea plural, amplio, donde participen todas las 
personas interesadas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/21/no-descalificar-parlamento-abierto-de-la-reforma-
electoral-pide-gutierrez-oposicion-559722.html 
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Gutiérrez Luna descarta conflicto entre México, EUA y Canadá por 
reclamos en T-MEC 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, descartó que exista un conflicto entré 
México, Estados Unidos y Canadá derivado de los reclamos realizados por los gobiernos estadounidense 
y canadiense sobre las políticas implementadas por el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador en el sector energético.  

 

El diputado federal de Morena reiteró que los gobiernos de EUA y Canadá hicieron uso de uno de los 
mecanismos de solución de controversias establecidos en el Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). De esta forma, enfatizó que el Gobierno Federal deberá resolver la disputa respecto a 
las políticas energéticas mediante el procedimiento de consultas.  

 

“Nadie está buscando pleito; al contrario, estamos buscando aclarar las cosas (…) Yo no lo pondría 
ahorita en el ámbito de pleito, está en la etapa de consultas, son procesos normales que están en el 
tratado de libre comercio, no hay que magnificarlo”, comentó el legislador morenista, según información 
de Milenio.  

 

Es importante recordar que el gobierno de los Estados Unidos anunció que activaron el mecanismo de 
resolución de controversias del T-MEC para discutir las políticas energéticas implementadas por la 
administración de AMLO, las cuales consideran que socavan a las empresas estadounidenses y la energía 
producida en Estados Unidos en favor de la empresa eléctrica estatal de México, la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), y la empresa estatal de petróleo y gas, Petróleos Mexicanos (Pemex). 

 

https://politico.mx/gutierrez-luna-descarta-conflicto-entre-mexico-eua-y-canada-por-reclamos-en-t-
mec 
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Morena confía en lograr consensos con oposición para que reforma 
electoral entre en vigor en 2024 

 

La fracción parlamentaria de Morena insistirá y confía  en lograr coincidencia y consensos con las 
fracciones de oposición  para aprobar una reforma electoral que entre en vigor en las elecciones 
presidenciales de 2024, señaló el presidente de Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna.  

En entrevista en el Palacio de San Lázaro, señaló que con los foros de parlamento abierto de la reforma 
electoral que inician la próxima semana, basados en la iniciativa enviada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que entre otros aspectos busca desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE), 
buscan lograr coincidencias con las fracciones de oposición para aprobar una reforma que se aplique en 
los próximos comicios presidenciales.  

“Nosotros estamos en la idea de ir por la reforma y hacer una propuesta específica y que vaya al Pleno 
y que se debata. En este trance hay que hacer política y tratar de construirla…  La idea es que sea vigente 
para el 2024, que aplique para el 2024”, señaló el presidente del órgano legislativo.  

Añadió que con la participación de especialistas, académicos, autoridades electorales, administrativas, 
judiciales, en el parlamento abierto se iniciará con el debate y a fijar posturas, porque dijo, “hemos visto 
que dicen: no a algo que todavía no existe”.  

Respecto a lo dicho por el secretario de Gobernación Adán Augusto López quien advirtió que los 
diputados desaparecerán el INE, Gutiérrez Luna, justificó la intención del funcionario y señaló que el 
órgano electoral se extralimita en sus funciones y actúa de manera facciosa.  

"Yo creo que lo que se refería o el mensaje de fondo es que el INE se ha excedido, se ha excedido en 
muchos temas y ha tenido una actuación facciosa claramente contra Morena y la Cuarta Transformación, 
destacadamente Ciro y Lorenzo, yo lo he mencionado muchas veces, y el no darle la importancia a esa 
actitud de ellos que viola la Constitución da cuenta del parámetro en el que estamos y en el que han 
llevado ellos a la institución, Lorenzo (Córdova) y Ciro (Murayama)", señaló el diputado federal por 
Veracruz. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/21/morena-confia-en-lograr-consensos-con-
oposicion-para-que-reforma-electoral-entre-en-vigor-en-2024-424064.html 
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Busca Morena lograr consensos con Oposición en Parlamento Abierto 
 
 La fracción parlamentaria de Morena confía en lograr consensos con la oposición 
para aprobar una Reforma Electoral que, de pasar, entraría en vigor en las 
próximas elecciones presidenciales de 2024; así lo señaló el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. En entrevista, el 
diputado presidente señaló que con la participación de especialistas, académicos, 
autoridades electorales administrativas y judiciales se iniciará con el debate y se 
fijarán posturas.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1PHnH50hRdpv6XvuONRZXWqE4Sk5ljsL8/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1PHnH50hRdpv6XvuONRZXWqE4Sk5ljsL8/view
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Se elevan choques entre Morena y oposición por parlamento sobre 
Reforma Electoral 

 

La proximidad de los foros de parlamento abierto sobre la Reforma Electoral ha generado que se 
incremente la manifestación de diferencias entre Morena y la oposición. 

Este jueves, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Jorge Triana afirmó que, en principio, la 
bancada sí asistirá a los foros para fijar una postura; sin embargo, recalcó que el temario aprobado para 
los foros se basó únicamente en la iniciativa enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, a 
pesar de que existen más propuestas en la misma materia. 

El legislador acusó que la fracción mayoritaria dejó de lado temas como las elecciones primarias y la 
injerencia del crimen organizado en los comicios, por lo que indicó que negociarán para que sean 
incluidos, pero advirtió que si “los dardos se cargan hacia un lado” se retirarán. 

“Si la intención del Gobierno y de los partidos que hacen mayoría es que la Reforma pase en sus términos, 
sin mover una coma, entonces será tiempo perdido y nos retiraremos. Habrá moratoria”, dijo en 
entrevista con medios. 

Ante la posibilidad de que la Reforma no pase y tanto Morena como sus aliados se vayan por 
modificaciones a leyes secundarias para conseguir los cambios buscados, Jorge Triana precisó que a 
pesar de ello el “daño” sería “cuantiosamente menor” a que si se aprobara el proyecto constitucional. 

Por separado, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, refirió que la negativa anticipada 
de la oposición es una “condición política que no abona a la obligación que tenemos de legislar”. 

Cuestionado sobre recurrir a reformas en leyes secundarias ante el “no” de los opositores, dijo que se 
formulará un segundo plan con base en los resultados que arrojen los foros. 

Sin embargo, dijo que han observado coincidencias con las iniciativas que los otros grupos 
parlamentarios presentaron, por lo que avizora la posibilidad de construir mediante diálogos una 
Reforma que pueda ser presentada ante el Pleno. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/elevan-choques-morena-oposicion-parlamento-reforma-electoral-
491449 
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Son policías del futuro, dice Gutiérrez Luna de consejeros 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acusó que los consejeros electorales 
parecen "policías del futuro" por la advertencia de que varios morenistas no podrán participar en actos 
en los que se hable de los procesos electorales de 2023 y 2024. 

Gutiérrez Luna está en la lista de servidores públicos con restricción para organizar y participar en actos 
proselitistas antes de tiempo. 

Sobre ello, fue cuestionado sobre si seguirá o no participando en esos eventos. 

"La verdad es que yo no sé qué sucederá en el futuro", respondió. 

Gutiérrez Luna consideró que tanto el Instituto Nacional Electoral (INE) como el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación se han excedido en sus sanciones y restricciones contra actores de 
Morena. 

"A mí lo que me parece bastante desafortunado es que se conviertan en policías del futuro, que generen 
prohibiciones de cosas que no han sucedido y anticipándose a que puedan suceder. 

"Había una película de Tom Cruise, en la que había unas videntes que adivinaban cuando alguien iba a 
cometer un homicidio y lo iban a arrestar antes de que cometiera el homicidio, casi, casi así están Lorenzo 
(Córdova) y Ciro (Murayama)", dijo, citando como referencia la película Minority Report. 

El diputado federal opinó que los consejeros no pueden pretender generar restricciones a futuro sobre 
actos inciertos, que no han sucedido. 

"Es un absurdo lo que están haciendo", consideró Gutiérrez Luna. 

Una cosa es que las autoridades electorales analicen y sancionen hechos que acontecen, dijo, pero no 
pueden aplicar castigos por sucesos que aún no ocurren. 

"Lo que ellos mencionaron es que no se pueden hacer eventos similares en el futuro ¿qué es similares, 
de qué tipo, de qué características?, habría que ver", refirió sobre los mítines efectuados en el Estado de 
México y Coahuila, donde acudieron aspirantes presidenciales y a las Gubernaturas. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/s
on-policias-del-futuro-dice-gutierrez-luna-de-consejeros/ar2440598 
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Son policías del futuro, dice Gutiérrez Luna de consejeros 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acusó que los consejeros electorales 

parecen "policías del futuro" por la advertencia de que varios morenistas no podrán participar en actos 

en los que se hable de los procesos electorales de 2023 y 2024. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/son-policias-del-futuro-dice-

gutierrez-luna-de-consejeros/ar2440631 
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INE se convirtió en “la policía del futuro”, reclama el presidente de San 
Lázaro 

Las declaraciones del titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), Adán Augusto López, respecto a 
que no le preocupa ser removido del cargo por violar la ley electoral, porque el Instituto Nacional 
Electoral (INE) va a desaparecer con la reforma en la materia, más bien se referían a que el árbitro de la 
contienda se ha excedido en muchas decisiones, justificó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez. 

También reclamó que el organismo electoral esté convertido en la “policía del futuro”, impidiendo a las 
llamadas “corcholatas” del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), gobernadores, legisladores 
y otros liderazgos de ese partido, hacer eventos masivos anticipando que serán actos anticipados de 
campaña. 

El también presidente del Congreso de la Unión no perdió oportunidad de arremeter contra los 
consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama.   

“Yo creo que lo que se refería o el mensaje de fondo es que el INE se ha excedido, se ha excedido en 
muchos temas y ha tenido una actuación facciosa claramente contra Morena y la Cuarta Transformación, 
destacadamente Ciro y Lorenzo”, remarcó. 

Consejeros electorales, insostenibles 

Añadió que las actitudes de los consejeros electorales señalados los hace “inviables” como integrantes 
del organismo autónomo, porque en reiteradas ocasiones han violado la Constitución y han llevado a la 
institución a extralimitarse. 

Dijo que los servidores públicos referidos tienen un desafortunado desempeño y han orillado al INE a 
tomar decisiones injustificadas, anticipándose incluso a conductas que nadie ha cometido. 

Expresó que hace mucho tiempo, en particular los consejeros Córdova y Murayama asumieron posturas 
no institucionales, sino de corte político y partidista, lo cual los descalifica como integrantes del 
organismo que por ley, está obligado a ser neutral e imparcial. 

Se metieron “al campo” como “jugadores”, no como árbitros ye so los hace inviables, refrendó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/21/ine-se-convirtio-en-la-policia-del-futuro-reclama-el-
presidente-de-san-lazaro-559726.html 
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Son policías del futuro, dice Gutiérrez Luna de consejeros 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acusó que los consejeros electorales 

parecen "policías del futuro" por la advertencia de que varios morenistas no podrán participar en actos 

en los que se hable de los procesos electorales de 2023 y 2024. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/son-policias-del-futuro-

dice-gutierrez-luna-de-consejeros/ar2440630 
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Emite INE lista de funcionarios que no pueden acudir a 

actos proselitistas 

Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) impuso medidas cautelares contra varios funcionarios 
públicos a causa de presuntos actos de campaña, a causa de eventos proselitistas en Estado de México 
y Coahuila, la Comisión de Quejas y Denuncias de dicho organismo modificó la lista de personas 
involucradas. Los magistrados confirmaron las medidas cautelares, por asistir al mitin del pasado 26 de 
junio, contra seis servidores públicos: Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; 
Adán Augusto López, secretario de Gobernación; los legisladores Ricardo Monreal, Ignacio Mier y 
Aleida Alavez; además de la gobernadora Evelyn Salgado y el presidente de Morena, Mario Delgado. 
Mientras que la Comisión de Quejas y Denuncias ordenó tutela preventiva en contra de nueve actores 
políticos, debido a que participaron en el evento ya mencionado, pero no fueron denunciados por el 
PRD, entre los que se encuentran: Citlalli Hernández, secretaria general de Morena; Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Cámara de Diputados, entre otros. 

https://almomento.mx/emite-ine-lista-de-funcionarios-que-no-pueden-acudir-a-actos-proselitistas/ 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

INE les da frenón a gobernadores y corcholatas de AMLO; no 
podrán hacer mítines para promover voto 

 

Con ello, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario 

de Gobernación; el senador Ricardo Monreal, los diputados Ignacio Mier y Aleida Alavez, y Evelyn 

Salgado, gobernadora de Guerrero, mantienen el freno. Además, los integrantes determinaron que el 

freno se extiende a Citlalli Hernández, secretaria general de Morena; Marina del Pilar, Carlos Merino y 

Alfredo Ramírez, gobernadores en Baja California, Tabasco y Michoacán; Mara Lezama y Américo 

Villareal, gobernadores electos en Quintana Roo y Tamaulipas, y los legisladores Sergio Gutiérrez Luna, 

Andrea Chávez y Rafael Llergo. 

 

https://bajopalabra.com.mx/ine-les-da-frenon-a-gobernadores-y-corcholatas-de-amlo-no-podran-hacer-mitines-para-

promover-voto 
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INE ordena a gobernadores y diputados de Morena no 

acudir a mítines 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a gobernadores y diputados de Morena abstenerse de 

asistir a mítines por constituir posibles actos ilegales y de campaña anticipada. La tutela preventiva fue 

aplicada a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López; el senador Ricardo Monreal; la secretaria general de Morena, 

Citlalli Hernández; la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar. Asimismo, el gobernador de 

Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; el de Tabasco, Carlos Manuel Merino; los gobernadores electos 

de Tamaulipas, Américo Villarreal y de Quintana Roo, Mara Lezama. Por último, los diputados 

morenistas Sergio Gutiérrez Luna, Mario Llergo y Andrea Chávez. 

 

https://cafenegroportal.com/ine-ordena-a-gobernadores-y-diputados-de-morena-no-acudir-a-mitines/ 
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Confirman infracciones a gobernadores por 

promover la consulta de revocación de mandato 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el coordinador de los senadores de Morena, 

Ricardo Monreal; la presidenta de la mesa directiva de la Cámara Alta, Olga Sánchez Cordero; as como 

el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna; y el diputado Julio 

César Moreno, están entre los funcionarios infractores por publicar en sus redes mensajes y llamar a la 

participación el día de la jornada de revocación de mandato.  

https://suracapulco.mx/impreso/6/confirman-infracciones-a-gobernadores-por-promover-la-consulta-de-revocacion-de-

mandato/ 
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INE ordena a personas servidoras públicas que se 

abstengan de asistir, participar, organizar, convocar y 

realizar actos de proselitismo político 
 

 

En acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), recaída 

al expediente SUP-REP-538/2022 y acumulados, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 

Nacional Electoral (INE) se pronunció sobre la participación o no respecto de 24 personas servidoras 

públicas en el evento realizado el 26 de junio de 2022 en el estado de Coahuila organizado por el 

partido Morena. Entre las personas servidoras públicas respecto de las que se emitió tutela preventiva, 

en esta nueva determinación destaca Sergio Carlos Gutiérrez Luna, Presidente de la Cámara de 

Diputados del Congreso de la Unión y los legisladores federales Mario Rafael Llergo Latournerie y 

Andrea Chávez Treviño, Diputada Federal. 

 

https://esnoticiaveracruz.com/ine-ordena-a-personas-servidoras-publicas-que-se-abstengan-de-asistir-participar-organizar-

convocar-y-realizar-actos-de-proselitismo-politico/ 
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INE frena a gobernadores para asistir a mítines políticos 

 
En acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el 
Instituto Nacional Electoral (INE) extendió el freno para participar en mítines que puedan implicar 
actos anticipados de campaña ahora a gobernadores, mismo que se mantiene para 
las corcholatas presidenciables de Morena, salvo el caso de Marcelo Ebrard. Con ello, Claudia 
Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario de Gobernación; 
el senador Ricardo Monreal, los diputados Ignacio Mier y Aleida Alavez, y Evelyn Salgado, gobernadora 
de Guerrero, mantienen el freno. Además, los integrantes determinaron que el freno se extiende a 
Citlalli Hernández, secretaria general de Morena; Marina del Pilar, Carlos Merino y Alfredo Ramírez, 
gobernadores en Baja California, Tabasco y Michoacán; Mara Lezama y Américo Villareal, 
gobernadores electos en Quintana Roo y Tamaulipas, y los legisladores Sergio Gutiérrez Luna, Andrea 
Chávez y Rafael Llergo. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/ine-frena-a-gobernadores-para-asistir-a-mitines-politicos/798344/ 
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La inseguridad en Veracruz… 

OJO… Si Delfina Gómez es la candidata a gobernador por MORENA en Estado de México, el más 
beneficiado en Veracruz será Sergio Gutiérrez Luna… Si es Higinio Martínez también el que gana es 
Gutiérrez Luna… Si el nominado en Edomex es Horacio Duarte, obvio que el minatitleco sería el 
ganador… Y si MORENA llegará a triunfar en la entidad de Alfredo del Mazo y se copia el estilo en 
Veracruz para el 2024… Tendrán alguna duda de quién sería el nominado por ese partido para buscar 
retener la gubernatura… EL QUE ENTENDIÓ… ENTENDIÓ… 
 
 
 
https://www.lado.mx/noticia.php?id=10250404 
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La inseguridad en Veracruz… 

OJO… Si Delfina Gómez es la candidata a gobernador por MORENA en Estado de México, el más 
beneficiado en Veracruz será Sergio Gutiérrez Luna… Si es Higinio Martínez también el que gana es 
Gutiérrez Luna… Si el nominado en Edomex es Horacio Duarte, obvio que el minatitleco sería el 
ganador… Y si MORENA llegará a triunfar en la entidad de Alfredo del Mazo y se copia el estilo en 
Veracruz para el 2024… Tendrán alguna duda de quién sería el nominado por ese partido para buscar 
retener la gubernatura… EL QUE ENTENDIÓ… ENTENDIÓ… 
 
 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/07/21/la-inseguridad-en-veracruz/ 
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“NO va a desaparecer”: Santiago Creel respondió a Adán Augusto 
López tras declaraciones sobre el INE 

 

Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a las 
“corcholatas” de Andrés Manuel López Obrador a no asistir a eventos proselitistas, se abrió un nuevo 
capítulo en los pleitos entre las autoridades electorales y Morena. 

 

Ya que causó que las “corcholatas” y algunos miembros del partido guinda se hayan pronunciado en 
contra de las determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) y la confirmación del Tribunal 
Electoral. 

 

De estas destacaron las recientes declaraciones del secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, quien en entrevista admitió que se mostraba confiado, pues dijo que el INE pronto 
desaparecerá gracias a los diputados. 

 

“Si me corre el INE no importa porque ya lo van a desaparecer los diputados”, señaló el político morenista 
el pasado 19 de julio, lo que causó controversia. A ello, el diputado y vicepresidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, respondió con una negativa. 

 

Ya que a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) mencionó 
que la coalición Va por México haría respetar la separación de poderes y negó que los diputados fueran 
a desaparecer al Instituto pues en “la Cámara no manda el Ejecutivo”. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/no-va-a-desaparecer-santiago-creel-
respondio-a-adan-augusto-lopez-tras-declaraciones-sobre-el-
ine/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658388241 
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Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a las 
“corcholatas” de Andrés Manuel López Obrador a no asistir a eventos proselitistas, se abrió 
un nuevo capítulo en los pleitos entre las autoridades electorales y Morena. 

De estas destacaron las recientes declaraciones del secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández, quien en entrevista admitió que se mostraba confiado, pues dijo que el INE 
pronto desaparecerá gracias a los diputados. 

“Si me corre el INE no importa porque ya lo van a desaparecer los diputados”, señaló el político 
morenista el pasado 19 de julio, lo que causó controversia. A ello, el diputado y vicepresidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, respondió con una negativa. 

Ya que, a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) 
mencionó que la coalición Va por México haría respetar la separación de poderes y negó que los 
diputados fueran a desaparecer al Instituto pues en “la Cámara no manda el Ejecutivo”. 

“NO va a desaparecer”: Santiago Creel respondió a Adán Augusto López tras declaraciones sobre el INE - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/si-me-corre-el-ine-no-importa-porque-ya-lo-van-a-desaparecer-adan-augusto-minimizo-sanciones-por-actos-proselitistas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/si-me-corre-el-ine-no-importa-porque-ya-lo-van-a-desaparecer-adan-augusto-minimizo-sanciones-por-actos-proselitistas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/no-va-a-desaparecer-santiago-creel-respondio-a-adan-augusto-lopez-tras-declaraciones-sobre-el-ine/
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Ayer, desde ciudad de Zacatecas, el aspirante a la candidatura presidencial de Morena, acudió a 

exponer conferencia magistral en el contexto de la XXXV Convención Regional de la Zona Noreste, 

del Instituto Mexicano de Contadores Púbicos. 

Aprovechó el ex gobernador de la entidad, para presentar pate de su Proyecto de Nación, en materia 

fiscal, y su impacto o regulación en los estados y en programas sociales de los tres niveles de 

gobierno, por ejemplo, que el impuesto predial, no lo cobren ayuntamientos, sino el Ejecutivo de la 

entidad, para distribuir mejor los recursos y contribuir al crecimiento y productividad. 

Para la política fiscal, el aspirante a la Presidencia de la República, expuso que se deben 

implementar medidas que contribuyan a la equidad en el monto de impuestos que ingresan y 

creación de otro impuesto, cuya recaudación, se quede en las entidades federativas.  

Es decir, que esté segregado de una aportación federal, porque actualmente, sólo se beneficia 

únicamente al gobierno. 

-“La recaudación, ha sido principalmente a favor del gobierno federal”, criticó el ex diputado 

federal, senador y ex gobernador de Zacatecas, quien sabe lo que habla en ese sentido. 

-“Sería deseable la creación de un impuesto al Valor Agregado estatal, desagregado del federal”, 

para que esta recaudación, vaya directamente a los programas sociales locales. 

Contexto en el que ponderó incentivar inversión extranjera, no inhibirla. 

Monreal, fue claro al afirmar que lo que se tiene que evitar es un centralismo asfixiante que camina 

en contra de las entidades federativas”. 

Ante profesionales de los impuestos, estados de resultados, balances financieros, registros 

administrativos en un ente público o de la iniciativa privada, el senador de Morena, delineó su 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA FISCAL DE MONREAL: REDUCIR Y SIMPLIFICAR ISR, IVA, CANASTA BÁSICA DE TASA 

CERO…; SAN LÁZARO: ALISTAN FORO ELECTORAL 
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proyecto de rumbo, en 5 ejes: política fiscal, medio ambiente, política exterior, perspectiva de 

género, rendición de cuentas y trabajar rumbo a la reconciliación nacional que reclama la nación y 

los sectores productivos. 

Para consolidar los avances del movimiento, asegura, se necesitan políticas públicas para atender 

los desafíos vigentes. Llegar al poder, resaltó, obliga a mantener lealtad a causas que le dieron 

origen y no desistir en alcanzar un país igualitario, próspero, justo y en paz. 

Contexto en el que reitera que una política fiscal, es el reto que tenemos como país, para lograr una 

distribución equitativa de ingresos, riqueza que permita disminuir niveles desiguales que enfrenta 

nuestro país, los cuales, se agravan con la pandemia. 

Ricardo Monreal, admite que el marco fiscal mexicano, tiene muchos “parches”, inequidades y 

lagunas, que provocan elusión, evasión y colusión. 

México, observó, no debe caer en una política fiscal cuya base es el “terrorismo fiscal”, reprobable 

presión que es consecuencia de leyes en la materia, desequilibradas, que impiden una adecuada 

fiscalización y aplicación de la norma. 

Se deben establecer, perfila, acciones que requieren recursos para incrementar la infraestructura y 

las capacidades institucionales, no de gobierno, sino del Estado, para garantizar un crecimiento 

sostenido, lo cual, debe acompañarse de una sólida política social. 

En esta parte de su mensaje, el legislador del partido oficial, pondera que en este país, ingresos 

tributarios, son bajos y no hay forma de respaldar política social, sino hay nuevos ingresos, sobre 

todo, cuando este rubro, se incluye en nuestra Ley de leyes, “por lo que hay que buscar fondeo”. 

¡Qué bueno!, que el coordinador parlamentario, abordó este asunto, toda vez que economistas y 

empresarios de nuestro país, ocupa y preocupa, el fondeo del virtual despilfarro que hace el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, en sus proyectos emblemáticos o sociales. 

Como el controversial “Tren Maya”, cuyo presupuesto, se disparó a más del doble con el que se 

proyecto en su inicio y de 31 mil mdp, el costo, podría llegar a los 100 mil mdp, si se toma en cuenta, 

índice de inflación a futuro, ¡al alza! 

Proyecto fiscal monrealista, contempla aplicar acciones, para revisar sistemas digitales de registro 

y fiscalización del contribuyente, quienes pierden tiempo, para registrarse ante el SAT, burocratismo 

que propicia incertidumbre e ineficiencia.. 
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En este régimen, hay que decirlo, por la nefasta y falsa “austeridad republicana”, miles de empleos 

se esfumaron en el SAT, lo cual impacta en las solicitudes ciudadanas para registrarse ante este ente 

y estar en regla con el requisito del RFC. 

¡De tres a seis meses, tardan, para poner cita al potencial contribuyente, ante el  SAT! 

No es casual que en su tesis de reforma fiscal, Ricardo Monreal Ávila, señale que las autoridades, 

debe contar con las herramientas para tener mayor efectividad en la fiscalización, en la que se 

respete el debido proceso legal y se prevengan abusos. 

O sea, en la óptica monrealista, se requiere un sistema integral, proporcional y equitativo, con el fin 

de que todos paguemos nuestra parte. 

Ante los profesionales de la contaduría pública, el senador de Morena, no omitió decir que la 

economía informal, representa el 20% del PIB y más del 50 por ciento de la población. “Es 

equivocada la idea de que sólo los más pobres la integran”, observó. 

Además, resaltó que todos deben registrarse ante el SAT y así cada uno, pagará acorde a sus 

circunstancias. El complemento, revisar las oficinas del sector fiscal, para decidir, cuáles se 

fortalecen y cuáles desaparecen. 

Ponderó que el país, debe transmitir mensaje a la inversión nacional y extranjera, en el sentido de 

respetar y cumplir con el Estado de derecho, que somos un país en el que se puede confiar. 

Una importante acción en ese sentido, propuso, es reducir y simplificar el Impuesto Sobre la Renta 

y reducir tasa del IVA, como crear nueva canasta básica, con tasa cero. 

Otro punto que planteó, cual reclama la oposición en el Congreso, crear un padrón nacional de 

beneficiarios de los programas sociales, para focalizar subsidios y dichos programas y con reglas 

claras, además de su impacto en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Lineamientos monrealistas en materia fiscal, son amplios y ambiciosos. 

No fue casual que expresara ante los contadores públicos, lo siguiente: 

“La única manera de fortalecer y ampliar los recursos que se destinan a los programas sociales y 

mejorar las condiciones de millones de mexicanos, es impulsar el crecimiento de la economía. Eso 

se logra poniendo en marcha la reforma fiscal”. 

Por ello, su propuesta para facilitar el pago de impuesto predial, flexibilizar los usos del suelo y 

vinculación con el catastro; creación de un IVA estatal, como sucede en países como Estados Unidos 

y de la Unión Europea, no replantear zonas económicas especiales e implementar impuestos locales. 
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El político de Tabasco, presentó su tarea en materia fiscal, y qué mejor que ante los profesionales 

de la contaduría pública, falta que dentro de un año, “encuesta a modo”, para elegir candidato 

presidencial de Morena -como proyecta el jefe máximo del partido y del Ejecutivo-, lo beneficie. 

Mientras en el bloque opositor, ni siquiera hay candidatos fuertes, para esa postulación. 

¡Qué lástima!, que el futuro de este país, en lo económico político y social, se decida por una falacia 

que llaman encuesta, tendenciosa, para favorecer a cualquiera de la tercia palaciega. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón o Adán Augusto López Hernández. 

O lo que es lo mismo, sucesión presidencial de Andrés Manuel López Obrador, “entre carnales”, 

como en la mejor época del viejo PRI, “régimen neoliberal corrupto” o “conservador hipócrita”. 

EN EL CHACALEO 

Cientos de ciudadanos en Gutiérrez Zamora, Veracruz, y visitantes, participaron en la LX Feria de 

Nuestra Señora del Carmen, correspondiente a este año, que organiza el ayuntamiento a cargo del 

ingeniero Frans Aparicio Reyes… Próximo domingo, se clausuran las fiestas anuales en esta hermosa 

región del país; mañana, penúltimo día de la celebración, llevan a cabo el segundo desfile de carros 

alegóricos y comparsas; por la noche, en los terrenos de la feria que se encuentran en la alcaldía, 

tradicional baile con la banda sinaloense, “La Magnífica”… El domingo, rodeo de medianoche y el 

gran cierre de la feria con el baile que ameniza “Alfredo y sus teclados”… Fueron diez de festejos, 

en los cuales, antier, los pobladores y visitantes, abarrotaron el lugar donde se presentan los grupos 

musicales, cuando actuaron “Los Pasteles Verdes”, con repertorio de antaño… Quienes acudieron a 

los festejos anuales de este bello lugar en Veracruz, disfrutaron los paisajes naturales y sabrosa 

gastronomía de la localidad, además tradicionales juegos mecánicos, los bailes… ¡Enhorabuena!... 

Próximo año, ¡todos pues!, ¡Vamos a Gutiérrez Zamora! ¡Que así sea!... Pese a saber que el PAN-

PRI-PRD-MC, no van aprobar iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia 

electoral, el grupo mayor en Cámara de Diputados, alista foros electorales para analizar, debatir y 

llegar a un consenso en ese rubro, punto de partida para dictaminar el puyante asunto… No 

obstante ello, ayer, el presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, expresó que es 

un tema relevante, en el cual, “no podemos dejar de ventilarlo” y presentarlos a los ciudadanos, 

“para que vean no solo cuál es la iniciativa del Presidente, sino también otras tantas iniciativas de 

varios partidos políticos que hay”… Con dedicatoria para el bloque opositor, el legislador 

minatitleco, perfila: “creo que estos foros va a ayudar, donde vengan especialistas, académicos, 

autoridades electorales, administrativas, judiciales y a partir de eso, ya iniciar un debate y en eso, 

fijar posiciones, porque hemos visto que dicen ¡no!, a algo que todavía no existe”… Señala que 

cuando hay dictamen y propuesta específica, para que se considere en el pleno, sería válido fijar 
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puntos de vista, “pero el ¡no!, antes de que haya algo, me parece más una condición política que no 

abona a la obligación que tenemos de legislar y de reformar el marco jurídico”… Empero, el diputado 

panista, Jorge Triana Tena, quien estuvo en la reunión de la Junta de Coordinación Política, donde 

Morena aprobó que se lleven a cabo foros electorales, dejó en claro que, en principio, van a 

participar, para fijar su postura, pero acotó: “si vemos que por lo pronto, la información que se ha 

manejado o lo que sea aprobado en la JCP marca un temario que está basado en la iniciativa del 

Presidente y hay muchas iniciativas que también tendría que analizarse. Y si es así, nos reservamos 

nuestro derecho, si vemos que están los dados cargados en algún momento, pues retirarnos”… El 

panista, criticó que es la primera vez, desde 1994, que una reforma electoral, la presenta el Ejecutivo 

Federal, en ocasiones anteriores, siempre son los partidos los que presentan estas propuestas. 

¡Zas!... Por lo pronto, este viernes, a partir de las 13:00 horas, en el Salón “E”, del Palacio Legislativo 

de San Lázaro, se reúnen, modalidad semipresencial, por sexta ocasión, la junta directiva de la 

comisión de Reforma Política Electoral… Comisiones unidas en Cámara de Diputados -Educación y 

Derechos de la Niñez y Adolescencia-, aprobaron reformas a Ley General de Educación, para 

prevenir, detectar, atender y erradicar violencia escolar en los espacios educativos… El objetivo, 

destaca la diputada Flora Tania Cruz Santos, Morena, es fortalecer el marco jurídico, para atender 

de manera oportuna ese flagelo. ¡Venga!... Comisión de Justicia que preside el senador Rafal Espino 

de la Peña -Morena-, instaló grupo técnico que se encargará de revisar y redactar proyecto para 

expedir nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, que se integra por 20 

asesores especialistas en derecho, los cuales, los propusieron la dos Cámaras que integran Poder 

Legislativo… En este país, “del Presidente para abajo”, incluidos representantes de medios de 

comunicación, merecen respeto y tienen obligación de llevar una conducta de Jefe de Estado, no de 

estudiante de primaria, ni mucho menos conductas como la de “el tal amlito”… El espectáculo que, 

de lunes a viernes, ofrecen en la tribuna matinal del político de Tabasco, da la vuelta al mundo y la 

imagen que permea entre los pares del mandatario mexicano, deja mucho que desear… ¡Cuidado!... 

Vergonzante incidente de ayer, obliga a respeto entre los asistentes, “del Presidente para abajo” y 

no hay necesidad de exhibir falta de oficio y bagaje, en materia de comunicación social… ¡Caramba!, 

eso de “dar una cita” a una compañera cada quince días, o que obliguen a los compañeros a estar 

en Palacio Nacional desde las 5 de la mañana, o más antes, es una grosería para el sentido común 

de ellos, que no cuentan con la ayudantía que un funcionario o Presidente, tienen, para que los 

despierten a sus horas, les lleven la ropa formal de acuerdo a la agenda del día o tengan listo el 

desayuno, comida y cena, cuando terminan de desahogar los asuntos del día… Mucho menos, ganan 

como un alto funcionario de la Federación, para pagar estacionamiento, desayuno o comida, en su 

responsabilidad de cubrir actividades presidenciales… Generalmente, este noble y sagrado oficio, 

es de desvelarse e, ¡imaginen!, estar casi en horas de la madrugada en Palacio Nacional, para la 

cobertura de la tribuna matinal que ofrece el Presidente, ¡y luego los traten así!... ¡Viva México! 
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¡Viva!... Sólo es cuestión de ofrecer a los representantes de los medios, educación, respeto y 

seriedad, para que se armonice el ambiente en ese frío lugar que es el “Salón Tesorería”. Es de 

imaginar trato que reciben, ¿y todavía eso?... Así como los del MC, exigen y critican errores y 

desaciertos del régimen, se “duermen” en subir a la tribuna de la Permanente, atroz modo con el 

que quitan la vida a Luz Raquel Padilla Gutiérrez, madre de un niño de 11 años, con autismo. O de 

exigir al gobierno de Jalisco, esclarecer repudiante crimen… Ayer, en Cámara de Diputados, 

representante del PRD y presidenta de la comisión de Atención a Grupos Vulnerables, a través de la 

Subcomisión de Autismo, adelantó que alistan declaratoria en relación a ese reprobable crimen… 

Esa Subcomisión, la integran, diputadas Janine Patricia Quijano Tapia, Verde, y Carolina Dávila 

Ramírez, PRI, quienes también son madres de hijos con esa enfermedad. Ellas, redactarán el 

documento para que sean las voces que exijan esclarecer ese feminicidio… La representante popular 

del tricolor, lamentó no haber presupuesto para apoyar a estos pequeños y sus familias. “Como 

legisladores y madres, les exhorto a dar seguimiento hasta el punto final a esta situación. Esto nos 

demuestra que tan deficientes son nuestros programas y Fiscalías”… El asunto, hay que decirlo, está 

en las manos del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez… www.los3poderes.com... Twitter: 

@JuanLopezMiguel… juanlopez23@hotmail.com...                 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Entrevista / Ignacio Mier Velazco (Coordinador de Diputados – Morena) 
 
“No solamente vamos a analizar, a conocer, en su caso debatir y discutir en sus 
méritos la iniciativa que presentó el Presidente de la República en materia 
electoral, van a ser en realidad 49 iniciativas, que incluye la del Partido Acción 
Nacional, la del Partido del Trabajo, va a presentar el Partido Verde Ecologista la 
suya y otras 45 que han presentado en lo individual diferentes diputadas y 
diputados de todos los partidos políticos y de varios de los temas que implican la 
cuestión electoral, tanto la ley como el código electoral y en su caso reformas 
constitucionales”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1pRxefr1KPKpAlkI0NahquY1Xti49OnnS/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1pRxefr1KPKpAlkI0NahquY1Xti49OnnS/view
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En parlamento abierto se analizarán 49 iniciativas de reforma 
electoral: Mier 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que en el parlamento abierto 
sobre la reforma electoral se analizarán 49 iniciativas en la materia.   

 

En entrevista para MILENIO Televisión, Mier explicó que entre las iniciativas a analizar se encuentra la 
presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como la de los partidos Acción Nacional 
(PAN), del Trabajo, Verde Ecologista de México y la anunciada por el Revolucionario Institucional.   

 

"Se va a analizar 49 iniciativas que abarcan prácticamente todos los rubros en materia político-electoral 
y nosotros para efecto de un mejor análisis, la Secretaría Técnica de la Junta de Coordinación Política 
definió cuatro bloques y cada uno tiene temas específicos para que sean abordados", explicó.   

 

Mier puntualizó que  especialistas, académicos, dirigentes políticos, estudiosos de la ciencia política y de 
los procesos electorales, integrantes en el pasado y presente de organismos electorales, entre otros, 
podrán participar en los foros a desarrollarse en el parlamento abierto.   

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer el acuerdo para celebrar el 
parlamento abierto sobre la reforma electoral del 26 de julio al 25 de agosto, para lo cual se autorizó un 
presupuesto de 20 millones de pesos.  El parlamento abierto sobre la reforma electoral se desarrollará 
sobre cuatro ejes temáticos: Sistema de partidos, Instituciones electorales, Sistema electoral y 
Diversidad e inclusión.   

 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-parlamento-abierto-analizaran-49-iniciativas 
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Reforma electoral: 49 propuestas serán analizadas en parlamento, señala 
Ignacio Mier 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que se analizarán 49 
iniciativas en el parlamento abierto sobre la reforma electoral que incluyen la presentada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y las de la oposición.  

 

En entrevista con Oscar Mario Beteta para Grupo Fórmula, Mier indicó que entre las propuestas de 
iniciativa se encuentran las de los partidos Acción Nacional (PAN), del Trabajo, Verde Ecologista de 
México y otras 45 que han presentado el mismo número de legisladores de forma individual. (…) 

 

A la par, señaló que las iniciativas contemplan tanto la ley como el código electoral, así como un total de 
49 reformas constitucionales que se refieren a las leyes secundarias.  

 

Frente al reto que representan tantas propuestas, Ignacio Mier, explicó que estas fueron agrupadas en 
cuatro grandes bloques que contemplan las propuestas que se refieren al sistema electoral mexicano 
y el número de sus integrantes en cámaras y ayuntamientos; la representación proporcional o de 
mayoría; los organismos electorales y los recursos para las campañas. (…) 

 

Mier también destacó que uno de los temas más controversiales ha sido el de los organismos electorales 
como el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF),  su presupuesto, número de integrantes y si deben o no existir y reglamentarse sus atribuciones, 
las cuales han sido motivo de quejas por partidos y candidatos.  

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/21/reforma-electoral-49-propuestas-seran-
analizadas-en-parlamento-senala-ignacio-mier-724816.html 
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador Diputados-Morena) 
 
 “Va a ser un parlamento abierto diferente a los otros, porque aquí se van a 
analizar 49 iniciativas que abarcan prácticamente todos los rubros en materia 
político-electoral. Para efecto de un mejor análisis, de organizar mejor la 
discusión, la Secretaría Técnica de la Junta de Coordinación Política definió cuatro 
grandes bloques y cada uno de los bloques, a su vez, tiene temas específicos para 
que sean abordados”.  

 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHadRjwC%5F%5FrikBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215
30&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHadRjwC%5F%5FrikBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21530&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHadRjwC%5F%5FrikBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21530&parId=root&o=OneUp
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Parlamento Abierto de la Reforma Electoral durará un 

mes, arranca el 26 de julio: Nacho Mier 

 

Los foros de parlamento abierto para la discusión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados 

darán comienzo el próximo 26 de julio, teniendo una duración de un mes, informó el coordinador de 

los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/58271-parlamento-abierto-de-la-reforma-electoral-durara-un-mes-

arranca-el-26-de-julio-nacho-mier 
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Morena da por iniciada la campaña de promoción de la Reforma Electoral 
 
Con la abstención del PAN, PRI y PRD, la mayoría de Morena y sus aliados en la 
Cámara de Diputados, acordó realizar el parlamento abierto para analizar la 
iniciativa presidencial de Reforma Electoral. El líder parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier, informó que a partir de ayer y hasta el 30 de agosto van a realizar 
una campaña de promoción de la reforma y que las conclusiones del parlamento 
serán turnadas a las Comisiones de Reforma Electoral y de Puntos 
Constitucionales para su estudio, junto con 49 iniciativas más sobre ese tema.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1KW-4hAB0qtRgNOM-kT4B47q1Tvm4YYiG/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1KW-4hAB0qtRgNOM-kT4B47q1Tvm4YYiG/view
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Ignacio Mier insiste en impulsar Reforma Electoral de 

AMLO 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, advirtió que no se cansará 

de impulsar la Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, y llamó a los opositores 

a dejar atrás la moratoria constitucional. El legislador aseveró que lo que resta de julio, agosto y 

septiembre, habrá un intenso trabajo de promoción, discusión, análisis y convencimiento sobre las 

bondades de la Reforma Electoral, por lo que se dijo preparado para impulsar esta propuesta y lograr 

que varias fuerzas políticas la acompañen. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/ignacio-mier-insiste-en-impulsar-reforma-electoral-de-amlo/431843 
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Próximo martes iniciarán los foros de parlamento abierto sobre la reforma 
electoral 

 
Del 26 de julio al 25 de agosto se llevarán a cabo los foros de parlamento 
abierto sobre la reforma electoral en la Cámara de Diputados. El coordinador de 
diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunció que como coalición Va por 
México realizarán foros paralelos para escuchar a expertos, tribunales, Oples y 
al INE para llevar a cabo una verdadera discusión y no un debate político. Por su 
parte Ignacio Mier, apuntó que las conclusiones y el informe final de estos foros 
se realizará hasta el 26 de agosto y el 1 de septiembre serán remitidos a las 
comisiones unidas de Reforma Política Electoral y de Puntos Constitucionales y 
que comience la discusión. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1SR2LRJcxZOTRmU4hbgCIyCA8HiHyHKxS/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1SR2LRJcxZOTRmU4hbgCIyCA8HiHyHKxS/view
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La Cámara de Diputados acuerda celebrar el parlamento abierto sobre la 
Reforma Electoral 

 
Con el voto de Morena, PVEM y el PT, la JUCOPO de la Cámara de Diputados 
aprobó celebrar el parlamento abierto sobre la Reforma Electoral del 26 de julio 
al 25 de agosto, la oposición votó en abstención y anunció que realizarán sus 
propios foros en la materia.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Gino2KU33hHYnFZ_-IqBrqzcNCx3rlCp/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1Gino2KU33hHYnFZ_-IqBrqzcNCx3rlCp/view
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Nacho Mier critica los ataques contra AMLO por 

defender la soberanía energética 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena criticó los ataques que se han 

hecho en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por la defensa de la soberanía 

energética. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/58304-nacho-mier-critica-los-ataques-contra-amlo-por-defender-la-

soberania-energetica 
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Ignacio Mier asegura que hubo omisiones de la Fiscalía en Jalisco en el caso de 
la muerte de Luz Raquel 

 
 Tenemos que serenar al país, reconocen los propios diputados federales de 
Morena. Su coordinador parlamentario en San Lázaro, Ignacio Mier, asegura que 
hubo omisiones de la Fiscalía en Jalisco en el caso de la muerte de Luz Raquel 
Padilla Gutiérrez, quien había advertido a las autoridades que recibía amenazas 
para quemarla.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGbZ6z%5FqGbxrODU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215

29&parId=root&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGbZ6z%5FqGbxrODU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21529&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGbZ6z%5FqGbxrODU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21529&parId=root&o=OneUp
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Va por México revisará que realmente se analice la Reforma Electoral 
 

 El coordinador de la bancada perredista, Luis Espinosa Cházaro, explicó la 
abstención y condición del bloque opositor a los foros. Luis Espinosa Cházaro: “La 
coalición Va por México que representamos el PRD, el PAN y el PRI, nos hemos 
abstenido hasta ver que realmente sean foros de parlamento abierto, que 
realmente se discuta y que realmente se tome en cuenta lo que aquí se plantea”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1fl9hkfP7sCoV7ipsRZFKoyFB7lWix_Is/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1fl9hkfP7sCoV7ipsRZFKoyFB7lWix_Is/view
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Muñoz Ledo sin morenistas y acompañado de MC presenta fundación 
 

El exlegislador Porfirio Muñoz Ledo encabezó la presentación de la fundación “Nueva República” en la 
que estuvo acompañado de diferentes figuras políticas; sin embargo destacó la ausencia de morenistas 
y la presencia de algunos emecistas como el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado.  

 

En la presentación de su fundación que busca promover y defender la democracia del país el presidium 
estuvo encabezado por el expresidente del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas; el expresidente del extinto 
Instituto Federal Electoral (IFE); José Woldenberg; así como la economista y activista cívica, Clara 
Jusidman. 

 

Entre los asistentes estuvo la exgobernadora de Zacatecas, Amalia García; el exgobernador de 
Michoacán, Silviano Aureoles y el diputado priísta Augusto Gómez Villanueva. 

 

En el evento también estuvieron presentes figuras de MC como el senador Dante Delgado; el 
coordinador de la bancada de diputados, Jorge Álvarez Máynez; la senadora Patricia Mercado y la 
exlegisladora Martha Tagle. 

 

“Estoy seguro de que, honrando su destacada trayectoria, este espacio abonará a la construcción de un 
país más plural y democrático para todas las y los mexicanos”, dijo Delgado en sus redes sociales. 

 

“Porfirio Muñoz Ledo ha sido un referente de la política mexicana y de varias de las causas más 
trascendentes para la República. Fue un gran gusto acompañarlo en la presentación pública de 
la Fundación que lleva su nombre y que impulsará reformas de fondo para nuestra patria”, dijo a su vez 
el coordinador de los diputados de MC. 

 

https://politico.mx/munoz-ledo-sin-morenistas-y-acompanado-de-mc-presenta-fundacion 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; POLÍTICAS ENERGÉTICAS DEFIENDEN LA SOBERANÍA DEL PAIS Y NO VIOLAN EL T-MEC 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que las políticas energéticas impulsadas por el Gobierno, defienden la soberanía del 

país y no violan el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Señaló que las consultas solicitadas por Estados Unidos 

y Canadá son procedimientos acordados; los tres países han recurrido a estas en ocasiones anteriores. Dijo que es un procedimiento que está 

establecido en el tratado. Es una consulta acerca de políticas que se presumen contravienen en lo establecido. Hay un plazo para dar respuesta 

a esas consultas de un poco más de 70 días y luego, si no hay acuerdo, se va a paneles internacionales para que se dirima sobre el caso, quién 

tiene la razón. Es un proceso el tema energético, no será puesto a negociación por ser de dominio de la nación. El petróleo y el litio son de los 

mexicanos. Tenemos que hacer valer nuestra soberanía y el petróleo es nuestro, es de la nación y eso es lo que estamos haciendo y se va 

aclarar todo. Señalo que México es un país independiente y, se malinterpreta esta postura, aunque insisto, que, una cosa que le agradezce al 

presidente Joe Biden, es que siempre habla de que la relación entre nosotros se debe dar en un pie de igualdad; es respetuoso de nuestra 

soberanía y le creo. Lopez Obrador afirmó que la agenda nacional se establece en beneficio de las y los mexicanos, de acuerdo con el plan de 

desarrollo de México, y no a partir de recomendaciones de instituciones extranjeras. 

 

RICARDO MONREAL; MÉXICO NO TIENE TEMOR ALGUNO EN CONTROVERSIA ENERGÉTICA CON EEUU Y CANADÁ 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, en una reunión con embajadores y representantes diplomáticos de la Unión Europea, 

afirmó que México no tiene temor alguno con respecto a la consulta que el gobierno de Estados Unidos inició con motivo de la política energética 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. El senador Ricardo Monreal fue enfático en decir que esta política no viola el T-MEC. Nosotros 

no tenemos temor, porque México fue en la política energética muy cuidadoso. Indico que son muy firmes y van a cerrar filas con el Ejecutivo 

Federal, porque el T-MEC representa la piedra angular para el desarrollo económico regional de América del Norte. Indico que las partes 

establecieron acuerdos comunes de derechos y obligaciones en diversas materias y en el sector de energía, en la política energética del Gobierno 

de Mexico, se reservaron esa parte y, en el capítulo 8 del T-MEC, es donde se reconoce la propiedad directa, inalienable e imprescriptible del 

Estado Mexicano sobre hidrocarburos.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ACUERDA JUCOPO REALIZAR FOROS DE PARLAMENTO ABIERTO DE REFORMA POLÍTICA-

ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

acordó realizar foros de Parlamento Abierto sobre la reforma constitucional en materia político-electoral, mismos que iniciarán el próximo martes 

26 de julio. El legislador informó que la Jucopo aprobó el calendario y formato para dichos foros, al tiempo que enfatizó que los diferentes grupos 

parlamentarios tienen toda la libertad de realizar asambleas informativas, de manera paralela al Parlamento Abierto. Detalló que los foros se 

realizarán bajo tres formatos: diálogos en la Jucopo, debate en el Canal del Congreso y discusión en comisiones. Indico que el formato es 

parecido al del Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica, pero tiene una variación sustantiva: ya no habrá posturas a favor y en contra. Indicó 

que existe un total de 49 iniciativas relativas a la reforma política-electoral, presentadas en lo individual por diputadas y diputados de las 64 y 65 

Legislaturas, por las bancadas del PT y del PAN, y por el Ejecutivo Federal. Mier Velazco dio a conocer que el presupuesto para realizar el 
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Parlamento Abierto será de alrededor de 20 millones de pesos, con cargo a la Cámara de Diputados, monto similar al que tuvo el Parlamento 

Abierto sobre la reforma eléctrica. Sobre la declaración del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de que no le importan 

las decisiones que el INE tome sobre su persona porque pronto desaparecerá, Mier Velazco dijo que es importante una reforma política-electoral 

para que las instituciones electorales ni los funcionarios caigan en excesos.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; ALIANZA “VA POR MÉXICO” Y MC REALIZARÁN FOROS PARALELOS A LA REFORMA 

POLÍTICA-ELECTORAL 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, aseveró que el PAN, el PRI y el PRD, integrantes de la 

coalición legislativa “Va por México”, realizarán foros en materia de reforma política-electoral, en paralelo a lo acordado en la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), con el aval de Morena y sus aliados del PT y PVEM. Informó que la manifestaron sus votos en abstención en la 

Jucopo, donde se aprobó en lo general el acuerdo para realizar los Foros de Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral, impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con lo aprobado por Morena y sus partidos aliados, los foros se realizarán del martes 

26 de julio al jueves 25 de agosto; se definió que el equipo técnico revisará propuestas de modificación del formato, contenido, calendario y 

materiales de comunicación. “Va por México” se abstuvo hasta ver que realmente sean foros de Parlamento Abierto en los que, efectivamente, 

se discuta y se tome en cuenta lo que se plantee, y no solamente lo que el oficialismo pretenda discutir. Espinosa Cházaro se refirió a la 

controversia al interior del T-MEC entre los Estados Unidos y México por las decisiones del gobierno de López Obrador para impedir las 

inversiones en energía, y sobre todo, las referentes a las limpias. Señalo que es muy preocupante, la manera tan simple en que el presidente 

Lopez Obrador aborda estos temas cuando se le cuestionan. Canadá también entró a este asunto; hay que abordar con mucha más seriedad 

esta cuestión. Por último, Espinosa Cházaro sostuvo que hay personajes importantes como posibles precandidatos del PRD para la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, como Alfa González y Víctor Hugo Lobo.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EN HERMOSILLO SE REÚNE CON DOS GRUPOS MINEROS DE CANANEA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en Hermosillo, Sonora, se reunió con dos grupos de ex trabajadores de la mina 

Buenavista del Cobre que actualmente explota Grupo México. Se reunió con miembros de la Sección 65 de Napoleón Gómez Urrutia y con el 

grupo autodenominado derechosos del 5%, quienes mantienen una demanda contra el ahora senador de la República por Morena. El titular de 

la SEGOB, fue recibido en Hermosillo con anuncios espectaculares, con propaganda con la leyenda “Bienvenido a Sonora, amigo Adán Augusto; 

En Sonora   Adán VA!!!. Adán Augusto presentó la conferencia “La política interior de la 4T”, donde planteó los temas prioritarios para el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, destacando los planes de justicia para los pueblos originarios, el de Cananea, así como el 

abastecimiento de agua y la seguridad. El gobernador Alfonso Durazo Montaño, dijo que Adán Augusto tuvo la atención de atender 

personalmente este problema en Sonora y esta es una distinción sumamente valiosa, que habla de su disposición y su compromiso, señalo que 

aprecia la madurez política de los compañeros del 5 por ciento que es una lucha histórica y que hayan conservado una ruta institucional para 

buscar una solución a su planteamiento es algo digno de reconocerse.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO PREPARA SU DEFENSA EN TEMA ENERGÉTICO Y DE T-MEC 

 

El canciller Marcelo Ebrard, informo que después de que los gobiernos de EU y de Canadá notificaron por separado su intención de llevar al 

gobierno de López Obrador a un proceso de consulta para analizar las reformas energéticas impulsadas en meses recientes, las cuales 

consideran que podrían constituir una violación al T-MEC. El canciller Marcelo Ebrard, dijo que ya está alistando el equipo de funcionarios que 

acompañarán a los representantes de la Secretaría de Economía (SE), encabezada por Tatiana Clouthier, que buscará convencer a sus 

contrapartes que las reformas no constituyen un incumplimiento del T-MEC ni perjudica a las empresas estadunidenses y canadiense, como lo 

plantean sus gobiernos. El canciller Marcelo Ebrard, comento que saldremos adelante.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: INDICO QUE VAN A SEGUIR ASISTIENDO A EVENTOS PERO SIN VIOLAR LAS LEYES ELECTORALES 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum, ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación que confirma las medidas cautelares emitidas por el Instituto Nacional Electoral para que no participe en actos proselitistas del partido 
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guinda. Señaló que continuará asistiendo a los actos proselitistas, pero sin violar lo que estableció el Tribunal Electoral. Vamos a seguir asistiendo 

a eventos de Morena, aseveró la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, La funcionaria critico la resolución, dijo que, no sólo es 

parcial, sino además limita la libertad de expresión. Consideró increíble que el PRI ha organizado un acto político en Coahuila, un día antes que 

el de Morena del 26 de junio, en el que participó el gobernador Miguel Ángel Riquelme, pero ahí no haya ninguna medida precautoria de ningún 

tipo ni ninguna sanción. Se contradice completamente con la libertad de expresión; obviamente no estamos de acuerdo, hay que acatar de todas 

maneras las medidas que establece el Tribunal, pero dice actos similares, aunque no se entiende muy bien qué es. Y, obviamente, estamos en 

contra, porque no fue ningún acto de campaña, fue un acto partidario al que estamos en derecho de asistir, porque además ni s iquiera se está 

en periodo electoral. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; CELEBRA LA APROBACIÓN DE SU EXHORTO PARA IMPULSAR LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE 

MAMA 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, celebró la aprobación por parte de la Comisión Permanente del exhorto para que diversas autoridades 

continúen y fortalezcan las acciones de difusión, información, concientización, prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de 

mama. Explico que están muy contentos de que en el Senado se haya aprobado por unanimidad este exhorto que tiene como principal objetivo 

hacer frente al cáncer de mama, que según las Naciones Unidas en 2020 fue el tipo de cáncer con mayor incidencia, con 2.3 millones de casos 

nuevos lo que es igual al 11 .7% del total de casos de cáncer diagnosticados a nivel mundial. El exhorto aprobado, solicita a la Secretaría de 

Salud considerar los recursos suficientes que permitan garantizar las acciones y programas para la difusión, información, concientización, 

prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de mama en el anteproyecto que se envía a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público respecto de la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. Víctor Fuentes 

enfatizó en que continuarán trabajando desde el Senado de la República para hacer valer el artículo 3° de la Constitución de Nuevo León, así 

como el artículo 4° de la Constitución Mexicana que establecen que toda persona tiene derecho a la protección de la salud.  

 

ROXANA RUBIO; ELECCIONES 2023 EN EDOMEX Y COAHUILA HABRÁ COALICIÓN PAN, PRI Y PRD. SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ 

VISITARA LA PROXIMA SEMANA SINALOA  

 

Su servidor Dr. Héctor Muñoz, comparto entrevista realizada a la dirigente del PAN Sinaloa, Roxana Rubio Valdez. La legisladora adelantó que 

las elecciones del 2023 que se llevarán a cabo en Estado de México y Coahuila, habrá coalición PAN, PRI y PRD y así mismo hizo un llamado 

a la unión de todos los partidos políticos para sacar a Morena del poder. Rumbo a la carrera por el presidencia en el 2024 Rubio Valdez, refirió 

que Movimiento Regeneración Nacional, ha estado en permanente campaña con el dinero de la ciudadanía, “todos los partidos tienen que estar 

en diálogo permanente para identificar sus debilidades y sus fortalezas ya que en las próximas elecciones está en juego el futuro de las próximas 

generaciones, y en cuanto al PAN siempre ha trabajado con una agenda propia y responsable a nivel nacional, les comento que la próxima 

semana la senadora Xóchitl Gálvez, visitará Sinaloa el jueves 28 de julio, invitamos la ciudadanía a que asistan y participen en su charla, atentos 

a los detalles a través de la página oficial de PAN Sinaloa, Xóchitl Gálvez aspira a la jefatura de la CDMX y ojalá así sea porque es una mujer 

muy aguerrida”. La dirigente de Acción Nacional en Sinaloa, recordó que el PAN es un partido en donde el 80% de los candidatos han sido 

ciudadanos y claro tienen que cumplir con los estatutos del partido, “el PAN Sinaloa está trabajando en las debilidades para fortalecerlas, ha sido 

el difícil el proceso de que los militantes acepten la coalición con los demás partidos, pero, cediendo se gana y los que nos interesa como partido 

es ganar y sacar a morena del poder, esto lo digo como ciudadana, ya que varios rubros importantes en el país se han visto afectados, la unidad 

interna del partido está mejor que nunca y todos dispuestos y poner su granito de arena para que el PAN resurja”. 

 

JESÚS ZAMBRANO; INVERTIR EN ENERGÍAS LIMPIAS QUE NO DAÑEN EL MEDIO AMBIENTE NI A LA SOCIEDAD  

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, después de que Estados Unidos y Canadá 

solicitaran la consulta de solución de disputas con México, por políticas energéticas de la nación latinoamericana, por considerarse que resultan 

discriminatorias y perjudiciales a las empresas de esos países en nuestro país y los suministros transfronterizos. Jesus Zambrano recordó que 

el PRD desde que se presentó el intento de reforma energética, advirtió sobre la urgente necesidad de invertir en energías limpias, que no dañen 

el medio ambiente ni a la sociedad, tal como lo hacen Estados Unidos y Canadá, además de que es parte del Tratado entre esas dos naciones 

y nuestro país. Lo de las energías limpias, se hizo un Parlamento Abierto donde expertos aclaraban que el uso de energías limpias era urgente 

y debería efectuarse de inmediato en México para no generar un daño ambiental. Este es un asunto de gran importancia para México, por nuestro 

intercambio económico con Estados Unidos y Canadá. Señalo que los tratados internacionales son parte de nuestras normas legales y se tienen 
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que respetar; sin embargo, ya nos hemos dado cuenta que este gobierno esta por violar la ley, por no respetar el estado de derecho. Y parece 

que más le gusta violar la Constitución y hacerle fraude a la ley cuando se trata de asuntos de protección al medio ambiente, como lo estamos 

viendo con la declaratoria del Tren Maya como asunto de seguridad nacional, con el propósito de evadir las resoluciones judiciales y sacar 

adelante los caprichos del presidente. Seguimos insistiendo en que este tema es de importancia para el país, no podemos violar los acuerdos 

con los países firmantes del T-MEC, porque sus repercusiones serán muy costosas para México.  

 

JOE BIDEN; DA POSITIVO A COVID-19. SÍNTOMAS LIGEROS 

 

El presidente Joe Biden, dio positivo en la prueba rápida de covid-19. Está experimentando síntomas muy ligeros, asi lo indico la portavoz de la 

Casa Blanca Karine Jean Pierre, quien  se comprometió a informar con transparencia y abundancia, diariamente las actualizaciones sobre el 

estado de salud del presidente Biden. Joe Biden seguirá cumpliendo con sus responsabilidades ejecutivas y constitucionales. Aclarando que 

está completamente vacunado y tiene además dos dosis de refuerzo, asi lo señalo Karine Jean Pierre, vocera de la Casa Blanca. El presidente 

comenzó a tomar Paxlovid, que es consistente con las recomendaciones del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades  y será 

aislado en la Casa Blanca pero continuará llevando a cabo sus responsabilidades. Joe Biden ha estado en contacto por teléfono con los 

miembros de su equipo de asesores, y llevará a cabo reuniones desde la residencia presidencial por medio de la plataforma cibernética de Zoom.  
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Comisiones unidas aprueban reformas a la Ley General de 

Educación en materia de violencia escolar 

Las comisiones unidas de Educación y de Derechos de la Niñez y Adolescencia aprobaron por 

unanimidad el dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Ley General de Educación, en materia de violencia escolar. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-aprueban-reformas-a-la-ley-general-de-educacion-en-materia-de-violencia-

escolar/ 
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Realizan foro “El Futuro de la exploración lunar, 

especulaciones y propuestas” 
   

A fin de promover perspectivas de la humanidad en la exploración y la utilización sostenible de la Luna, 

así como exponer la necesidad de regular las actividades en y alrededor de este cuerpo celeste con las 

próximas misiones lunares internacionales, se realizó en el Palacio Legislativo el foro “El Futuro de la 

exploración lunar, especulaciones y propuestas”. 

 

https://almomento.mx/realizan-foro-el-futuro-de-la-exploracion-lunar-especulaciones-y-propuestas/ 
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Nutriólogos exigen mejoras laborales y salariales en 

Palacio Nacional 

 

Integrantes del Movimiento Nacional de Profesionales de Nutrición de varios estados de la 

República protestan en defensa de la equidad laboral y salarial de los trabajadores en el Zócalo de 

Ciudad de México, afuera de Palacio Nacional. En su plan de acciones tienen programado iniciar una 

marcha hacia  la Cámara de Diputados, ubicada  en Avenida Congreso  de la Unión #66, alcaldía 

Venustiano Carranza donde esperan ser atendidos por la comisión de Hacienda. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/nutriologos-protestan-cdmx-exigen-mejoras-salariales 
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Plantea Javier López que la recompensa que ofrecía EU por 

la captura de Caro Quintero sea entregada a los 14 

marinos fallecidos 

El diputado Javier López Casarín (PVEM) exhortó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) a 
gestionar ante el Gobierno de Estados Unidos el pago de la recompensa ofrecida por la captura del 
narcotraficante Rafael Caro Quintero, a fin de que sea entregada a las familias de los 14 marinos 
fallecidos tras el desplome del helicóptero en el que viajaban el día de la detención. 
 
 

https://efekto10.com/plantea-javier-lopez-que-la-recompensa-que-ofrecia-eu-por-la-captura-de-caro-quintero-sea-entregada-a-

los-14-marinos-fallecidos/ 
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Morena y PT propondrán reforma para que recursos 

incautados a la delincuencia sean para equipar a policía 

 

Las y los diputados y las y los senadores de Morena y PT, a fin de favorecer la coordinación entre 

autoridades de los tres órdenes de gobierno propondrán una reforma para que los recursos 

decomisados a la delincuencia organizada se utilicen para equipar y capacitar a las policías estatales y 

municipales y estén en mejores condiciones para enfrentar a la delincuencia. 

 

https://efekto10.com/morena-y-pt-propondran-reforma-para-que-recursos-incautados-a-la-delincuencia-sean-para-equipar-a-

policia/ 
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Diputadas de Morena señalan a Enrique Alfaro de ignorar denuncias 
de Luz Raquel 

 

Diputadas de Morena responsabilizaron al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, al presidente municipal 
de Zapopán, Jesús Pablo Lemus Navarro y al Fiscal del Estado de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruíz, de 
ignorar las denuncias que hizo Luz Raquel Padilla, quien murió este martes luego de haber sido quemada 
a unas cuadras de su domicilio. 

 

Las diputadas señalaron que Luz Raquel había denunciado con anterioridad a su vecino por amenazarla 
de muerte en múltiples ocasiones, pues el agresor se mostraba intolerante a las crisis que padecía el hijo 
de Luz, quien está diagnosticado de trastorno del espectro autista. 

 

Hoy, sabemos que este feminicidio pudo prevenirse, pues hubo continuos llamados de auxilio que realizó 
a la Policía de Zapopan, al Presidente Municipal, Jesús Pablo Lemus Navarro, al Fiscal del Estado de 
Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruíz, y al Gobernador Enrique Alfaro, quienes a pesar de la evidencia 
documental que presentó Luz Raquel nunca emitieron ninguna respuesta”, acusaron. 

 

Las legisladoras exigieron a la fiscalía del estado realice las investigaciones pertinentes para dar con los 
responsables y quienes resulten implicados. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputadas-de-morena-senalan-a-enrique-alfaro-de-ignorar-
denuncias-de-luz-raquel/1528180 
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Instala Congreso, Grupo Técnico Revisor del Código Nacional de 
Procedimientos Civiles y Familiares 

 

Con la participación de senadores y diputados, el Congreso instaló el Grupo Técnico Revisor del Código 
Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca que expertos en derecho analicen las 
propuestas de los Grupos Parlamentarios y brinden su opinión y propuesta de redacción que deberá ser 
analizada por la Comisión de Justicia del Senado. 

 

El presidente de la Comisión de Justicia del Senado, Rafael Espino, explicó que estos trabajos obedecen 
a una resolución de la Suprema Corte de Justicia ante la modificación constitucional que hizo el Congreso 
de la Unión, “ahorita se resolvió un incidente de inejecución y el décimo tribunal colegiado en materia 
civil dio cuenta de que estamos en tiempo y estamos trabajando”, declaró. 

 

Lo que se pretende hacer con este nuevo ordenamiento -dijo- es una codificación adjetiva de procesos 
en materia civil y familiar, “se va a hacer una codificación nacional para los procesos civiles y familiares, 
pero la parte sustantiva va a seguir siendo legislada por las entidades federativas.” 

 

El senador Espino, aclaró que no hay plazo para tener lista la nueva legislación, “siempre y cuando 
estemos trabajando y creo que si sale esto en el próximo período ordinario de sesiones vamos a estar 
muy en tiempo”. 

 

Al respecto, el senador del Grupo Plural, Germán Martínez; informó que su bancada está proponiendo 
que en el nuevo Código, se establezca “la mediación obligatoria en materia civil y familiar y erradicar la 
humillación jurídica de la interdección a las personas con discapacidad”. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/07/21/instala-congreso-grupo-tecnico-revisor-del-codigo-nacional-de-
procedimientos-civiles-y-familiares/ 
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Instalan grupo técnico que redactará Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares 

La Comisión de Justicia del Senado, que preside el morenista Rafael Espino, instaló el grupo técnico que 

se encargará de revisar y redactar el proyecto para expedir el nuevo Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares. El grupo estará integrado por 20 asesores especialistas en derecho, 

10 propuestos por la Cámara de Diputados y 10 por el Senado. Además, cuenta con un coordinador 

técnico adscrito a la Comisión de Justicia, quien apoyará en la organización, planificación y conducción 

de los trabajos. 

 

https://www.milenio.com/politica/crean-grupo-codigo-nacional-procedimientos-civiles-familiares 
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Morena lanza convocatoria para realizar foros sobre Reforma Electoral 
 

“Aunque parezca increíble, aunque parezca una broma de mal gusto, ya se lanzó 
la convocatoria para un parlamento abierto sobre la Reforma Electoral después 
de la burla que fue el parlamento abierto en la Reforma a la Ley Eléctrica a 
principios de este año, fueron especialistas, desde luego representantes de los 
partidos políticos, empresarios y al final, el presidente López Obrador ordenó a 
sus diputados que no tocaran una coma, o sea se trabajó durante horas, se 
hicieron documentos, durante semanas, se hicieron documentos, reflexiones y 
todo eso se fue al bote de la basura, porque el Presidente dijo ni una coma y ni 
una coma le tocaron sus siempre disciplinados diputados de Morena”.  
 
 

https://drive.google.com/file/d/1pFUQu4RMMF8myJyU-ruuS73_4sDLBLvr/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1pFUQu4RMMF8myJyU-ruuS73_4sDLBLvr/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 LEGISLATIVO 

 

Legisladores de Morena revisan programa contra la inflación 
 
 Legisladores de Morena y de la oposición se reunieron con funcionarios de 
Hacienda, Bienestar, Agricultura, Economía y Profeco, para revisar los avances del 
programa contra la inflación que echó a andar el Gobierno Federal en conjunto 
con la iniciativa privada, así lo dio a conocer la diputada de Morena Yeidckol 
Polevnsky; quien al salir de la reunión aseguró que esta estrategia ha resultado 
exitosa, pero ha faltado dar a conocer información, tanto en las Cámaras como a 
la población en general, aseguró que la oposición hizo un reconocimiento al 
trabajo realizado por la federación y hasta vio salir a diputados y senadores muy 
contentos de esta reunión.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1qCus2eOvYsgKQoRSZAPaiP37UNcKkw4L/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1qCus2eOvYsgKQoRSZAPaiP37UNcKkw4L/view
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Morena acusa a medios y redes sociales sobre la percepción de inseguridad en 
el país 

 
Legisladores de Morena culparon a los medios de comunicación y a la difusión de 
notas rojas de la percepción de inseguridad entre los ciudadanos. El diputado 
Juan Ramiro Robledo, dijo que la inseguridad es una percepción pública que tiene 
que ver, no con los delitos reales que se comenten, sino con la percepción que 
llega por diferentes medios de información a la gente, los medios de 
comunicación, las redes y tanto instrumento que hoy arroja datos, ciertos o no, 
interesados o no.  
 
 

https://drive.google.com/file/d/1rBm_Y7Swl-Pn2GINB0ubqb1MnFJhfCpB/view 
 

  

https://drive.google.com/file/d/1rBm_Y7Swl-Pn2GINB0ubqb1MnFJhfCpB/view
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La Comisión de Derechos Humanos aprobó un dictamen 

para que la CNDH promueva la cultura de paz 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

aprobó dos dictámenes orientados a ampliar la protección a las garantías ciudadanas en materia de 

cultura de paz y modificar la integración de la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y 

Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas. 

 

https://almomento.mx/la-comision-de-derechos-humanos-aprobo-un-dictamen-para-que-la-cndh-promueva-la-cultura-de-paz/ 
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Morena exige a Fiscalía de Jalisco esclarecer feminicidio de Luz Raquel 
Padilla 

 

Diputadas de Morena firmaron un pronunciamiento conjunto para exigir a la Fiscalía de Jalisco, actuar 
contra los responsables del feminicidio en contra de Luz Raquel Padilla, quien el pasado 16 de julio fue 
quemada viva a unas cuadras de su domicilio, por cuatro hombres y una mujer en la colonia Arcos de 
Zapopan, de acuerdo con testigos. 

 

“Resulta imperante actuar, ante los actos cobardes, inhumanos y atroces que atentan contra la vida de 
las niñas, adolescentes y mujeres. Debemos alzar la voz; los feminicidios impunes denigran a las víctimas, 
alimentan el miedo en las mujeres y perpetúan la violencia sistemática ejercida en contra de todas 
nosotras”, puntualizaron. 

 

El escrito, firmado por las diputadas Julieta Kristal Vences, María Clemente García, Andrea Chávez, Rocío 
Natali Barrera, Claudia Alejandra Hernández, Judith Celina Tánori, Merary Villegas Sánchez, María 
Magdalena Olivia, y Noemí Salazar, recordaron que la víctima había denunciado con anterioridad a su 
vecino por amenazarla de muerte en múltiples ocasiones, pues el agresor se mostraba intolerante a las 
crisis que padecía el hijo de Luz, diagnosticado de trastorno del espectro autista. 

 

 “Hoy, sabemos que este feminicidio pudo prevenirse, pues hubo continuos llamados de auxilio que 
realizó a la Policía de Zapopan, al Presidente Municipal, Jesús Pablo Lemus Navarro, al Fiscal del Estado 
de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruíz, y al Gobernador Enrique Alfaro, quienes a pesar de la evidencia 
documental que presentó Luz Raquel nunca emitieron ninguna respuesta”, expusieron. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/luz-raquel-padilla-morena-exige-fiscalia-de-jalisco-esclarecer-
feminicidio 
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“Las autoridades de Jalisco le fallaron”: 
diputadas de Morena exigieron justicia 

para Luz Raquel Padilla 
 

 

 

 

 

 

 

 

Luz Raquel Padilla Gutiérrez fue asesinada en Zapopan, Jalisco, a causa de un brutal ataque 
perpetrado por cuatro hombres y una mujer a unas cuadras de su domicilio. El 16 de julio, sus 
agresores le rociaron alcohol, le prendieron fuego y huyeron del lugar. Las autoridades 
confirmaron la muerte de Luz Raquel durante la tarde del 19 de julio. 

Este crimen causó una gran indignación al interior de la esfera pública, así como entre distintas 
organizaciones y colectivas defensoras de derechos humanos. 

Bajo este tenor, las diputadas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) emitieron 
un pronunciamiento en el que reflejaron su inconformidad con el actuar de las autoridades del 
estado de Jalisco, quienes no le brindaron la protección suficiente a la joven, madre y cuidadora de 
un niño con diagnóstico de trastorno del espectro autista. 

“Las autoridades de Jalisco le fallaron”: diputadas de Morena exigieron justicia para Luz Raquel Padilla - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/las-autoridades-de-jalisco-le-fallaron-diputadas-de-morena-exigieron-justicia-para-luz-raquel-padilla/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658378826
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Morena y PRD en San Lázaro reclaman justicia por asesinato de Luz 
Raquel Padilla 

 

Los grupos parlamentarios de Morena y del PRD en la Cámara de Diputados exigieron justicia a las 
autoridades de Jalisco, ante el asesinato de Luz Raquel, la mujer murió quemada por cuatro personas en 
un parque de Zapopan. 

 

A través de un pronunciamiento suscrito por nueve legisladoras de la bancada guinda, reclamaron a las 
autoridades municipales, a la Fiscalía General del Estado y al Gobierno Estatal por no haber respondido 
a las denuncias que la mujer hizo previamente para advertir amenazas en su contra, razón por la cual 
consideraron que el crimen pudo evitarse. 

 

Tras señalar que "todas las autoridades le fallaron" y lamentar los hechos, exigieron que el caso no quede 
impune y que la administración local responda por las omisiones y garantice la reparación integral del 
daño. 

 

Debido a que el hijo de Luz Raquel vive con autismo, también demandaron que sea atendido y sus 
necesidades sean cubiertas. 

 

Mediante un punto de acuerdo presentado ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la 
bancada del PRD llamó a la FGE a investigar el caso como feminicidio y desde la perspectiva de 
discapacidad. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-prd-san-lazaro-reclaman-justicia-asesinato-luz-raquel-
padilla-491392 
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Comisiones unidas aprueban reformas a la Ley 
General de Educación en materia de violencia 

escolar 

 
 

Boletín No.2196 

Comisiones unidas aprueban reformas a la Ley General de Educación en materia de violencia escolar 

• Su objetivo es prevenirla, detectarla, atenderla y erradicarla en los espacios educativos  

Las comisiones unidas de Educación y de Derechos de la Niñez y Adolescencia aprobaron por unanimidad el dictamen con 

proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Educación, en materia 

de violencia escolar. 

La presidenta de la Comisión de Educación, diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), explicó que el objetivo del 

dictamen es fortalecer el marco jurídico relacionado con la prevención, detección y erradicación de la violencia, así como 

la atención de manera oportuna de las autoridades educativas a los afectados.   

Agregó la instancia legislativa lo respaldará y trabajarán para fortalecer el presupuesto en el ámbito educativo. “Estamos a 

buen tiempo para generar una ruta que acompañe a esta modificación normativa de presupuesto, de lo contrario no tendrá 

el eco adecuado”. 

La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), dijo que 

la violencia escolar es una problemática que se encuentra vigente en la sociedad y en espacios educativos donde conviven 
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niñas, niños y adolescentes, lejos de madres y padres de familia y donde las autoridades educativas tienen el enorme reto 

de atender a quienes sufren las consecuencias de ésta.  

“Este tipo de violencia no es ajena a nosotros. Como legisladores hemos realizado múltiples reformas para atender esta 

situación; sin embargo, ha encontrado formas y brechas que la mantienen vigente, como el uso de la tecnología, redes 

sociales o ciberacoso. Este dictamen toma relevancia pues estamos incorporando a la ley, como parte de la política pública 

en materia de violencia escolar, la detección de cualquier expresión de violencia”, agregó. 

La diputada del PRI, Yolanda de la Torre Valdez, resaltó que la aprobación de este dictamen da respuesta a lo que mandata 

la Constitución y a los llamados de diversas organizaciones civiles, quienes han alertado respecto al aumento exponencial 

de la violencia hacia niñas, niños y adolescentes no sólo en los espacios educativos, sino en todas partes. 

Apuntó que, de acuerdo con datos de la Unesco, casi un tercio de los adolescentes ha sufrido acoso escolar, mientras que la 

OCDE ha documentado que México ocupa el primer lugar internacional en casos de bullying en educación básica. 

Juan Carlos Romero Hicks, diputado del PAN, se manifestó a favor del dictamen, toda vez que es un tema sensible que 

requiere de políticas públicas, rediseño institucional y un proceso educativo, por lo que esta aprobación abre un horizonte 

de esperanza a la niñez y adolescencia. 

La también diputada del PAN, Margarita Ester Zavala Gómez del Campo recalcó la importancia de que las instituciones de 

enseñanza sean espacios libres de violencia, por lo que la aprobación de esta modificación legislativa permitirá salvaguardar 

la vida diaria de millones de niñas, niños y adolescentes y la comunidad de las escuelas. 

La diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI) dijo que es importante esta modificación a la Ley de Educación ya que el 

bullying y el acoso en niños es enorme y esta iniciativa ayudará para irlo combatiendo. “Hubo un estudio reciente en la 

UNAM y el Politécnico que hicieron en conjunto y se habla que entre el 60 y el 70 por ciento de los alumnos de educación 

básica ha sufrido en algún momento violencia o acoso en los centros educativos”.  

De la misma bancada, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez señaló que el tema del acoso escolar y el bullying siempre 

se ha manifestado de diferentes formas o situaciones; sin embargo, en los últimos años se ha incrementado. “Después de 

esto viene mucho trabajo, no solamente es colocar el texto en donde vamos a trabajar sobre prevenir el acoso escolar, sino 

que comienza una serie de políticas públicas que deben atender la SEP y otros organismos”.  

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) comentó que se tiene el compromiso de que se desplieguen 

políticas públicas que atiendan esta problemática tan fuerte como es la violencia infantil en todos los ámbitos de la vida. 

Agregó que se tendría que pedir a la Secretaría de Educación Pública y a la de Salud que trabajen de la mano para prevenir 

desde el hogar y las escuelas esta situación que se está incrementando de manera potencial. 
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De Morena, la diputada María Guadalupe Chavira De La Rosa se congratuló por la aprobación de este dictamen; no obstante, 

consideró que el reto, como legisladores, es que este tema reciba presupuesto, ya que “se pueden tener las mejores 

intenciones, pero si no hay recursos, esto no será posible”, por lo que propuso que ambas comisiones diseñen una ruta 

presupuestal y con ello combatir el rezago que existe en ciudades y zonas rurales del país. 

A su vez, María Isabel Alfaro Morales, diputada de Morena, respaldó la aprobación de esta reforma y se comprometió a 

trabajar y presentar la estrategia del doctor Juan Manuel Quijada en materia de salud mental, pues la violencia en las y los 

niños es la extensión de lo que viven en su hogar. “Debemos impulsar estrategias que atiendan la salud mental desde el 

primer nivel de atención, a fin de prevenir estos padecimientos”. 

El diputado de Morena, Armando Contreras Castillo, se manifestó a favor del dictamen y resaltó que la actual administración 

aspira a que las escuelas del país sean espacios libres de violencia. “Luchar por combatir la violencia infantil es luchar por 

la paz, la justicia y la dignidad del futuro del país. 

Del PRI, la diputada Norma Angélica Aceves García indicó que en nuestro país viven niñas, niños y adolescentes con alguna 

condición de discapacidad, por lo que se requieren presupuestos porque las estrategias de prevención tienen que ser más 

específicas. “Cuando hablamos de la niñez nos olvidamos de estas personas que también enfrentan condiciones de violencia 

y necesitamos hacerlo visible”. 
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Legisladores de oposición anticipan represalias por política energética 
 
El diputado panista Humberto Aguilar criticó la ligereza del presidente López 
Obrador sobre la política energética, dijo que México enfrentará demandas en 
tribunales extranjeros por violar las reglas del T-MEC. Señaló que el gobierno 
estadunidense va a solicitar consultas de resolución de disputas, por lo que ellos 
consideran políticas discriminatorias a favor de las empresas estatales del país, 
como la CFE y Pemex. “Se habla de inconsistencias, y si no hay solución vendrían 
represalias por parte de los gobiernos estadunidense y canadiense, por un monto 
equivalente al daño que ellos estuvieran reclamando, es decir, nuevas pérdidas 
para Pemex, nuevas pérdidas para la Comisión Federal de Electricidad”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1-kcBQIQcPts2jnu8ObnsFIyNFYTDgWQx/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1-kcBQIQcPts2jnu8ObnsFIyNFYTDgWQx/view
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Urgen diputados federales del PAN una estrategia 
económica para combatir la inflación 

 
Ante las condiciones económicas que vive el país, donde se ha registrado la inflación más alta en los 

últimos 20 años, cercana al 8%, los diputados federales de Acción Nacional, urgieron al gobierno 

federal a implementar una verdadera estrategia que respalde a las familias mexicanas, ante los altos 

costos de los productos de la canasta básica, por lo que anunciaron, además que buscarán recursos en 

el presupuesto del 2023 para la emergencia económica.  

 

https://www.informaoriente.com.mx/politica/urgen-diputados-federales-del-pan-una-estrategia-econOmica-para-combatir-la-

inflaciOn.htm 
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 
 
 “En Estados Unidos presenta la solicitud de consultas, Katherine Tai, en México 
presenta la respuesta la secretaria de Economía, quien administra el tratado en 
México y extrañamente a la que oímos decir una declaración contundente de que 
los cambios en energía no violan el acuerdo, es a la secretaria de Energía, el 
acuerdo incluye muchos temas, incluye temas de COFEPRIS, incluye temas de 
agricultura, de medio ambiente, pero hay un solo administrador en el tratado, 
que es la secretaria de Economía”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/13YHUvHShcNTJ0ghMFxsInaatFTsvhDtK/view 
 

https://drive.google.com/file/d/13YHUvHShcNTJ0ghMFxsInaatFTsvhDtK/view
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Habrá “consecuencias inimaginables” por cambiar 

reglas en T-MEC: Ildefonso Guajardo 

El legislador priista, y en su momento negociador del T-MEC, Ildefonso Guajardo, alertó sobre 

“consecuencias inimaginables” para México y miles de empleos que podrían estar en riesgo por 

cambiar unilateralmente las reglas previstas en el Tratado de libre comercio con Estados Unidos y 

Canadá. 

 

https://www.milenio.com/politica/guajardo-consecuencias-inimaginables-cambiar-reglas-t-mec 
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El PRI y PAN explotaron contra Morena y 
PT por Tren Maya y crisis de seguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido Acción Nacional (PAN) 
estallaron contra los promotores de la Cuarta Transformación (4T) por los daños que puede 
generar la construcción del Tren Maya y la crisis de seguridad que azota a México. 

Este miércoles 20 de julio la sesión ordinaria de la Comisión Permanente se intensificó con la 
participación de las facciones opositoras que tocaron temas relevantes de la agenda pública y el 
posicionamiento del gobierno federal respecto a uno de los megaproyectos del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) y el desplome de una aeronave de la Marina. 

Primero Eduardo Zarzosa, diputado federal por el PRI, aseguró que los ojos de “todo México y de 
la comunidad internacional” están al pendiente de lo que ocurre en la construcción del Tren 
Maya, particularmente los tramos 5 sur, 6 y 7, esto por la probabilidad de que se vulnere el 
patrimonio cultural y ecológico de México. 

El PRI y PAN explotaron contra Morena y PT por Tren Maya y crisis de seguridad - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/el-pri-y-pan-explotaron-contra-morena-y-pt-por-tren-maya-y-crisis-de-seguridad/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658368434


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Propone diputada federal Paloma Sánchez reforma para 

garantizar paridad de género en las secretarías de Estado 

 

Con el propósito de que mujeres y hombres cuenten con las mismas oportunidades en los espacios de 

mayor decisión política del país, la diputada federal del PRI por Sinaloa, Paloma Sánchez, presentó ante 

la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una propuesta de reforma a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal y a la Ley del Servicio Profesional de Carrera. 

 

https://hojaderutadigital.mx/propone-diputada-federal-paloma-sanchez-reforma-para-garantizar-paridad-de-genero-en-las-

secretarias-de-estado/ 
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Diputadas del PRI condenaron 
asesinatos de médicos: “los están 

enviando a exponer su vida” 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las voces se han alzado para exigir justicia tras los asesinatos de dos trabajadores de la salud en 
Chihuahua y Durango. 

Se trata de Masiel Mexía Medina, médica anestesióloga del IMSS Bienestar asesinada el pasado 
11 de julio y Eric David Andrade Ramírez, pasante de medicina asesinado el pasado 15 de julio. 

A través de un comunicado el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, los 
legisladores exigieron que se les brindara seguridad adecuada a los profesionales de la 
salud en su lugar de trabajo. 

Este llamado fue hecho por las diputadas Frinné Azuara Yarzábal y Yolanda de la Torre, quienes 
condenaron los asesinatos de Eric David y Masiel Mexia. 

Diputadas del PRI condenaron asesinatos de médicos: “los están enviando a exponer su vida” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/12/la-violencia-continua-en-chihuahua-la-doctora-del-imss-masiel-mexia-fue-asesinada-en-la-sierra-tarahumara/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/16/pasante-de-medicina-fue-asesinado-mientras-daba-consulta-en-durango-el-presunto-responsable-fue-detenido/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/diputadas-del-pri-condenaron-asesinatos-de-medicos-los-estan-enviando-a-exponer-su-vida/
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Gobierno de Jalisco debe garantizar seguridad y protección del hijo de 
Luz Raquel; advierten legisladores 

 

Legisladores del Grupo Plural y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), demandaron al gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, otorgar una sentencia ejemplar a los asesinos de Luz Raquel, quien fue 
quemada viva por sus vecinos y dejó al cuidado de su madre a su hijo de 11 años y con autismo. 

 

El senador Germán Martínez, dijo que, si MC quiere decir cómo quiere gobernar en el 2024, tiene una 
gran oportunidad en esclarecer el caso. “El gobernador tiene una manera de reparar el daño de manera 
ejemplar, a ver si es cierto que MC está en garantía de los derechos del menor y de las personas con 
discapacidad”. 

 

Consideró que el menor debe quedar protegido “igual que deben quedar, de por vida, garantizada la 
educación y la salud de los hijos de los marinos que murieron en el helicóptero tras la captura de Caro 
Quintero”. 

 

En tanto, la diputada del PRI, Sue Ellen Bernal, demandó una investigación seria ante las irregularidades 
registradas en el caso, “viene de un suceso en el que hubo una denuncia se le brindó protección, se le 
dejó de brindar esa protección”. 

 

Lamentó que como el caso de Luz Raquel, hay muchas mujeres que viven violencia, que son asesinadas, 
“que no conocemos sus nombres, pero que desafortunadamente todos los días tenemos mujeres 
asesinadas en todo el país”. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/07/21/gobierno-de-jalisco-debe-garantizar-seguridad-y-proteccion-
del-hijo-de-luz-raquel-advierten-legisladores/ 
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'Alito' promueve amparo contra alerta migratoria; juez rechaza su demanda 

 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, promovió un amparo con el propósito de 
que se cancele la alerta migratoria emitida en su contra, como parte de las investigaciones que inició la 
Fiscalía General de Justicia del Estado de Campeche. 

 

Sin embargo, Martín Adolfo Santos Pérez, juez Octavo de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad 
de México, aún no admite a trámite la demanda. 

 

El dirigente del tricolor tiene un plazo de cinco días para que aclare su petición, o de lo contrario se 
tendrá por no presentado el amparo.  

 

Santos Pérez ordenó a Moreno Cárdenas que explique cuáles son los antecedentes del caso, los cuales 
deberán incluir si existe algún proceso de naturaleza penal en su contra, las razones por las que se le 
inició, el estado procesal que guarda, así como si en el mismo se dictó alguna medida cautelar que afecte 
su salida del territorio nacional. 

 

El juzgador lo previno porque solo exhibió ocho copias de su demanda, cuando son necesarias nueve 
para ser distribuidas a las autoridades responsables, para el agente del Ministerio Público de la 
Federación, y para los cuadernos incidentales. 

 

https://www.milenio.com/policia/alejandro-moreno-promueve-amparo-alerta-migratoria 
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Se ampara Alito contra alerta migratoria 
 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas , presentó una demanda de amparo para 
impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento para retenerlo 20 minutos en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ( AICM ) a su de Europa, el pasado 10 de Julio.  

 

Martín Santos Pérez, juez Octavo de Distrito en Materia Administrativa, solicitará seguramente hoy al 
Instituto Nacional de Migración (INM) enviarle copia de la alerta migratoria, pero también instruyó a los 
abogados de Alito aclarar varios aspectos de la demanda, antes de resolver si le admite un trámite y 
concede una suspensión. 

 

"Deberán manifestar, bajo protesta de decir verdad, la totalidad de los antecedentes de los actos 
reclamados, los cuales deberán incluir: si existe algún proceso de naturaleza penal en su contra, las 
razones por las que se le inició, el estado procesal que guarda , así como si en el mismo se dictó alguna 
medida cautelar que afecte su salida del territorio nacional", instruyó. 

 

El líder priista enfrenta carpetas de investigación abiertas en la Fiscalía General de Campeche , y el 8 de 
julio, la Presidencia de la República reveló en un tuit publicado por error que la Fiscalía General de la 
República (FGR) también lo indaga por "tráfico de influencias, desvío de fondos federales, lavado de 
dinero, enriquecimiento ilícito y fraude fiscal". 

 

Hasta ahora, no se tiene conocimiento público de que en estos asuntos existe orden de algún juez de 
control, local o federal, para impedir que Alito salga del país, pero el 10 de julio, el INM aclaró que la 
alerta derivó de "una solicitud de autoridades de Campeche", sin aclarar qué autoridad. 

 

https://www.reforma.com/se-ampara-alito-contra-alerta-migratoria/ar2440393?v=3 
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'Alito' Moreno: 3 contradicciones expuestas en polémicos audios 
 

Las contradicciones de Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, han quedado 
expuestas en los audios que ha revelado la gobernadora Layda Sansores y que han sido atribuidos a él.  

En ellos, se lanza contra periodistas, ofende a mujeres e incluso habla de extender su liderazgo en el 
tricolor; mientras que en lo público reclama por el asesinato de periodistas y llama al gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador “una dictadura”. 

Las filtraciones que ha dado a conocer Layda Sansores en su programa local “Martes del jaguar” hablan 
sobre diversos temas, desde un pago de 5 millones de pesos a Antonio Solá, el publicista que creó la 
frase “AMLO es un peligro para México”; la entrega de dinero en efectivo a Televisa, entre otros temas. 
Sin embargo, son algunos de ellos los que han encendido las alertas.  

¿"Alito" contra periodistas? 

El pasado 25 mayo, la actual gobernadora de Campeche dio a conocer un polémico audio en donde se 
muestra al líder tricolor su postura contra los comunicadores. “Namás te voy a dar un dato: a los 
periodistas no hay que matarlos a balazos, papá, hay que matarlos de hambre”. Estas declaraciones 
provocaron la condena de organizaciones de periodistas como Reporteros Sin Fronteras y Artículo 19.  

En el audio del pasado 19 de julio, vuelve a arremeter contra los periodistas y llama “brothers” a quienes 
presuntamente le dan un buen trato, tal es el caso de Ciro Gómez-Leyva, Carlos Marín y la revista 
Proceso; mientras que se lanza contra medios como Tribuna y periodistas como Joaquín López-Dóriga y 
Rosaura Mijangos, a quien llamó “prostituta”.  

Contradicción: Si bien es cierto que este 2022 ha sido un año violento para ejercer el periodismo en 
México, con el asesinato de 12 periodistas en lo que va del año; “Alito” Moreno ha utilizado este tema 
para exigir justicia al Gobierno de México por estos crímenes.  

El Comité Ejecutivo Nacional, que lidera “Alito” Moreno, exhortó a que haya justicia para quienes han 
sido silenciados y pidió que se garantice en todo momento y en todo lugar la libertad de expresión. 

 

https://politico.mx/alito-moreno-3-contradicciones-expuestas-en-polemicos-audios 
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Se ampara Alito contra alerta migratoria 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas , presentó una demanda de amparo para 

impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento para retenerlo 20 minutos en 

el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ( AICM ) a su regreso de Europa, el pasado 10 de 

Julio.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/se-ampara-alito-contra-alerta-migratoria-20220721-1953279.html 
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Se ampara Alito contra alerta migratoria 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas , presentó una demanda de amparo para 

impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento para retenerlo 20 minutos en 

el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ( AICM ) a su regreso de Europa, el pasado 10 de 

Julio.  

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-ampara-alito-contra-alerta-

migratoria/ar2440430 
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Alito Moreno se amparó para que no se 
emita una alerta cada vez que salga de 

México 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, interpuso un nuevo amparo con el fin de que no tengan 
consecuencias la alerta migratoria que emitió en su contra el Instituto Nacional de Migración 
(INM). 

Conviene recordar que la dependencia aclaró que emitió dicho procedimiento, luego de que la 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) del Estado de Campeche comenzará una serie de 
investigaciones en contra del líder tricolor por su presunta participación en algunos delitos como 
enriquecimiento ilícito. 

Alito Moreno se amparó para que no se emita una alerta cada vez que salga de México - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/19/si-le-tumbaron-el-evento-alito-moreno-consigio-amparo-contra-layda-sansores-para-que-no-presente-mas-audios/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-contra-fue-retenido-en-el-aicm/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/22/alito-moreno-se-amparo-para-que-no-se-emita-una-alerta-cada-vez-que-salga-de-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658453856
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Se ampara Alito contra alerta migratoria 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas , presentó una demanda de amparo para 

impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento para retenerlo 20 minutos en 

el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ( AICM ) a su regreso de Europa, el pasado 10 de 

Julio.  

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-ampara-alito-contra-

alerta-migratoria/ar2440432 
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Se ampara Alejandro Moreno contra alerta migratoria 
 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, presentó una demanda 
de amparo para impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento 
para retenerlo 20 minutos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
a su viaje de Europa el pasado 10 de julio. Martín Santos Pérez, titular del Juzgado 
Octavo de Distrito en Materia Administrativa, aún no admite el trámite esta 
demanda de garantías; el impartidor de justicia dió un plazo de 5 días al diputado 
federal para que manifieste bajo protesta de decir verdad, la totalidad de los 
antecedentes, los actos reclamados, los cuales deberán incluir si existe algún 
proceso de naturaleza penal en su contra. Así mismo, el juzgador apercibió al 
dirigente nacional en caso de no desahogar esta prevención tendrá por no 
presentada su demanda de amparo, o bien acordará lo que por derecho 
corresponda y en caso de no hacerlo se le impondrá una multa equivalente a los 
4 mil 800 pesos.  
 
 

https://drive.google.com/file/d/1mVCVK7bm4cT8o_OpnT8suDOrHT3skPwM/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1mVCVK7bm4cT8o_OpnT8suDOrHT3skPwM/view
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Se ampara Alito contra alerta migratoria 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas , presentó una demanda de amparo para 

impugnar la alerta migratoria que se atribuye como fundamento para retenerlo 20 minutos en 

el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ( AICM ) a su regreso de Europa, el pasado 10 de 

Julio.  

 

https://planoinformativo.com/861440/se-ampara-alito-contra-alerta-migratoria 
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‘Alito’ Moreno promueve amparo por alerta migratoria pero no se lo 
admiten 

 

El dirigente nacional del PRI, “Alito” Moreno, promovió un amparo con el objetivo de que cancelen la 
alerta migratoria que emitió la Fiscalía General del Estado de Campeche en contra del priista.  

 

Pero el trámite no fue admitido por el juez Octavo de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de 
México, Martín Adolfo Santos Pérez. 

 

La Fiscalía General de Justicia del Estado de Campeche está realizando una investigación en contra 
del líder priista.  

 

Alejandro Moreno tendrá que aclarar en los próximos 5 días el porqué de su petición para que se cancele 
la alerta migratoria, y si no se hace se el amparo será tomado como no presentado.  

 

El juez le pidió a “Alito” que explique los antecedentes del caso, y debe señalar si existe algún proceso 
penal en su contra, y por qué razones se inició, el estado procesal en el que se encuentra, y si se le dictó 
alguna medida cautelar que afecte el que salga del país. 

 

Martín Adolfo previno a Moreno ya que solo entregó ocho copias del amparo, cuando en realidad se 
necesitan nueve porque estás se distribuyen entre las autoridades responsables al igual que para el 
Ministerio Público de la Federación y para los cuadernos incidentales.  

 

https://politico.mx/alito-moreno-promueve-amparo-por-alerta-migratoria-pero-no-se-lo-admiten 
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Layda Sansores elimina todos los audios de Alejandro Moreno 
 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores y la Unidad de Comunicación 
Social del Gobierno de Campeche han eliminado todos los programas en los que 
se difunden los audios de Alejandro Moreno Cárdenas, quien se ha amparado 
para detener la difusión de los mismos. La bancada de Morena en el Congreso del 
estado respaldó a la gobernadora Layda Sansores después de que se le quisiera 
acusar de desacato.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1vJcEdvoJByASYzadVsxi5lxQgA_0pE2Y/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1vJcEdvoJByASYzadVsxi5lxQgA_0pE2Y/view
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Alito Moreno amarró al “Martes del 
jaguar”; Layda Sansores retiró los 

audios del priista 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El gobierno de Campeche y la propia Layda Sansores finalmente retiraron de sus cuentas en 
redes sociales los audios en los que exhibió a Alejandro Moreno Cárdenas durante nueve 
semanas debido al amparo que promovió el líder priista ante un juzgado federal, el cual concedió 
la suspensión. 

Todo el material difundido en contra de Moreno Cárdenas fue retirado luego que el pasado 19 de 
julio, Layda Sansores difundió a través de su programa Martes del jaguar, un nuevo audio donde 
el actual líder nacional del PRI se jactaba de su influencia sobre varios medios de comunicación 
y las represalias que podría dirigir contra algunos periodistas. 

Alito Moreno amarró al “Martes del jaguar”; Layda Sansores retiró los audios del priista - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/alito-moreno-amarro-al-martes-del-jaguar-layda-sansores-retiro-los-audios-del-priista/
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“¿Es tu brother también?”: Alito Moreno 
fue criticado por felicitar a Enrique Peña 

Nieto en su cumpleaños 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pese a ser blanco de ataques y críticas, y estar en la cuerda floja de su cargo, el dirigente 
nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno, no dejó pasar la 
oportunidad para felicitar al ex presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), por su cumpleaños. 

Así lo dio a conocer el pasado 20 de julio, cuando - mediante su cuenta de Twitter - Moreno 
Cárdenas envió un mensaje festivo al ex político, y a quien señaló de ser “su querido amigo”. 

“Muchas felicidades al expresidente de México, mi querido amigo Enrique Peña Nieto, con motivo 
de su cumpleaños. Mis mejores deseos hoy y siempre. ¡Abrazo fuerte!”, fue el tweet de Alito el 
cual (como era de esperarse) no tuvo respuesta por parte de Peña Nieto, pero sí de internautas. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/es-tu-brother-tambien-alito-moreno-fue-criticado-por-felicitar-a-enrique-

pena-nieto-en-su-cumpleanos/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/la-militancia-o-los-estatutos-quien-sostiene-a-alito-moreno-en-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/la-investigacion-contra-pena-nieto-entre-la-motivacion-politica-y-las-dudas-de-la-autonomia-de-la-fgr/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/es-tu-brother-tambien-alito-moreno-fue-criticado-por-felicitar-a-enrique-pena-nieto-en-su-cumpleanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/es-tu-brother-tambien-alito-moreno-fue-criticado-por-felicitar-a-enrique-pena-nieto-en-su-cumpleanos/
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Ciro Gómez Leyva se desmarca de 'Alito': 'Lo he visto una sola vez en 
persona', dice 

 

Ciro Gómez Leyva se desmarcó del líder del PRI, Alejandro "Alito" Moreno por sus comentarios 
difundidos en un audio en que se le escucha decir que el conductor de Grupo Fórmula es su "brother. 

 

Ello luego de que el martes se difundieran nuevos audios del dirigente del PRI en el programa semanal 
de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, donde también se escuchan amenazas contra Joaquín 
López-Dóriga, también conductor de Grupo Fórmula, quien apenas el míercoles respondió a Alito 
Moreno por ese mismo audio. 

 

"Yo al señor Alejandro Moreno lo he visto una vez en mi vida en una comida septiembre de 2018, una 
comida con periodistas de Grupo Fórmula en el restaurante El Estoril de Polanco. Única vez en mi vida 
que lo he visto, comidas que además son frecuentes con los conductores de Grupo Fórmula. Comimos 
con el entonces gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, es la única vez en mi vida que lo he visto 
en persona", comentó. 

 

Explicó además que estas reuniones con funcionarios de gobierno son comunes, pues apenas hace un 
mes se realizó una en la que participó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

 

"Nunca he hablado con él por teléfono, nunca, nunca. Qué bueno, si no, me sacaban ahorita, ¿te 
imaginas? Nunca en mi vida he hablado con él y creo que nunca he cruzado chat. A lo mejor alguna vez 
me escribió y le dije 'sí, cómo no, lo vemos', alguna de esas respuestas mecánicas que das cuando hablas 
con los personajes públicos. Una vez comí con él en grupo y nunca he hablado con él por teléfono, él 
dice que soy su 'brother', bueno, ¿qué hago yo así?", agregó. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/21/ciro-gomez-leyva-se-desmarca-de-alito-lo-he-
visto-una-sola-vez-en-persona-dice-724726.html 
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El tema del TEMEC llegó a la Comisión Permanente, donde las bancadas se 
enfrentaron 

 
Este tema llegó a la Comisión Permanente del Congreso, en donde, como era de 
esperarse; se dio otro enfrentamiento. Las bancadas de oposición manifestaron 
su preocupación desde la tribuna. Legisladores del PT y del Partido Encuentro 
Solidario acusaron a la oposición de alarmistas. Reginaldo Sandoval: “Lo que está 
planteando actualmente el gobierno de Estados Unidos sobre el tema de la 
energía, debemos de decir que, en el TEMEC, nuestro presidente Andrés Manuel 
López Obrador, tuvo el tino de que el tema energético quedara reservado”.  

 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1FLEjMsomEB-VrlN9mH-elbjoI19zCuTz/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1FLEjMsomEB-VrlN9mH-elbjoI19zCuTz/view
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Difunden nombres de supuestos responsables de la devastación de la selva 
maya 

 
 La organización ‘Selvame del tren’, este día, en conferencia de prensa, dio a 
conocer la lista de quienes considera responsables por la devastación de la selva 
maya, debido a la construcción del tramo 5 del Tren Maya. Entre los mencionados 
está la diputada Karen Castrejón Trujillo presidenta de la Comisión de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales de la Cámara de Diputados.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1HFEJf0ME7rsE9ITuJcvpSAdNAVVKX69V/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1HFEJf0ME7rsE9ITuJcvpSAdNAVVKX69V/view




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 22/07/2022 

 

Cien planas de "Tengo que comprobar gastos". Zacatecas y Veracruz 
no hayan 10 millones 

 

Por pagos no autorizados a supuestos trabajadores, de los que no existió evidencia de que realizaran 
actividades, así como por cargar al erario servicios de los que no hay pruebas documentales de que se 
hayan realizado, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por 13 millones 918 
mil 561.66 pesos en el Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA), del 
presupuesto ejercido por seis estados del país en 2021. 

 

En el primer informe de la cuenta pública del año anterior, el órgano fiscalizador encontró que Baja 
California Sur, Guerrero, Michoacán, Tabasco, Veracruz y Zacatecas cubrieron plazas con presupuesto 
del FAETA sin justificar las emisiones, por lo que presume un posible daño a la hacienda pública federal. 
Asimismo, presupuestaron servicios que no lograron acreditar durante la inspección que realizaron los 
funcionarios federales. 

 

Con base en la auditoría 458, parte de 32 realizadas al fondo –una por entidad federativa–, más otra a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), en Baja California Sur están pendientes de aclaración 1 millón 296 
mil 783.54 pesos, debido a que a través del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) 
se pagaron cuatro plazas por encima de las autorizadas en la Conciliación de Plazas y Horas 2014. 

 

Durante el proceso de verificación del ejercicio del gasto público, el estado no logró acreditar la 
disposición efectiva del recurso, cuyo reintegro a la Tesorería de la Federación, más los rendimientos 
financieros generados hasta su devolución, demanda la ASF.   

 

https://www.m-x.com.mx/al-dia/cien-planas-de-tengo-que-comprobar-gastos-zacatecas-y-veracruz-
no-hallan-10-millones 
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Costará 28 mmdp tramo 5 Norte de Tren 

 

Más de 28 mil millones de pesos costará la construcción del tramo 5 Norte del Tren Maya, que correrá 
de Playa del Carmen a Cancún, Quintana Roo. 
La obra será costeada en su totalidad por el Gobierno federal, la cual además de movilizar a turistas y 
carga de alimentos, combustible y mercancías será también un medio de transporte para la población 
local.  
 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/07/21/costara-28-mmdp-tramo-5-norte-de-tren-local/ 
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A un mes de los asesinatos en Cerocahui, no deben quedar 
impunes: hijo del guía Pedro Palma 

 
A un mes del asesinato del guía de turistas Pedro Palma, su hijo Ricardo Palma, lamentó lo ocurrido y 

recordó paso a paso lo que vivió al enterarse en una primera instancia, del secuestro de su padre. En su 

cuenta de Twitter, el joven médico, detalló algunos puntos de lo que ocurrió en el lapso entre el primer 

contacto con sus familiares, hasta el momento en que acudió a reconocer el cuerpo de su padre, Pedro 

Palma. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/a-un-mes-de-los-asesinatos-en-cerocahui-no-deben-quedar-

impunes-hijo-del-guia-pedro-palma-8627147.html 
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Mueren cinco en choque frontal en Los Ramones 

El choque frontal entre una camioneta y un auto sobre la Carretera a Reynosa cobró una víctima más, 

por lo que saldo fue de cinco muertos, en Los Ramones. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/mueren-cuatro-en-

choque-frontal-en-los-ramones/ar2440565?v=4 
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Luz Raquel: Imputan delitos contra la dignidad de 

personas, amenazas y lesiones en contra de Sergio Ismael 

 

El agente del Ministerio Público de Unidad de Investigación en delitos contra Mujeres imputó tres 

delitos en contra de Sergio Ismael, quien fue denunciado por Luz Raquel a causa de las amenazas de 

muerte y la agresión que sufrió con cloro el pasado mes de mayo. 

 
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/luz-raquel-imputan-delitos-contra-la-dignidad-de-personas-amenazas-y-lesiones-en-

contra-de-sergio-ismael-8627120.html 
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Van dos explosiones por fuga en ductos de Pemex; suman 

tres heridos 

La Secretaría de Protección Civil (SPC) confirma que se han registrado dos explosiones por acumulación 

de gas a causa de una toma clandestina en un ducto de Pemex, en este municipio, con un saldo de tres 

heridos por quemaduras; no hay víctimas mortales, de acuerdo con el gobernador Cuitláhuac García 

Jiménez. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/van-dos-explosiones-por-fuga-en-ductos-de-pemex-suman-tres-heridos-

8626929.html 
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“Alito” Moreno debe rendir cuentas 
La semana pasada presenté ante la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados una solicitud 

para que se suspenda del cargo como Presidente de la Comisión de Gobernación y Población al Diputado 

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas del Grupo Parlamentario del PRI. 

Como Presidente de la Comisión de Gobernación y Población, en ejercicio de las facultades contempladas en 

los artículos 6° y 8° del Reglamento de la Cámara de Diputados, ‘Alito’ tiene la facultad de mantener 

interlocución con autoridades de los tres poderes de gobierno, además de que su trabajo implica la constante 

intervención en los asuntos públicos, y tener a su disposición información relevante con las diferentes 

autoridades con las que tiene contacto, a pesar de que existen impedimentos legales para esta interacción. 

El presidente del PRI podría incurrir en conflicto de interés como servidor público al tener investigaciones 

penales y administrativas en su contra y al mismo tiempo estar al frente de la Comisión de Gobernación y 

Población, razón por la que es imperativo evitar que el diputado abuse de su autoridad, intentando obstaculizar 

o influir en la investigación en curso. 

Desde hace un par de meses, han sido expuestos diversos audios en la que se da cuenta de los actos 

delincuenciales a los que acostumbra el diputado Alejandro Moreno: lavado de dinero y apropiación ilegal de 

terrenos, estafas a proveedores de campaña, sobornos con recursos provenientes de empresas privadas, 

contrabandeo de medicamentos, entre otros delitos. Por si no fuera suficiente, también hemos escuchado la 

manera tan vulgar en la que se refiere a grupos a los que hipócritamente dice defender, como los periodistas y 

los empresarios. 

No terminaríamos de mencionar las fechorías de las que con toda razón se le acusan, pero, lo cierto es que 

‘Alito’ se ha aferrado a un cargo en el que ya ni su propio partido lo quiere, pues solo está empeorando la 

imagen del PRI ante el pueblo y, de cara a las elecciones de 2023, todo parece advertir que acabará sepultando 

al históricamente partido hegemónico. 

Luego de que la Fiscalía de Campeche iniciara con indagatorias debido a que presuntamente el patrimonio 

inmueble e ingresos reportados por el Diputado, no coinciden y presentan inconsistencias respecto a sus 

ingresos reportados como servidor público, el diputado decidió salir a hacer el ridículo internacionalmente. Sin 

tener facultades para hacerlo, salió a Europa en representación de sí mismo, denunciando en recintos 

semivacíos que es un “perseguido político”, que estaba siendo víctima de un “autoritarismo”. 
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Por otro lado, llama la atención el actuar del INE, pues ha recibido cuatro denuncias formales por los hechos 

presuntamente constitutivos de violaciones a la normatividad electoral con motivo de los audios ya referidos y 

decidió hacer caso omiso hasta que la presión social les orilló a informar que iniciaría las investigaciones ante 

el posible financiamiento ilícito de campañas. Como es su costumbre, el árbitro electoral está demasiado 

ocupado con el asedio hacia Morena como para ocuparse de sancionar los delitos de la oposición. 

Desde la presentación de mi solicitud he presentado excitativas semanalmente pidiendo una respuesta por 

parte de la JUCOPO; sin embargo, continúan ignorando la voluntad popular. Cabe mencionar que este es un 

órgano colegiado, por lo que no debemos estar a expensas de lo que decida su presidente Rubén Moreira 

Valdez, compinche de ‘Alito’ Moreno. 

Cada semana que pasa resulta más aberrante que el diputado Moreno continúe en sus cargos como si nada 

pasara. Es indignante e inadmisible, en cualquier contexto, que alguien que se expresa con tanto odio hacia las 

mujeres, hacia los periodistas y hacia el pueblo de México, continúe, impunemente, en espacios trascendentes 

para la vida pública nacional. Continuaremos firmes en nuestro compromiso de desmantelar aquella pirámide 

de corrupción que tanto daño hizo a nuestro país. 

Diputada federal por Morena 
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                    Hoy supimos de Debanhi, ¿y las demás? 
 
La noticia de Debanhi, mostró los diferentes rostros y realidades de México, una joven estudiante que no 
regreso a casa, dos padres desesperados por encontrarle, un aparato del Estado de Nuevo León a todas 
luces ineficiente, ya que en su búsqueda por Debanhi encontró a otras cinco mujeres menores de edad 
reportadas como desaparecidas, que desafortunadamente no tuvieron los reflectores para que la fiscalía de 
Nuevo León les encontrara antes. 
 
La violencia hacia las mujeres es la más lacerante para cualquier sociedad entera y en México tristemente 
prevalece. 
 
El 2021 fue el año con más feminicidios registrados en nuestro país desde 2015, en 2022 los números 
afortunadamente han venido a la baja, sin embargo, junio ha sido el mes con mayor violencia hacia las 
mujeres. 
 
Actualmente se han activado 25 alertas por violencia de género en nuestro país, mismas que traen consigo 
acciones gubernamentales de emergencia que tiene por objeto enfrentar y erradicar la violencia feminicida, 
sin embargo, parece ser que pese a los múltiples esfuerzos del gobierno federal hay también una 
corresponsabilidad de las personas en sociedad, ya que los discursos machistas, la misoginia y el morbo 
colectivo siguen presentes. 
 
La desaparición, búsqueda y muerte de Debanhi dejaron en evidencia las múltiples inconsistencias, 
contradicciones y omisiones en el actuar de la fiscalía del Estado de Nuevo León, visibilizaron también la gran 
carencia que las fiscalías tienen para investigar con perspectiva de género, observación que la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos hizo a México derivado de la sentencia por el caso Digna Ochoa y que 
al día de hoy sigue pendiente su cumplimiento. Por su parte la ONU en su informe de desapariciones forzadas 
ha calificado las desapariciones en México como un fenómeno alarmante exhortándonos a tomar medidas, ya 
que sólo por dar un dato en 2021 se registraron más de 100,000 desapariciones de las cuales únicamente 
entre el 3% y 6% se judicializaron. 
 
La lucha por la verdad y la justicia en el caso de Debanhi, es la de tantas mujeres que han sido silenciadas, 
es la lucha y el dolor de las familias que al día de hoy no tienen respuesta, por ello como representante 
popular presenté ante la Comisión Permanente una Proposición con Punto de Acuerdo que fue aprobado el 
día 15 de junio, en el que exhorté a diversas autoridades del Estado de Nuevo León para que, con base en 
sus respectivas atribuciones investiguen y apliquen las sanciones administrativas correspondientes a los 
servidores públicos que hayan incurrido en omisiones de sus funciones en la investigación de Debhani 
Escobar, al mismo tiempo solicité se lleven a cabo las medidas necesarias para salvaguardar la vida e 
integridad de las mujeres en Nuevo León. 
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Seguiré alzando la voz por todas las mujeres, hasta que la dignidad se haga costumbre. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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Hace una semana concluyó el Foro Político de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible. 
Este Foro, que se reúne anualmente, es un espacio clave para el seguimiento de la Agenda 2030 y los Objetivos 
para el Desarrollo Sostenible (ODS) a nivel global, que estudia los avances alcanzados y los  desafíos 
enfrentados con la finalidad de promover la integración de los factores económicos, sociales y 
medioambientales del desarrollo sostenible. 

Hay hitos que evidentemente afectan las previsiones previas al diseño de la Agenda, particularmente la 
pandemia del Covid-19, que empezó en 2020 y todavía se mantiene, así como la guerra en Ucrania y su 
impacto económico, particularmente en Europa, y sobre la transición energética, incluso Alemania ha vuelto 
los ojos a sus reservas de carbón, como antes del Plan Marshall. 

Cada año el Foro convoca a expertos para discutir sobre distintos aspectos del desarrollo sostenible y 
propiciar alianzas entre las partes interesadas para impulsar el logro de los ODS y encontrar soluciones 
innovadoras a los retos que los gobiernos enfrentan al implementar los objetivos y metas de la Agenda 2030 
en el ámbito nacional y subnacional, hoy con mayor razón. 

Este año, en el contexto de la recuperación de la pandemia de Covid-19, el Foro se celebró bajo el lema 
“Reconstruir mejor a partir del Covid-19 mientras se avanza en la implementación de la Agenda 2030 para el 
Desarrollo Sostenible”. El objetivo de esta edición fue reflexionar sobre la oportunidad que las po líticas de 
recuperación ofrecen para revertir los impactos negativos de la pandemia en todos los ODS, sin perder de 
vista su naturaleza integrada, indivisible e interrelacionada; además, se verificaron los ODS 4 (educación de 
calidad), el ODS 5 (igualdad de género), el ODS 14 (vida submarina), el ODS 15 (vida de ecosistemas terrestres) 
y el ODS 17 (alianzas para lograr los objetivos). 

La rendición de cuentas y su fiscalización, son aspectos fundamentales para lograr cumplir los objetivos de 
la Agenda. A partir de las lecciones aprendidas, tanto la ONU como la Organización Internacional de Entidades 
Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI) han reconocido e impulsado el papel de la rendición de cuentas y, 
especialmente de las Entidades de Fiscalización Superior en la ejecución de la Agenda 2030, lo que hemos 
retomado en OLACEF. 
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Ejemplo de ello son las diversas acciones realizadas por las Entidades Fiscalizadoras Superiores, con el apoyo 
de la INTOSAI, para fiscalizar los ODS, que incluyen el desarrollo de metodologías y estrategias específicas 
para auditar, como las desarrolladas por la Auditoría Superior de la Federación, la Auditoría Coordinada en 
Áreas Protegidas o la Auditoría Iberoamericana sobre el Objetivo de Desarrollo Sostenible 5, Igualdad de 
Género, ambas de la OLACEFS. 

El impacto de la rendición de cuentas en la Agenda 2030, en específico de las auditorías vinculadas a los ODS, 
especialmente aquellas relacionadas con los ODS 14, 15 y 16, fue debatido en un evento paralelo al Foro, en 
el que participaron la Secretaría General de la INTOSAI, la Iniciativa de Desarrollo (IDI) de la INTOSAI, el Grupo 
de Trabajo sobre Auditoría de Medio Ambiente (WGEA) de la INTOSAI, así como las EFS de Brasil, EUA e 
Indonesia. Los panelistas destacaron que las EFS, a través de sus auditorías, aportamos información y 
recomendaciones valiosas para estimular las acciones públicas vinculadas con los ODS y revertir los 
retrocesos generados por la pandemia de Covid-19 y aprovechar esta oportunidad de recuperación, con 
soluciones innovadoras e incluyentes, que nos permitan responder a los desafíos que el conflicto en Ucrania, 
los riesgos sistémicos –cada vez más evidentes– derivados del cambio climático y las crisis ambientales. El 
fin último es combatir el hambre, la pobreza y la desigualdad, en un planeta en paz. 
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Ayer, desde ciudad de Zacatecas, el aspirante a la candidatura presidencial de Morena, acudió a 

exponer conferencia magistral en el contexto de la XXXV Convención Regional de la Zona Noreste, 

del Instituto Mexicano de Contadores Púbicos. 

Aprovechó el ex gobernador de la entidad, para presentar pate de su Proyecto de Nación, en materia 

fiscal, y su impacto o regulación en los estados y en programas sociales de los tres niveles de 

gobierno, por ejemplo, que el impuesto predial, no lo cobren ayuntamientos, sino el Ejecutivo de la 

entidad, para distribuir mejor los recursos y contribuir al crecimiento y productividad. 

Para la política fiscal, el aspirante a la Presidencia de la República, expuso que se deben 

implementar medidas que contribuyan a la equidad en el monto de impuestos que ingresan y 

creación de otro impuesto, cuya recaudación, se quede en las entidades federativas.  

Es decir, que esté segregado de una aportación federal, porque actualmente, sólo se beneficia 

únicamente al gobierno. 

-“La recaudación, ha sido principalmente a favor del gobierno federal”, criticó el ex diputado 

federal, senador y ex gobernador de Zacatecas, quien sabe lo que habla en ese sentido. 

-“Sería deseable la creación de un impuesto al Valor Agregado estatal, desagregado del federal”, 

para que esta recaudación, vaya directamente a los programas sociales locales. 

Contexto en el que ponderó incentivar inversión extranjera, no inhibirla. 

Monreal, fue claro al afirmar que lo que se tiene que evitar es un centralismo asfixiante que camina 

en contra de las entidades federativas”. 

Ante profesionales de los impuestos, estados de resultados, balances financieros, registros 

administrativos en un ente público o de la iniciativa privada, el senador de Morena, delineó su 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA FISCAL DE MONREAL: REDUCIR Y SIMPLIFICAR ISR, IVA, CANASTA BÁSICA DE TASA 

CERO…; SAN LÁZARO: ALISTAN FORO ELECTORAL 
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proyecto de rumbo, en 5 ejes: política fiscal, medio ambiente, política exterior, perspectiva de 

género, rendición de cuentas y trabajar rumbo a la reconciliación nacional que reclama la nación y 

los sectores productivos. 

Para consolidar los avances del movimiento, asegura, se necesitan políticas públicas para atender 

los desafíos vigentes. Llegar al poder, resaltó, obliga a mantener lealtad a causas que le dieron 

origen y no desistir en alcanzar un país igualitario, próspero, justo y en paz. 

Contexto en el que reitera que una política fiscal, es el reto que tenemos como país, para lograr una 

distribución equitativa de ingresos, riqueza que permita disminuir niveles desiguales que enfrenta 

nuestro país, los cuales, se agravan con la pandemia. 

Ricardo Monreal, admite que el marco fiscal mexicano, tiene muchos “parches”, inequidades y 

lagunas, que provocan elusión, evasión y colusión. 

México, observó, no debe caer en una política fiscal cuya base es el “terrorismo fiscal”, reprobable 

presión que es consecuencia de leyes en la materia, desequilibradas, que impiden una adecuada 

fiscalización y aplicación de la norma. 

Se deben establecer, perfila, acciones que requieren recursos para incrementar la infraestructura y 

las capacidades institucionales, no de gobierno, sino del Estado, para garantizar un crecimiento 

sostenido, lo cual, debe acompañarse de una sólida política social. 

En esta parte de su mensaje, el legislador del partido oficial, pondera que en este país, ingresos 

tributarios, son bajos y no hay forma de respaldar política social, sino hay nuevos ingresos, sobre 

todo, cuando este rubro, se incluye en nuestra Ley de leyes, “por lo que hay que buscar fondeo”. 

¡Qué bueno!, que el coordinador parlamentario, abordó este asunto, toda vez que economistas y 

empresarios de nuestro país, ocupa y preocupa, el fondeo del virtual despilfarro que hace el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, en sus proyectos emblemáticos o sociales. 

Como el controversial “Tren Maya”, cuyo presupuesto, se disparó a más del doble con el que se 

proyecto en su inicio y de 31 mil mdp, el costo, podría llegar a los 100 mil mdp, si se toma en cuenta, 

índice de inflación a futuro, ¡al alza! 

Proyecto fiscal monrealista, contempla aplicar acciones, para revisar sistemas digitales de registro 

y fiscalización del contribuyente, quienes pierden tiempo, para registrarse ante el SAT, burocratismo 

que propicia incertidumbre e ineficiencia.. 
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En este régimen, hay que decirlo, por la nefasta y falsa “austeridad republicana”, miles de empleos 

se esfumaron en el SAT, lo cual impacta en las solicitudes ciudadanas para registrarse ante este ente 

y estar en regla con el requisito del RFC. 

¡De tres a seis meses, tardan, para poner cita al potencial contribuyente, ante el  SAT! 

No es casual que en su tesis de reforma fiscal, Ricardo Monreal Ávila, señale que las autoridades, 

debe contar con las herramientas para tener mayor efectividad en la fiscalización, en la que se 

respete el debido proceso legal y se prevengan abusos. 

O sea, en la óptica monrealista, se requiere un sistema integral, proporcional y equitativo, con el fin 

de que todos paguemos nuestra parte. 

Ante los profesionales de la contaduría pública, el senador de Morena, no omitió decir que la 

economía informal, representa el 20% del PIB y más del 50 por ciento de la población. “Es 

equivocada la idea de que sólo los más pobres la integran”, observó. 

Además, resaltó que todos deben registrarse ante el SAT y así cada uno, pagará acorde a sus 

circunstancias. El complemento, revisar las oficinas del sector fiscal, para decidir, cuáles se 

fortalecen y cuáles desaparecen. 

Ponderó que el país, debe transmitir mensaje a la inversión nacional y extranjera, en el sentido de 

respetar y cumplir con el Estado de derecho, que somos un país en el que se puede confiar. 

Una importante acción en ese sentido, propuso, es reducir y simplificar el Impuesto Sobre la Renta 

y reducir tasa del IVA, como crear nueva canasta básica, con tasa cero. 

Otro punto que planteó, cual reclama la oposición en el Congreso, crear un padrón nacional de 

beneficiarios de los programas sociales, para focalizar subsidios y dichos programas y con reglas 

claras, además de su impacto en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Lineamientos monrealistas en materia fiscal, son amplios y ambiciosos. 

No fue casual que expresara ante los contadores públicos, lo siguiente: 

“La única manera de fortalecer y ampliar los recursos que se destinan a los programas sociales y 

mejorar las condiciones de millones de mexicanos, es impulsar el crecimiento de la economía. Eso 

se logra poniendo en marcha la reforma fiscal”. 

Por ello, su propuesta para facilitar el pago de impuesto predial, flexibilizar los usos del suelo y 

vinculación con el catastro; creación de un IVA estatal, como sucede en países como Estados Unidos 

y de la Unión Europea, no replantear zonas económicas especiales e implementar impuestos locales. 
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El político de Tabasco, presentó su tarea en materia fiscal, y qué mejor que ante los profesionales 

de la contaduría pública, falta que dentro de un año, “encuesta a modo”, para elegir candidato 

presidencial de Morena -como proyecta el jefe máximo del partido y del Ejecutivo-, lo beneficie. 

Mientras en el bloque opositor, ni siquiera hay candidatos fuertes, para esa postulación. 

¡Qué lástima!, que el futuro de este país, en lo económico político y social, se decida por una falacia 

que llaman encuesta, tendenciosa, para favorecer a cualquiera de la tercia palaciega. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón o Adán Augusto López Hernández. 

O lo que es lo mismo, sucesión presidencial de Andrés Manuel López Obrador, “entre carnales”, 

como en la mejor época del viejo PRI, “régimen neoliberal corrupto” o “conservador hipócrita”. 

EN EL CHACALEO 

Cientos de ciudadanos en Gutiérrez Zamora, Veracruz, y visitantes, participaron en la LX Feria de 

Nuestra Señora del Carmen, correspondiente a este año, que organiza el ayuntamiento a cargo del 

ingeniero Frans Aparicio Reyes… Próximo domingo, se clausuran las fiestas anuales en esta hermosa 

región del país; mañana, penúltimo día de la celebración, llevan a cabo el segundo desfile de carros 

alegóricos y comparsas; por la noche, en los terrenos de la feria que se encuentran en la alcaldía, 

tradicional baile con la banda sinaloense, “La Magnífica”… El domingo, rodeo de medianoche y el 

gran cierre de la feria con el baile que ameniza “Alfredo y sus teclados”… Fueron diez de festejos, 

en los cuales, antier, los pobladores y visitantes, abarrotaron el lugar donde se presentan los grupos 

musicales, cuando actuaron “Los Pasteles Verdes”, con repertorio de antaño… Quienes acudieron a 

los festejos anuales de este bello lugar en Veracruz, disfrutaron los paisajes naturales y sabrosa 

gastronomía de la localidad, además tradicionales juegos mecánicos, los bailes… ¡Enhorabuena!... 

Próximo año, ¡todos pues!, ¡Vamos a Gutiérrez Zamora! ¡Que así sea!... Pese a saber que el PAN-

PRI-PRD-MC, no van aprobar iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia 

electoral, el grupo mayor en Cámara de Diputados, alista foros electorales para analizar, debatir y 

llegar a un consenso en ese rubro, punto de partida para dictaminar el puyante asunto… No 

obstante ello, ayer, el presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, expresó que es 

un tema relevante, en el cual, “no podemos dejar de ventilarlo” y presentarlos a los ciudadanos, 

“para que vean no solo cuál es la iniciativa del Presidente, sino también otras tantas iniciativas de 

varios partidos políticos que hay”… Con dedicatoria para el bloque opositor, el legislador 

minatitleco, perfila: “creo que estos foros va a ayudar, donde vengan especialistas, académicos, 

autoridades electorales, administrativas, judiciales y a partir de eso, ya iniciar un debate y en eso, 

fijar posiciones, porque hemos visto que dicen ¡no!, a algo que todavía no existe”… Señala que 

cuando hay dictamen y propuesta específica, para que se considere en el pleno, sería válido fijar 
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puntos de vista, “pero el ¡no!, antes de que haya algo, me parece más una condición política que no 

abona a la obligación que tenemos de legislar y de reformar el marco jurídico”… Empero, el diputado 

panista, Jorge Triana Tena, quien estuvo en la reunión de la Junta de Coordinación Política, donde 

Morena aprobó que se lleven a cabo foros electorales, dejó en claro que, en principio, van a 

participar, para fijar su postura, pero acotó: “si vemos que por lo pronto, la información que se ha 

manejado o lo que sea aprobado en la JCP marca un temario que está basado en la iniciativa del 

Presidente y hay muchas iniciativas que también tendría que analizarse. Y si es así, nos reservamos 

nuestro derecho, si vemos que están los dados cargados en algún momento, pues retirarnos”… El 

panista, criticó que es la primera vez, desde 1994, que una reforma electoral, la presenta el Ejecutivo 

Federal, en ocasiones anteriores, siempre son los partidos los que presentan estas propuestas. 

¡Zas!... Por lo pronto, este viernes, a partir de las 13:00 horas, en el Salón “E”, del Palacio Legislativo 

de San Lázaro, se reúnen, modalidad semipresencial, por sexta ocasión, la junta directiva de la 

comisión de Reforma Política Electoral… Comisiones unidas en Cámara de Diputados -Educación y 

Derechos de la Niñez y Adolescencia-, aprobaron reformas a Ley General de Educación, para 

prevenir, detectar, atender y erradicar violencia escolar en los espacios educativos… El objetivo, 

destaca la diputada Flora Tania Cruz Santos, Morena, es fortalecer el marco jurídico, para atender 

de manera oportuna ese flagelo. ¡Venga!... Comisión de Justicia que preside el senador Rafal Espino 

de la Peña -Morena-, instaló grupo técnico que se encargará de revisar y redactar proyecto para 

expedir nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, que se integra por 20 

asesores especialistas en derecho, los cuales, los propusieron la dos Cámaras que integran Poder 

Legislativo… En este país, “del Presidente para abajo”, incluidos representantes de medios de 

comunicación, merecen respeto y tienen obligación de llevar una conducta de Jefe de Estado, no de 

estudiante de primaria, ni mucho menos conductas como la de “el tal amlito”… El espectáculo que, 

de lunes a viernes, ofrecen en la tribuna matinal del político de Tabasco, da la vuelta al mundo y la 

imagen que permea entre los pares del mandatario mexicano, deja mucho que desear… ¡Cuidado!... 

Vergonzante incidente de ayer, obliga a respeto entre los asistentes, “del Presidente para abajo” y 

no hay necesidad de exhibir falta de oficio y bagaje, en materia de comunicación social… ¡Caramba!, 

eso de “dar una cita” a una compañera cada quince días, o que obliguen a los compañeros a estar 

en Palacio Nacional desde las 5 de la mañana, o más antes, es una grosería para el sentido común 

de ellos, que no cuentan con la ayudantía que un funcionario o Presidente, tienen, para que los 

despierten a sus horas, les lleven la ropa formal de acuerdo a la agenda del día o tengan listo el 

desayuno, comida y cena, cuando terminan de desahogar los asuntos del día… Mucho menos, ganan 

como un alto funcionario de la Federación, para pagar estacionamiento, desayuno o comida, en su 

responsabilidad de cubrir actividades presidenciales… Generalmente, este noble y sagrado oficio, 

es de desvelarse e, ¡imaginen!, estar casi en horas de la madrugada en Palacio Nacional, para la 

cobertura de la tribuna matinal que ofrece el Presidente, ¡y luego los traten así!... ¡Viva México! 
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¡Viva!... Sólo es cuestión de ofrecer a los representantes de los medios, educación, respeto y 

seriedad, para que se armonice el ambiente en ese frío lugar que es el “Salón Tesorería”. Es de 

imaginar trato que reciben, ¿y todavía eso?... Así como los del MC, exigen y critican errores y 

desaciertos del régimen, se “duermen” en subir a la tribuna de la Permanente, atroz modo con el 

que quitan la vida a Luz Raquel Padilla Gutiérrez, madre de un niño de 11 años, con autismo. O de 

exigir al gobierno de Jalisco, esclarecer repudiante crimen… Ayer, en Cámara de Diputados, 

representante del PRD y presidenta de la comisión de Atención a Grupos Vulnerables, a través de la 

Subcomisión de Autismo, adelantó que alistan declaratoria en relación a ese reprobable crimen… 

Esa Subcomisión, la integran, diputadas Janine Patricia Quijano Tapia, Verde, y Carolina Dávila 

Ramírez, PRI, quienes también son madres de hijos con esa enfermedad. Ellas, redactarán el 

documento para que sean las voces que exijan esclarecer ese feminicidio… La representante popular 

del tricolor, lamentó no haber presupuesto para apoyar a estos pequeños y sus familias. “Como 

legisladores y madres, les exhorto a dar seguimiento hasta el punto final a esta situación. Esto nos 

demuestra que tan deficientes son nuestros programas y Fiscalías”… El asunto, hay que decirlo, está 

en las manos del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez… www.los3poderes.com... Twitter: 

@JuanLopezMiguel… juanlopez23@hotmail.com...                 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; POLÍTICAS ENERGÉTICAS DEFIENDEN LA SOBERANÍA DEL PAIS Y NO VIOLAN EL T-MEC 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que las políticas energéticas impulsadas por el Gobierno, defienden la soberanía del 

país y no violan el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Señaló que las consultas solicitadas por Estados Unidos 

y Canadá son procedimientos acordados; los tres países han recurrido a estas en ocasiones anteriores. Dijo que es un procedimiento que está 

establecido en el tratado. Es una consulta acerca de políticas que se presumen contravienen en lo establecido. Hay un plazo para dar respuesta 

a esas consultas de un poco más de 70 días y luego, si no hay acuerdo, se va a paneles internacionales para que se dirima sobre el caso, quién 

tiene la razón. Es un proceso el tema energético, no será puesto a negociación por ser de dominio de la nación. El petróleo y el litio son de los 

mexicanos. Tenemos que hacer valer nuestra soberanía y el petróleo es nuestro, es de la nación y eso es lo que estamos haciendo y se va 

aclarar todo. Señalo que México es un país independiente y, se malinterpreta esta postura, aunque insisto, que, una cosa que le agradezce al 

presidente Joe Biden, es que siempre habla de que la relación entre nosotros se debe dar en un pie de igualdad; es respetuoso de nuestra 

soberanía y le creo. Lopez Obrador afirmó que la agenda nacional se establece en beneficio de las y los mexicanos, de acuerdo con el plan de 

desarrollo de México, y no a partir de recomendaciones de instituciones extranjeras. 

 

RICARDO MONREAL; MÉXICO NO TIENE TEMOR ALGUNO EN CONTROVERSIA ENERGÉTICA CON EEUU Y CANADÁ 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, en una reunión con embajadores y representantes diplomáticos de la Unión Europea, 

afirmó que México no tiene temor alguno con respecto a la consulta que el gobierno de Estados Unidos inició con motivo de la política energética 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. El senador Ricardo Monreal fue enfático en decir que esta política no viola el T-MEC. Nosotros 

no tenemos temor, porque México fue en la política energética muy cuidadoso. Indico que son muy firmes y van a cerrar filas con el Ejecutivo 

Federal, porque el T-MEC representa la piedra angular para el desarrollo económico regional de América del Norte. Indico que las partes 

establecieron acuerdos comunes de derechos y obligaciones en diversas materias y en el sector de energía, en la política energética del Gobierno 

de Mexico, se reservaron esa parte y, en el capítulo 8 del T-MEC, es donde se reconoce la propiedad directa, inalienable e imprescriptible del 

Estado Mexicano sobre hidrocarburos.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ACUERDA JUCOPO REALIZAR FOROS DE PARLAMENTO ABIERTO DE REFORMA POLÍTICA-

ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

acordó realizar foros de Parlamento Abierto sobre la reforma constitucional en materia político-electoral, mismos que iniciarán el próximo martes 

26 de julio. El legislador informó que la Jucopo aprobó el calendario y formato para dichos foros, al tiempo que enfatizó que los diferentes grupos 

parlamentarios tienen toda la libertad de realizar asambleas informativas, de manera paralela al Parlamento Abierto. Detalló que los foros se 

realizarán bajo tres formatos: diálogos en la Jucopo, debate en el Canal del Congreso y discusión en comisiones. Indico que el formato es 

parecido al del Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica, pero tiene una variación sustantiva: ya no habrá posturas a favor y en contra. Indicó 

que existe un total de 49 iniciativas relativas a la reforma política-electoral, presentadas en lo individual por diputadas y diputados de las 64 y 65 

Legislaturas, por las bancadas del PT y del PAN, y por el Ejecutivo Federal. Mier Velazco dio a conocer que el presupuesto para realizar el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Parlamento Abierto será de alrededor de 20 millones de pesos, con cargo a la Cámara de Diputados, monto similar al que tuvo el Parlamento 

Abierto sobre la reforma eléctrica. Sobre la declaración del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de que no le importan 

las decisiones que el INE tome sobre su persona porque pronto desaparecerá, Mier Velazco dijo que es importante una reforma política-electoral 

para que las instituciones electorales ni los funcionarios caigan en excesos.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; ALIANZA “VA POR MÉXICO” Y MC REALIZARÁN FOROS PARALELOS A LA REFORMA 

POLÍTICA-ELECTORAL 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, aseveró que el PAN, el PRI y el PRD, integrantes de la 

coalición legislativa “Va por México”, realizarán foros en materia de reforma política-electoral, en paralelo a lo acordado en la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), con el aval de Morena y sus aliados del PT y PVEM. Informó que la manifestaron sus votos en abstención en la 

Jucopo, donde se aprobó en lo general el acuerdo para realizar los Foros de Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral, impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con lo aprobado por Morena y sus partidos aliados, los foros se realizarán del martes 

26 de julio al jueves 25 de agosto; se definió que el equipo técnico revisará propuestas de modificación del formato, contenido, calendario y 

materiales de comunicación. “Va por México” se abstuvo hasta ver que realmente sean foros de Parlamento Abierto en los que, efectivamente, 

se discuta y se tome en cuenta lo que se plantee, y no solamente lo que el oficialismo pretenda discutir. Espinosa Cházaro se refirió a la 

controversia al interior del T-MEC entre los Estados Unidos y México por las decisiones del gobierno de López Obrador para impedir las 

inversiones en energía, y sobre todo, las referentes a las limpias. Señalo que es muy preocupante, la manera tan simple en que el presidente 

Lopez Obrador aborda estos temas cuando se le cuestionan. Canadá también entró a este asunto; hay que abordar con mucha más seriedad 

esta cuestión. Por último, Espinosa Cházaro sostuvo que hay personajes importantes como posibles precandidatos del PRD para la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, como Alfa González y Víctor Hugo Lobo.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EN HERMOSILLO SE REÚNE CON DOS GRUPOS MINEROS DE CANANEA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en Hermosillo, Sonora, se reunió con dos grupos de ex trabajadores de la mina 

Buenavista del Cobre que actualmente explota Grupo México. Se reunió con miembros de la Sección 65 de Napoleón Gómez Urrutia y con el 

grupo autodenominado derechosos del 5%, quienes mantienen una demanda contra el ahora senador de la República por Morena. El titular de 

la SEGOB, fue recibido en Hermosillo con anuncios espectaculares, con propaganda con la leyenda “Bienvenido a Sonora, amigo Adán Augusto; 

En Sonora   Adán VA!!!. Adán Augusto presentó la conferencia “La política interior de la 4T”, donde planteó los temas prioritarios para el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, destacando los planes de justicia para los pueblos originarios, el de Cananea, así como el 

abastecimiento de agua y la seguridad. El gobernador Alfonso Durazo Montaño, dijo que Adán Augusto tuvo la atención de atender 

personalmente este problema en Sonora y esta es una distinción sumamente valiosa, que habla de su disposición y su compromiso, señalo que 

aprecia la madurez política de los compañeros del 5 por ciento que es una lucha histórica y que hayan conservado una ruta institucional para 

buscar una solución a su planteamiento es algo digno de reconocerse.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO PREPARA SU DEFENSA EN TEMA ENERGÉTICO Y DE T-MEC 

 

El canciller Marcelo Ebrard, informo que después de que los gobiernos de EU y de Canadá notificaron por separado su intención de llevar al 

gobierno de López Obrador a un proceso de consulta para analizar las reformas energéticas impulsadas en meses recientes, las cuales 

consideran que podrían constituir una violación al T-MEC. El canciller Marcelo Ebrard, dijo que ya está alistando el equipo de funcionarios que 

acompañarán a los representantes de la Secretaría de Economía (SE), encabezada por Tatiana Clouthier, que buscará convencer a sus 

contrapartes que las reformas no constituyen un incumplimiento del T-MEC ni perjudica a las empresas estadunidenses y canadiense, como lo 

plantean sus gobiernos. El canciller Marcelo Ebrard, comento que saldremos adelante.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: INDICO QUE VAN A SEGUIR ASISTIENDO A EVENTOS PERO SIN VIOLAR LAS LEYES ELECTORALES 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum, ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación que confirma las medidas cautelares emitidas por el Instituto Nacional Electoral para que no participe en actos proselitistas del partido 
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guinda. Señaló que continuará asistiendo a los actos proselitistas, pero sin violar lo que estableció el Tribunal Electoral. Vamos a seguir asistiendo 

a eventos de Morena, aseveró la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, La funcionaria critico la resolución, dijo que, no sólo es 

parcial, sino además limita la libertad de expresión. Consideró increíble que el PRI ha organizado un acto político en Coahuila, un día antes que 

el de Morena del 26 de junio, en el que participó el gobernador Miguel Ángel Riquelme, pero ahí no haya ninguna medida precautoria de ningún 

tipo ni ninguna sanción. Se contradice completamente con la libertad de expresión; obviamente no estamos de acuerdo, hay que acatar de todas 

maneras las medidas que establece el Tribunal, pero dice actos similares, aunque no se entiende muy bien qué es. Y, obviamente, estamos en 

contra, porque no fue ningún acto de campaña, fue un acto partidario al que estamos en derecho de asistir, porque además ni s iquiera se está 

en periodo electoral. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; CELEBRA LA APROBACIÓN DE SU EXHORTO PARA IMPULSAR LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE 

MAMA 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, celebró la aprobación por parte de la Comisión Permanente del exhorto para que diversas autoridades 

continúen y fortalezcan las acciones de difusión, información, concientización, prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de 

mama. Explico que están muy contentos de que en el Senado se haya aprobado por unanimidad este exhorto que tiene como principal objetivo 

hacer frente al cáncer de mama, que según las Naciones Unidas en 2020 fue el tipo de cáncer con mayor incidencia, con 2.3 millones de casos 

nuevos lo que es igual al 11 .7% del total de casos de cáncer diagnosticados a nivel mundial. El exhorto aprobado, solicita a la Secretaría de 

Salud considerar los recursos suficientes que permitan garantizar las acciones y programas para la difusión, información, concientización, 

prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de mama en el anteproyecto que se envía a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público respecto de la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. Víctor Fuentes 

enfatizó en que continuarán trabajando desde el Senado de la República para hacer valer el artículo 3° de la Constitución de Nuevo León, así 

como el artículo 4° de la Constitución Mexicana que establecen que toda persona tiene derecho a la protección de la salud.  

 

ROXANA RUBIO; ELECCIONES 2023 EN EDOMEX Y COAHUILA HABRÁ COALICIÓN PAN, PRI Y PRD. SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ 

VISITARA LA PROXIMA SEMANA SINALOA  

 

Su servidor Dr. Héctor Muñoz, comparto entrevista realizada a la dirigente del PAN Sinaloa, Roxana Rubio Valdez. La legisladora adelantó que 

las elecciones del 2023 que se llevarán a cabo en Estado de México y Coahuila, habrá coalición PAN, PRI y PRD y así mismo hizo un llamado 

a la unión de todos los partidos políticos para sacar a Morena del poder. Rumbo a la carrera por el presidencia en el 2024 Rubio Valdez, refirió 

que Movimiento Regeneración Nacional, ha estado en permanente campaña con el dinero de la ciudadanía, “todos los partidos tienen que estar 

en diálogo permanente para identificar sus debilidades y sus fortalezas ya que en las próximas elecciones está en juego el futuro de las próximas 

generaciones, y en cuanto al PAN siempre ha trabajado con una agenda propia y responsable a nivel nacional, les comento que la próxima 

semana la senadora Xóchitl Gálvez, visitará Sinaloa el jueves 28 de julio, invitamos la ciudadanía a que asistan y participen en su charla, atentos 

a los detalles a través de la página oficial de PAN Sinaloa, Xóchitl Gálvez aspira a la jefatura de la CDMX y ojalá así sea porque es una mujer 

muy aguerrida”. La dirigente de Acción Nacional en Sinaloa, recordó que el PAN es un partido en donde el 80% de los candidatos han sido 

ciudadanos y claro tienen que cumplir con los estatutos del partido, “el PAN Sinaloa está trabajando en las debilidades para fortalecerlas, ha sido 

el difícil el proceso de que los militantes acepten la coalición con los demás partidos, pero, cediendo se gana y los que nos interesa como partido 

es ganar y sacar a morena del poder, esto lo digo como ciudadana, ya que varios rubros importantes en el país se han visto afectados, la unidad 

interna del partido está mejor que nunca y todos dispuestos y poner su granito de arena para que el PAN resurja”. 

 

JESÚS ZAMBRANO; INVERTIR EN ENERGÍAS LIMPIAS QUE NO DAÑEN EL MEDIO AMBIENTE NI A LA SOCIEDAD  

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, después de que Estados Unidos y Canadá 

solicitaran la consulta de solución de disputas con México, por políticas energéticas de la nación latinoamericana, por considerarse que resultan 

discriminatorias y perjudiciales a las empresas de esos países en nuestro país y los suministros transfronterizos. Jesus Zambrano recordó que 

el PRD desde que se presentó el intento de reforma energética, advirtió sobre la urgente necesidad de invertir en energías limpias, que no dañen 

el medio ambiente ni a la sociedad, tal como lo hacen Estados Unidos y Canadá, además de que es parte del Tratado entre esas dos naciones 

y nuestro país. Lo de las energías limpias, se hizo un Parlamento Abierto donde expertos aclaraban que el uso de energías limpias era urgente 

y debería efectuarse de inmediato en México para no generar un daño ambiental. Este es un asunto de gran importancia para México, por nuestro 

intercambio económico con Estados Unidos y Canadá. Señalo que los tratados internacionales son parte de nuestras normas legales y se tienen 
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que respetar; sin embargo, ya nos hemos dado cuenta que este gobierno esta por violar la ley, por no respetar el estado de derecho. Y parece 

que más le gusta violar la Constitución y hacerle fraude a la ley cuando se trata de asuntos de protección al medio ambiente, como lo estamos 

viendo con la declaratoria del Tren Maya como asunto de seguridad nacional, con el propósito de evadir las resoluciones judiciales y sacar 

adelante los caprichos del presidente. Seguimos insistiendo en que este tema es de importancia para el país, no podemos violar los acuerdos 

con los países firmantes del T-MEC, porque sus repercusiones serán muy costosas para México.  

 

JOE BIDEN; DA POSITIVO A COVID-19. SÍNTOMAS LIGEROS 

 

El presidente Joe Biden, dio positivo en la prueba rápida de covid-19. Está experimentando síntomas muy ligeros, asi lo indico la portavoz de la 

Casa Blanca Karine Jean Pierre, quien  se comprometió a informar con transparencia y abundancia, diariamente las actualizaciones sobre el 

estado de salud del presidente Biden. Joe Biden seguirá cumpliendo con sus responsabilidades ejecutivas y constitucionales. Aclarando que 

está completamente vacunado y tiene además dos dosis de refuerzo, asi lo señalo Karine Jean Pierre, vocera de la Casa Blanca. El presidente 

comenzó a tomar Paxlovid, que es consistente con las recomendaciones del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades  y será 

aislado en la Casa Blanca pero continuará llevando a cabo sus responsabilidades. Joe Biden ha estado en contacto por teléfono con los 

miembros de su equipo de asesores, y llevará a cabo reuniones desde la residencia presidencial por medio de la plataforma cibernética de Zoom.  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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1-8 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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4 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

60 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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60 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

58 22/07/2022 
COLUMNAS 

Y 
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1-58 22/07/2022 
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Y 
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COLUMNAS 

Y 
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4 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 22/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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2 22/07/2022 
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 22/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/745481/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.21.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/07/2022 NACIONAL 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   22 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Covid-19 da oxígeno: contagios bajan 2.9%.- En las últimas 24 horas, el país reportó 33 mil 660 casos 

confirmados de Covid-19, con 115 defunciones, lo que refleja una disminución de 2.89 por ciento en 

contagios respecto al miércoles y un aumento en defunciones del 7.47 por ciento. Hasta este jueves, 

se confirmaron seis millones 556 mil 679 casos positivos, con 326 mil 879 defunciones, en toda la 

pandemia. [RAZÓN/p4] 

Biden con Covid-19; “voy a estar bien”, dice.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dio positivo 

a Covid-19 y se aisló con síntomas leves. Los funcionarios de la Casa Blanca hicieron todo lo posible 

para demostrar que el mandatario estadounidense de 79 años podía superar el virus y continuar con 

su trabajo, pues está vacunado y cuenta con dosis de refuerzo. Joe Biden grabó un video con un 

mensaje en el que señala que estará bien y que el país debe mantener la calma y continuar. 

[FINANCIERO / p49] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_N_RAZON_4_COVID19DAOXIGENO_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220722_N_FIN_49_BIDENCONCOVID_COVID_NACIONAL.pdf
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ã 
Panel spells out Trump’s riot 

inaction 

Tras decisión del TC, diputados del sur 
afirman que el Estado “volvió a fallar” y 

sugieren recurrir al “ámbito internacional” 

Operação da policía mata ao menos 18 
pessoas no Rio Policías y psuvistas bloquearon 

movilización de trabajadores 

Trump ‘chose not to act’ panel 
says 

Trump ignored many pleas to 
act 

Witnesses detail Trump’s 

refusal to stop Jan. 6 mob 

Gaz: le plan de Bruxelles 
pour passes l’hiver 

El BCE liquida los tipos cero con la 
mayor subida en 22 años 

ECB vows to avert debt crisis as it lifts 
rates for first time since 2011 

Sunak goes on attack over 
tax as Truss takes poll lead 

Crearían un dólar temporal para 
intentar que el campo liquide la 
cosecha: el blue no para, $337 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 22 de julio de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Trump siguió el asalto al Capitolio por Fox News sin hacer nada para pararlo 

• Cámara de Estados Unidos aprueba proteger acceso a anticonceptivos 

• Joe Biden da positivo por Covid-19; experimenta síntomas "muy leves" 

• El presidente italiano Mattarella disolvió el Parlamento tras la dimisión de Draghi 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

“Nadie está buscando una demanda”: Sergio Gutiérrez Luna negó la existencia de disputa por el 

TMEC.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, negó la existencia de una 

demanda por la probable violación del Capítulo 31 del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-

MEC) y llamó a no hacer más grande la disputada generada por las políticas del gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador en materia energética. [INFOBAE] 

“NO va a desaparecer”: Santiago Creel respondió a Adán Augusto López tras declaraciones sobre el 

INE.- “Si me corre el INE no importa porque ya lo van a desaparecer los diputados”, señaló el político 

morenista, Adán Augusto López. A ello, el diputado y vicepresidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, respondió con una negativa, ya que a través de su cuenta de Twitter, el legislador del 

Partido Acción Nacional (PAN) mencionó que la coalición Va por México haría respetar la separación 

de poderes y negó que los diputados fueran a desaparecer al Instituto pues en “la Cámara no manda 

el Ejecutivo”. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

“Las autoridades de Jalisco le fallaron”: diputadas de Morena exigieron justicia para Luz Raquel 

Padilla.- Luz Raquel Padilla Gutiérrez fue asesinada en Zapopan, Jalisco, a causa de un brutal ataque 

perpetrado por cuatro hombres y una mujer a unas cuadras de su domicilio. Las diputadas del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) emitieron un pronunciamiento en el que reflejaron 

su inconformidad con el actuar de las autoridades del estado de Jalisco, quienes no le brindaron la 

protección suficiente a la joven, madre y cuidadora de un niño con diagnóstico de trastorno del 

espectro autista. [INFOBAE] 

PRI 

“¿Es tu brother también?”: Alito Moreno fue criticado por felicitar a Enrique Peña Nieto en su 

cumpleaños.- Pese a ser blanco de ataques y críticas y estar en la cuerda floja de su cargo, el 

dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno, no dejó pasar 

la oportunidad para felicitar al ex presidente, Enrique Peña Nieto, por su cumpleaños. [INFOBAE]  

Alito Moreno amarró al “Martes del jaguar”; Layda Sansores retiró los audios del priista.- El gobierno 

de Campeche y la propia Layda Sansores finalmente retiraron de sus cuentas en redes sociales los 

audios en los que exhibió a Alejandro Moreno Cárdenas durante nueve semanas debido al amparo 

que promovió el líder priista ante un juzgado federal, el cual concedió la suspensión. [INFOBAE] 

Alito Moreno se amparó para que no se emita una alerta cada vez que salga de México.- El presidente 

nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, interpuso un 

nuevo amparo con el fin de que no tengan consecuencias la alerta migratoria que emitió en su 

contra el Instituto Nacional de Migración (INM). [INFOBAE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/nadie-esta-buscando-una-demanda-sergio-gutierrez-luna-nego-la-existencia-de-disputa-por-el-tmec/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/no-va-a-desaparecer-santiago-creel-respondio-a-adan-augusto-lopez-tras-declaraciones-sobre-el-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/las-autoridades-de-jalisco-le-fallaron-diputadas-de-morena-exigieron-justicia-para-luz-raquel-padilla/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658378826
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/es-tu-brother-tambien-alito-moreno-fue-criticado-por-felicitar-a-enrique-pena-nieto-en-su-cumpleanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/alito-moreno-amarro-al-martes-del-jaguar-layda-sansores-retiro-los-audios-del-priista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/22/alito-moreno-se-amparo-para-que-no-se-emita-una-alerta-cada-vez-que-salga-de-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658453856


 22 de julio de 2022 

Diputadas del PRI condenaron asesinatos de médicos: “los están enviando a exponer su vida”.- Las 

diputadas Frinné Azuara Yarzábal y Yolanda de la Torre, condenaron los asesinatos del pasante Eric 

David y la anestesióloga Masiel Mexia, y aseguraron que “la inseguridad ha llegado a niveles 

insostenibles” para los médicos que laboran en regiones alejadas. [INFOBAE] 

El PRI y PAN explotaron contra Morena y PT por Tren Maya y crisis de seguridad.- Eduardo Zarzosa, 

diputado federal por el PRI, aseguró que los ojos de “todo México y de la comunidad internacional” 

están al pendiente de lo que ocurre en la construcción del Tren Maya, particularmente los tramos 5 

sur, 6 y 7, esto por la probabilidad de que se vulnere el patrimonio cultural y ecológico de México. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México descarta violación al T-MEC tras solicitud de consultas de Estados Unidos y 

Canadá.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, descartó que el país incurra en 

alguna violación del Acuerdo de Libre Comercio para América del Norte, tras la solicitud de consultas 

por parte de sus socios Estados Unidos y Canadá en torno a la política energética. [XINHUA, AP, 

EUROPA PRESS] 

Estados Unidos solicitó a México revisar un posible incumplimiento del T-MEC en la planta de 

Coahuila.- El gobierno de Joe Biden pidió a México revisar si existe una denegación de derechos 

laborales en la planta de Manufacturas VU, ubicada en Piedras Negras, Coahuila. [INFOBAE, FORBES, 

WASHINGTON POST] 

Ebrard prepara el equipo que defenderá a México en consultas de T-MEC.- El secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que la dependencia a su cargo prepara a un equipo que 

defenderá a México en las consultas sobre la política energética que pidieron los gobiernos de 

Estados Unidos y de Canadá en el marco del T-MEC. [FORBES] 

México ofrece a Estados Unidos un diálogo "franco y constructivo" para abordar sus diferencias en 

política energética.- La subsecretaria de Comercio Exterior de México, Luz María de la Mora, informó 

que las autoridades han ofrecido al Gobierno de Estados Unidos un diálogo "franco y constructivo" 

para abordar sus diferencias en política energética. [EUROPA PRESS] 

México indaga el feminicidio de Luz Raquel, mujer quemada viva en Jalisco.- El Gobierno mexicano 

ofreció colaborar en la investigación del feminicidio de Luz Raquel Padilla, en Jalisco. "Al momento 

que hay la noticia criminal de este tipo de eventos, inmediatamente nosotros nos ponemos en 

comunicación y ofrecemos todo el apoyo institucional, evidentemente se trata de un feminicidio 

grave", indicó el subsecretario de Seguridad de México, Ricardo Mejía. [EFE, SWISSINFO] 

Detenido un vecino de Luz Raquel Padilla por lesiones, amenazas y delitos contra la dignidad.- Un día 

después de la muerte de Luz Raquel Padilla, quien falleció tras ser quemada con alcohol en un jardín 

el pasado sábado, la Fiscalía de Jalisco detuvo al vecino que en mayo pasado la ahora fallecida 

señaló como responsable de amenazas escritas y verbales en su domicilio. [EL PAÍS] 
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Estalla huelga en Telmex; la primera que enfrenta Carlos Slim.- Luego de varios meses de 

negociaciones, el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) colocó banderas 

rojinegras a las puertas de las oficinas de Telmex, dando pie a la primera huelga en la empresa desde 

que Carlos Slim es su dueño. [FORBES, EL PAÍS, AP, RT, SPUTNIK, BLOOMBERG, REUTERS] 

Críticos del Tren Maya también recurren al T-MEC; denuncian impacto ambiental.- Un grupo de 

organizaciones ecologistas presentaron una petición bajo el Tratado entre México, Estados Unidos y 

Canadá (T-MEC) relacionada con el impacto ambiental de la construcción del Tren Maya, uno de 

los proyectos insignia de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. [REUTERS, 

FORBES] 

México: el feminicidio de Luz Raquel Padilla, provoca nuevamente la ira de las mujeres.- El 21 de julio, 

tuvieron lugar manifestaciones en México para honrar la memoria de Luz Raquel Padilla, una nueva 

víctima de feminicidio. En las marchas, se denunció la persistencia de estos crímenes violentos contras 

las mujeres así como la negligencia de las autoridades. [FRANCE 24, LA NACIÓN] 

Clasifican a mariposa monarca como especie amenazada.- La mariposa monarca ha dado un paso 

más hacia la extinción y los científicos incluyeron al emblemático insecto de alas anaranjadas y 

negras en la lista de especies amenazadas. [AP, WALL STREET JOURNAL, GLOBE AND MAIL] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos dos muertos y casi una veintena de heridos en un nuevo bombardeo de las fuerzas rusas en 

Járkov.- Al menos dos personas murieron y 19 resultaron heridas en un nuevo bombardeo perpetrado 

por las fuerzas rusas en la ciudad de Járkov, informó Oleg Sinegubov, jefe de la Administración Militar 

Regional ucraniana de la localidad homónima. [EUROPA PRESS, AP] 

Ucrania alerta que Rusia almacena armas pesadas en central nuclear ocupada.- Ucrania acusó a 

Rusia de almacenar armas pesadas y municiones en las instalaciones de la central nuclear ocupada 

de Zaporiyia, donde el gobierno ruso asegura que hay ataques ucranianos con drones. [DW] 

Reino Unido anuncia el envío a Ucrania de cientos de drones y armas anticarro ante la invasión rusa.- 

El Gobierno de Reino Unido anunció que durante las próximas semanas enviará a Ucrania cientos de 

drones, armas anticarro y artillería para reforzar las capacidades de las Fuerzas Armadas ucranianas 

ante la invasión rusa, desatada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS, DW] 

Ucrania dice estar "preocupada" por el "cambio" de Irán respecto a su neutralidad en la guerra.- Las 

autoridades ucranianas aseguraron sentirse "preocupadas" por el supuesto "cambio" de Irán respecto 

a su neutralidad en la guerra, después de la reciente visita oficial del presidente ruso, Vladimir Putin, 

al país. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Rusia y Ucrania firmarán en Turquía acuerdo sobre exportación de granos.- Las autoridades de Turquía 

indicaron que Rusia y Ucrania llegaron a un acuerdo para la exportación de cereales desde puertos 

ucranianos y que el viernes se llevará a cabo la firma del pacto. [DW] 
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Zelenski desmiente estar en mal estado de salud y atribuye dichas informaciones a un ataque 

informático ruso.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, salió al paso de las informaciones 

vertidas por una emisora de radio ucraniana que apuntaban a que el mandatario se encontraba 

ingresado en el hospital debido a su grave estado de salud. [EUROPA PRESS] 

Rusia prohíbe la entrada a 39 funcionarios australianos.- Rusia prohibió el ingreso a su territorio a 39 

ciudadanos australianos, algunos de ellos empleados de los servicios de seguridad y defensa, en 

respuesta a las sanciones de Australia contra Moscú por la guerra en Ucrania. [DW] 

Ministerio de Justicia ruso pide disolución de Agencia Judía.- El ministerio de Justicia ruso pidió la 

disolución en Rusia de la Agencia Judía, que se ocupa especialmente de la inmigración en Israel, 

indicó un tribunal moscovita, en plenas tensiones alrededor del conflicto en Ucrania. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Viruela símica podría ser declarada una emergencia mundial.- La Organización Mundial de la Salud 

está convocando a su comisión de emergencias para analizar por segunda vez en pocas semanas si 

el brote creciente de viruela símica debe ser declarado crisis mundial. [AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Melania Trump dijo que “no estaba al tanto” del ataque del 6 de enero al Congreso.- La exprimera 

dama de Estados Unidos, Melania Trump, esposa del ex presidente Donald Trump, dijo en una nueva 

entrevista con Fox que “no estaba al tanto” de los disturbios en curso el 6 de enero de 2021 porque 

estaba demasiado ocupada fotografiando una alfombra en la Casa Blanca. [CLARÍN, NEW YORK 

TIMES] 

LEGISLATIVO 

Biden busca $37,000 millones para combatir el crimen: el plan incluye la contratación de más 

policías.- Joe Biden tenía pautado presentar su plan contra el crimen durante una visita a la 

Universidad de Wilkes en Wilkes-Barre, Pensilvania, pero Biden debió postergar este evento tras dar 

positivo horas antes al Covid-19, informó la Casa Blanca. [TELEMUNDO SAN DIEGO] 

Trump siguió el asalto al Capitolio por Fox News sin hacer nada para pararlo.- El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, siguió durante la jornada del 6 de enero de 2021, el asalto al Capitolio 

en tiempo real por el canal Fox News desde la Casa Blanca y en ningún momento hizo nada por tratar 

de pararlo, de acuerdo con el comité del Congreso que investiga los hechos. [EFE, FRANCE 24, EL 

PAÍS] 

Senadores acuerdan modificar la ley electoral de Estados Unidos para blindar los resultados de las 

elecciones presidenciales.- Un grupo de senadores del Partido Demócrata y del Partido Republicano 

llegaron a un acuerdo para hacer más difícil la anulación de una elección presidencial certificada, 

respondiendo de esta manera a la campaña de presión del expresidente estadounidense Donald 

Trump, que pidió anular los resultados de las elecciones presidenciales de 2020. [EUROPA PRESS] 
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Cámara de Estados Unidos aprueba proteger acceso a anticonceptivos.- La Cámara de 

Representantes de Estados Unidos votó a favor de una moción para crear una ley que proteja el 

derecho a usar anticonceptivos, en medio de temores de que la Corte Suprema anulará ese uso. [AP] 

JUDICIAL 

El estado de Georgia prohíbe el aborto a partir de las seis semanas de embarazo.- Georgia prohibió 

el aborto a partir de las seis semanas de embarazo, después de que un tribunal de apelaciones 

aprobó una ley que en 2019 había sido bloqueada y que ahora podrá entrar en vigor tras la anulación 

del Tribunal Supremo de Estados Unidos. [EUROPA PRESS]  

Abordan EU y México extradición de Caro Quintero.- Los Fiscales Generales de México y Estados 

Unidos acordaron trabajar al unísono para lograr la extradición de Rafael Caro Quintero a territorio 

estadounidense donde enfrenta acusaciones en al menos dos Cortes federales, incluida la muerte 

del agente antidrogas Enrique "Kiki" Camarena. [REFORMA] 

Expolicía condenado por su papel en asesinato George Floyd.- El exagente de policía Thomas Lane 

fue condenado a dos años y medio de prisión por su papel en el asesinato de George Floyd. [AP] 

MIGRACIÓN 

La Corte Suprema no le permitirá a la Administración Biden, por ahora, imponer nuevas prioridades 

de deportación.- La Corte Suprema se negó a bloquear un fallo de una corte inferior que impide que 

la Administración Biden imponga nuevas prioridades de deportación para los inmigrantes que entran 

a Estados Unidos sin documentos o ya viven aquí ilegalmente. [TELEMUNDO, AP, UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

Joe Biden da positivo por Covid-19; experimenta síntomas "muy leves" .- Esta es la primera vez que el 

mandatario da positivo en las pruebas del Covid-19 a pesar de haber sido inoculado con la vacuna 

Pfizer-BioNTech. [FRANCE 24, SPUTNIK, EUROPA PRESS, FORBES, AP] 

GENERAL 

Solicitudes de ayuda por desempleo en Estados Unidos alcanzan máximo.- Los pedidos de 

prestaciones por desempleo para la semana que finalizó el 16 de julio aumentaron en 7.000 a 251.000, 

frente a las 244.000 de la semana anterior, informó el Departamento de Trabajo. Esa es la mayor 

cantidad desde el 13 de noviembre de 2021, cuando 265.000 estadounidenses solicitaron esos 

beneficios. [AP] 

Detectan un caso de polio en un suburbio de Nueva York, el primero en décadas.- Un caso de polio 

fue identificado fuera de la ciudad de Nueva York y confirmado por funcionarios federales de salud; 

sería el primer caso conocido de la enfermedad en la nación en al menos 30 años. [REUTERS, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Díaz-Canel denuncia "la asfixia económica de Estados Unidos" a Cuba.- El presidente de Cuba, 

Miguel Díaz-Canel, intervino en la comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional del 

Poder Popular que analizó los Presupuestos del Estado en 2021 y denunció "la asfixia económica de 

Estados Unidos" a través del bloqueo a la isla. [EUROPA PRESS] 
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Cuba flexibiliza control de aduanas para viajeros y paquetes internacionales.- Las autoridades 

cubanas anunciaron la flexibilización de impuestos aduaneros para artículos que lleguen al país en el 

equipaje de los viajeros o en paquetes enviados desde el exterior, una medida destinada a aliviar la 

escasez y altos precios del mercado local informal. [FRANCE 24] 

NICARAGUA 

Estados Unidos apunta a azúcar nicaragüense como medio de presión.- El gobierno del presidente 

Joe Biden retiró a Nicaragua de la lista de países que pueden enviar azúcar a Estados Unidos con 

aranceles de importación bajos, en un intento de presionar al gobierno autoritario del presidente 

Daniel Ortega. [AP] 

PANAMÁ 

Panamá: Sindicatos concilian reclamos a presentar a gobierno.- Dirigentes magisteriales y sindicales 

de Panamá acordaron ocho temas prioritarios que esperan discutir con el gobierno en una mesa 

única de diálogo en un nuevo intento por poner fin a las protestas por el alto costo de la vida que 

estremecen el país centroamericano desde hace tres semanas. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

El TSE da cinco días a Bolsonaro para que argumente sus ataques al sistema electoral en un acto con 

embajadores.- El presidente del Tribunal Superior Electoral de Brasil, el juez Edson Fachin, dio cinco 

días al presidente Jair Bolsonaro para que responda por los ataques que propagó sobre el sistema 

electoral y las urnas electrónicas en un acto con embajadores extranjeros que tuvo lugar esta 

semana. [EUROPA PRESS] 

El PT hace oficial la candidatura de Lula y Alckmin para las elecciones generales de Brasil.- El Partido 

de los Trabajadores (PT) de Brasil hizo oficial la candidatura presidencial liderada por el expresidente 

Luiz Inácio Lula da Silva, quien contará con el exgobernador de Sao Paulo, Geraldo Alckmin, como 

aspirante a vicepresidente en las elecciones de octubre. [EUROPA PRESS, AP] 

Violenta incursión policial en una favela de Río de Janeiro.- Varias personas murieron durante un 

operativo policial en el Complexo do Alemao, una de las favelas más grandes de Río de Janeiro. [AP, 

EFE] 

CHILE 

Chile: Boric lanza campaña “Voto informado” para plebiscito.- El presidente Gabriel Boric lanzó la 

campaña “Voto informado”, con miras al plebiscito del 4 de septiembre, cuando los chilenos están 

obligados a votar a favor o en contra de un borrador de Constitución propuesto para reemplazar a 

la impuesta por la dictadura militar (1973-1990). [AP] 

COLOMBIA 

Estados Unidos busca afianzar relaciones con próximo gobierno de Petro.- Estados Unidos quiere dar 

un mensaje claro: Colombia es uno de sus principales socios en Latinoamérica y Washington aspira a 

seguir trabajando con su gobierno cuando asuma el poder el presidente electo Gustavo Petro, quien 

liderará la primera administración de izquierda en la historia de la nación sudamericana. [AP] 
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El Clan del Golfo propone a Petro un alto al fuego a cambio de impunidad.- En un comunicado 

firmado por más de 30 organizaciones criminales, el mayor grupo criminal de Colombia, el Clan del 

Golfo, informó que se muestra abierto a "coordinar un cese al fuego contra la institucionalidad a partir 

del 7 de agosto", a desarmarse "en el momento indicado" y a "pedir perdón" aportando "verdad total 

e integral", algo que vendría de la mano de "reparar y, sobre todo, no repetir los actos criminales". 

[DW] 

PARAGUAY 

Cumbre del Mercosur con llamados a evitar ruptura ante eventual TLC China-Uruguay.- El presidente 

de Argentina, Alberto Fernández, propuso por primera vez que el Mercosur analice en conjunto un 

eventual Tratado de Libre Comercio (TLC) con China, ante el avance de las negociaciones de 

Montevideo con Pekín, en una cumbre en Asunción llena de llamados a mantener la unidad del 

bloque. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

PERÚ 

Inician tercera indagación fiscal contra presidente de Perú.- La fiscal general peruana inició una 

nueva investigación al presidente Pedro Castillo por el presunto delito contra la administración de 

justicia con lo que suman tres indagaciones contra el mandatario que en una semana cumplirá un 

año en el poder. [AP, DW] 
 

EUROPA 

Giro del Banco Central Europeo: Aumenta la tasa de interés por primera vez desde 2011 para frenar 

la inflación.- El Banco Central Europeo (BCE) subió su tasa directriz en 0,50 puntos, un aumento por 

encima de las previsiones, que marca el primer incremento desde 2011, en un esfuerzo por frenar la 

inflación galopante. [RFI, AP, DW] 

ALEMANIA 

Alemania vuelve a recibir gas ruso a través de Nord Stream 1 tras diez días de interrupción del 

suministro.- La compañía de gas rusa Gazprom restableció el suministro de gas por el gasoducto Nord 

Stream 1 después de que estuvo detenido durante diez días por trabajos de mantenimiento. [EUROPA 

PRESS, AP, DW] 

ESLOVENIA 

Baja la amenaza de incendios en Europa; crece en Eslovenia.- La reciente oleada de incendios 

forestales en Europa disminuyó; sin embargo, un incendio en Eslovenia, cerca de la frontera con Italia, 

se reavivó con fuerza, lo que obligó a la evacuación de tres pueblos. [AP] 

ESPAÑA 

España y Portugal se oponen a plan de UE sobre gas natural.- El plan de la Unión Europea para reducir 

15% el uso de gas natural en el bloque, para prepararse para un posible corte por parte de Rusia este 

invierno, recibió un fuerte escepticismo de los gobiernos de España y Portugal. [AP] 

HUNGRÍA 

Lavrov estudia la posibilidad de aumentar el suministro de gas a Hungría tras un encuentro con 

Szijjarto.- El ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov, aseguró que Moscú está dispuesto a aumentar 

el suministro de gas a Hungría tras un encuentro con su homólogo húngaro, Peter Szijjarto, que se 

encuentra de visita en Rusia. [EUROPA PRESS] 
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ITALIA 

Italia a las urnas: El presidente Mattarella disolvió el Parlamento tras la dimisión de Draghi.- "Firmé el 

decreto de disolución de las Cámaras con el fin de convocar nuevas elecciones en el plazo máximo 

de setenta días", precisó el presidente de la República Italiana, Sergio Mattarella. Esto después de 

que el jefe de gobierno, Mario Draghi, no logró volver a crear un gobierno de coalición tras una crisis 

inicial con el populista Movimiento 5 estrellas. [RFI, SPUTNIK, 20 MINUTOS, DIARIO, EUROPA PRESS, AP, 

DW, EL PAÍS] 

PAÍSES BAJOS 

Países Bajos estudia la posibilidad de alojar refugiados en barcos anclados frente a las costas.- El 

Gobierno de Países Bajos confirmó estar analizando la viabilidad de alojar a corto plazo a refugiados 

y solicitantes de asilo en cruceros anclados frente a las costas neerlandesas. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Truss critica la política fiscal de Sunak y rechaza comparaciones con Margaret Thatcher.- La ministra 

de Exteriores británica, Liz Truss, criticó la política fiscal del exministro de Hacienda, Rishi Sunak, cuando 

estaba al frente del Tesoro y rechazó las comparaciones con la exprimer ministra Margaret Thatcher. 

[EUROPA PRESS] 

Los bomberos de Londres apagan un incendio en un edificio de 17 plantas en medio de una ola de 

calor histórica.- Más de 120 bomberos, con ayuda de 15 camiones del Cuerpo de Bomberos de 

Londres, lograron apagar un incendio en la última planta del edificio de 17 pisos en North Woolwich, 

en el este de la capital británica, en medio de un episodio de ola de calor sin precedentes en Reino 

Unido. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

El Kremlin califica de "bulo" la información de los medios occidentales sobre la salud de Putin.- El 

portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, aseguró que el presidente de Rusia, Vladímir Putin, goza de buena 

salud y que la información publicada por los medios de comunicación occidentales sobre los 

supuestos problemas de salud del mandatario ruso son "bulo". [SPUTNIK] 

El jefe de la CIA dice que no hay pruebas que respalden que Putin sufra una enfermedad grave.- El 

jefe de la CIA, William Burns, afirmó que no hay pruebas que sugieran que el presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, está enfermo, en medio de las especulaciones sobre la posibilidad de que sufra una 

enfermedad grave. [EUROPA PRESS]  

SUECIA 

Irán retira a su embajador en Suecia tras condena a iraní.- Irán retiró a su embajador de Suecia 

después de que un tribunal sueco condenó a cadena perpetua a un ciudadano iraní acusado de 

cometer crímenes de guerra y asesinatos durante la guerra entre Irán e Irak, en la década de 1980. 

[AP] 

TURQUÍA 

Turquía, Finlandia y Suecia se reunirán en agosto para abordar la adhesión a la OTAN.- El ministro de 

Exteriores de Turquía, Mevlut Cavusoglu, informó que está previsto que las autoridades del país se 

reúnan en agosto con representantes de Suecia y Finlandia para abordar la adhesión de Estocolmo 

y Helsinki a la OTAN. [EUROPA PRESS] 
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Turquía niega ataque fatal en territorio kurdo en Irak.- Turquía rechazó las acusaciones de que su 

Ejército llevó a cabo ataques de artillería mortales contra turistas en el norte de Irak, mientras las 

familias iraquíes de los asesinados enterraban a sus muertos. [AP] 

VATICANO 

Cardenal vaticano apoya la eliminación de combustibles fósiles.- Un cardenal del Vaticano respaldó 

los llamados a un tratado de no proliferación de combustibles fósiles y dijo que toda nueva 

exploración y producción de petróleo debe eliminarse gradualmente para evitar que las 

temperaturas globales lleguen a un “precipicio”. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán tildan de "propaganda" el informe de la ONU denunciando abusos de los derechos 

humanos en Afganistán.- Los talibán tildaron de "propaganda" el informe publicado por la Misión de 

Asistencia de Naciones Unidas en Afganistán (UNAMA) sobre violaciones de los derechos humanos 

desde su llegada al poder en agosto de 2021, a raíz de la huida del país del entonces presidente, 

Ashraf Ghani. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Tornado causa una muerte en el este de China.-  Un tornado atravesó 11 aldeas de una zona rural en 

el este de China, dañó viviendas, causó la muerte de al menos una persona y lesiones a otras 25. [AP] 

IRÁN 

Estados Unidos teme que Irán reanude ataques en su contra.- El máximo general de la Fuerza Aérea 

estadounidense en Oriente Medio advirtió que las milicias respaldadas por Irán podrían reanudar sus 

ataques en la región contra Estados Unidos y sus aliados a medida que aumenten las tensiones, unas 

acometidas que podrían provocar una nueva escalada en Oriente Medio. [AP] 

IRAK 

Irak pide a Turquía una "disculpa oficial" y la retirada de sus tropas tras la muerte de nueve turistas en 

Zajo.- Las autoridades de Irak reclamaron a Turquía que "se disculpe oficialmente" y "retire a sus fuerzas 

militares" de territorio iraquí tras la muerte de nueve turistas en un ataque con artillería achacado al 

Ejército turco contra Zajo, en la región semiautónoma del Kurdistán iraquí (norte). [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Lluvias monzónicas en Pakistán dejan 282 muertos.- El número de muertes luego de cinco semanas 

de lluvias monzónicas e inundaciones repentinas en Pakistán, aumentó a por lo menos 282, mientras 

las últimas precipitaciones continúan azotando al país asiático. [AP] 

SIRIA 

Reportan 3 muertos y 7 heridos tras un ataque aéreo en Damasco y sus alrededores.- Tres soldados 

murieron y siete resultaron heridos, tras un ataque aéreo de Israel a Damasco y sus alrededores, 

informan medios locales con referencia a las autoridades de Siria. [RT] 

SRI LANKA 

El nuevo presidente de Sri Lanka jura el cargo tras ser elegido por el Parlamento.- El nuevo presidente 

de Sri Lanka, Ranil Wickremesinghe, tomó posesión del cargo en una ceremonia celebrada un día 

después de su elección por parte del Parlamento y en el marco de las manifestaciones 

antigubernamentales, entre cuyas principales demandas figuran su dimisión. [EUROPA PRESS, AP] 
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ÁFRICA 

CHAD 

Chad prohíbe que las mujeres jóvenes salgan del país sin un permiso de sus padres.- Las autoridades 

de Chad anunciaron la prohibición de que las mujeres jóvenes abandonen el país sin un permiso de 

sus padres, con el objetivo de hacer frente a flujos migratorios "con propósito de explotación" de estas 

personas, especialmente en países del golfo Pérsico. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

El presidente de Nigeria condena el asesinato de un sacerdote católico secuestrado en el estado de 

Kaduna.- El presidente de Nigeria, Muhammadu Buhari, condenó el asesinato de un sacerdote 

católico que fue secuestrado en el estado de Kaduna (norte) y recalcó que el aumento de los 

ataques contra civiles "es un asunto de grave preocupación" para las autoridades del país africano. 

[EUROPA PRESS] 

Las fuerzas de Nigeria rescatan a una niña secuestrada en Chibok en 2014.- Las Fuerzas Armadas de 

Nigeria rescataron a una de las más de 200 niñas que fueron secuestradas en abril de 2014 por el 

grupo terrorista Boko Haram en un asalto a una escuela secundaria de la localidad de Chibok, en el 

estado de Borno (noreste). [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Marruecos anuncia el rescate de cerca de 235 migrantes en operaciones marítimas durante los 

últimos días.- Las autoridades de Marruecos anunciaron el rescate de cerca de 235 migrantes en 

operaciones llevadas a cabo a principios de esta semana. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN DEL SUR 

Sudán del Sur lleva a cabo la primera campaña mundial de vacunación contra la hepatitis E.- Las 

autoridades de Sudán del Sur llevaron a cabo la primera campaña mundial de vacunación en 

respuesta a un brote de hepatitis E, en el marco de la cual unas 25,000 personas han recibido las dos 

primeras dosis de la vacuna en el campo de desplazados de Bentiu, el más grande del país. [EUROPA 

PRESS] 
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